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— La seance est ouverte a 14 h.
De vergadering wordt geopend om 14 u.

M. Ie President. — Je declare ouverte la seance du Conseil
de la Region de Bruxelles-Capitale du vendredi 15 decembre
1989.

Ik verklaar de vergadering van de Brusselse Hoofdstede-
lijke Raad van vrijdag 15 december 1989 geopend.

BUDGET DES VOIES ET MOYENS DE LA REGION DE
BRUXELLES-CAPITALE POUR L'ANNEE BUDGE-
TAIRE 1989

BUDGET DES VOIES ET MOYENS DE LA REGION DE
BRUXELLES-CAPITALE POUR L'ANNEE BUDGE-
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Poursuite de la discussion generate
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Voortzetting van de algemene bespreking

M. le President. — L'ordre du jour appelle la suite de la
discussion des budgets et les votes.

Aan de ordre is de voortzetting van de bespreking van de
begrotingen en de stemmingen.

Het woord is aan de heer Chabert, Minister.

De heer Chabert, Minister belast met Financien, Begroting,
Openbaar Ambt en Externe Betrekkingen (op de tribune). —
Mijnheer de Voorzitter, Dames en Heren, mag ik allereerst de
rapporteurs danken voor het bijzonder goed gedocumenteerd
verslag? Zij hebben niet altijd in gemakkelijke omstandigheden
kunnen werken; des te groter is onze waardering voor hun
werk.

Ik wil vooraf ook iets zeggen over het begrotingsbeleid.
Sommige leden van deze vergadering zijn de mening toegedaan
dat de Executieve de lat van de uitgaven voor 1990 te hoog
legt en dat dit aanleiding zai geven tot ontsporing. Dat is
vooral kritiek die wij horen uit de liberale fractie. Ik denk dat
het antwoord dat wij hier gaan geven, hen wel zai overtuigen
dat er geen reden is tot bezorgdheid om de toekomst van het
Brusselse Hoofdstedelijk Gewest.

Bij de opstelling van deze begroting is men uitgegaan van
de volgende principes:

1. Alle leningen die vervallen in de loop van 1990 zullen
terugbetaald worden; ook de lasten van het verleden. Men had
evenwel gemakshalve deze bedragen kunnen herflnancieren
zoals men in het verleden meestal deed. In die omstandigheden
had men de begroting 1990 kunnen indienen, zonder of met
een negatief te financieren saldo vermits herfinancieringen
budgettair niet aangerekend worden.

2. De aanzienlijke behoeften inzake sociale woningen, het
afwerken van sommige infrastructuurwerken, de bijkomende
inspanningen inzake stadsrenovatie had men kunnen door-
schuiven naar de toekomst.

De vraag kan gesteld of het zou verantwoord zijn de
groeivoet van de uitgaven derwijze te beperken. De Executieve
heeft gemeend deze benadering te moeten verwerpen.

3. Alhoewel de begrotingswet 1989 de Executieve de mach-
tiging verleend heeft leningen aan te gaan voor een bedrag
van 1,3 miljard voor 1989 wordt hiervan afgezien. Brussel zai
aldus het enige Gewest zijn dat in 1989 niet aan schuldfinancie-
ring zai doen. Men had van deze mogelijkheid kunnen gebruik
maken en de begroting 1990 met een overeenstemmend bedrag
verminderen. Men heeft dat niet gedaan.

De Executieve heeft bij de opstelling van haar begroting
de volgende principes aangewend:

— de bestaande toestand zo spoedig mogelijk saneren;
— een zo groot mogelijke investeringsinspanning om de

prioritaire beleidsopties te verwezenlijken; deze inspanningen
zijn er vooral op gericht de verdere bevolkingsvermindering
tegen te gaan;
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— te alien prijze een ontsporing op korte, middellange of
lange termijn vermijden zodanig dat onze opvolgers een
gezonde begrotingstoestand zullen erven.

Ik ben er mij echter van bewust dat het bepalen van een
begrotingsnorm die precies de ontsporing moet vermijden in
alle begrotingsdebatten en in alle Raden aanleiding geeft tot
divergerende standpunten. Ik stel vast dat onze Raad hierop
geen uitzondering maakt.

Bij de centrale overheid wordt de begrotingsnorm uit-
gedrukt als begrotingstekort in een percentage van het BNP.

Vennits de middelen van de Gewesten, althans in de over-
gangsperiode, helemaal los staan van de evolutie van het BNP
kan dit criterium dus niet worden gehanteerd.

De afdeling «fmancieringsbehoeften van de overheid » van
de «Hoge Raad van Pinancien» hanteerde voor hetjaar 1990
het criterium van het zogeheten natuurlijke tekort.

Bij de opstelling van de begroting van het Brusselse Hoofd-
stedelijk Gewest werd het tekort beperkt tot het bedrag dat
moet worden voorgefmancierd en door de centrale overheid
terugbetaald wordt over een periode van negen oftienjaar. Het
Brusselse Gewest doet aldus niet aan eigen schuldfinanciering.

Vertrekkend van de begroting 1990 werd aan ervaren stu-
diediensten van belangrijke financiele instellingen in ons land
— met groot gezag bekleed — gevraagd meerdere basisscena-
rio's uit te werken waarbij verschillende variabelen ingebouwd
werden inzake:

— de fiscale capaciteit van het Gewest;
— de bevolkingsevolutie;
— de uitgavenevolutie.
Tevens werd gevraagd, en dit is een cruciaal gegeven in

het hele debat, voor de komendejaren een stabiele schuldratio
te bepalen, zodat het mogelijk wordt de uitgaven te laten
toenemen met hetzelfde percentage als de middelen. Dit moet
toelaten, om het met een spreuk te zeggen, de tering naar de
nering te zetten of om de recentste uitdrukking van onze
nationale collega van Begroting te gebruiken, het beeld komt
uit het dierenrijk, het koekoekseffect te vermijden.

De experts bepalen voor de definitieve periode onze sta-
biele schuldratio op 55 pet. van de middelen.

Om deze schuldratio te bereiken in de definitieve periode
mogen de uitgaven in de overgangsperiode in het gunstigste
geval maximaal jaarlijks met 1 pet. stijgen in volume; indien
het gewestaandeel in de opbrengst van de personenbelasting
afneemt, dan zullen de uitgaven gedurende de overgangspe-
riode niet mogen toenemen in volume.

Het bereiken van de stabiele schuldratio in de definitieve
periode blijft het eerste doel bij uitstek van de Executieve.
Het verwezenlijken van de belangrijkste beleidsopties van de
Executieve zai dus onvermijdelijk leiden tot het schrappen of
snoeien in de bestaande uitgaven of in sommige gevallen tot
het invoeren van alternatieve financieringen. Ik wil daarover
zeer duidelijk zijn en dat is dan meteen een antwoord op de
menigvuldige vragen die daarover zijn gesteld.

In de opgestelde scenario's werden de eigen fiscale op-
brengsten van het Gewest stabiel gehouden.

Deze middelen kunnen echter, meer dan in andere Gewes-
ten, de ontvangsten bei'nvloeden aangezien zij 27 pet. van de
middelen uitmaken. Een verdere stijging van deze opbrengsten
zou de toestand gunstig kunnen beinvloeden.

Ik wil de Raad dus geruststellen en nogmaals beklemtonen
dat het bereiken van een stabiele schuldratio de hoofdbekom-
mernis van de Executieve blijft.

Hierbij aansluitend kan ik onmiddellijk overstappen naar
de bestaande schuldtoestand. Vermits de bestaande schuld
door het Gewest moet worden terugbetaald, is het logisch dat
deze factor de toekomstige financiele toestand van het Gewest
bei'nvloedt, en zeifs kan ondermijnen.

Voor de eigenlyke regionale schuld zit de financiering
ervan in de uitgavenstructuur van de begroting 1990; belang-
rijke aflossingen zijn voorzien voor 1990 zodat de lasten de
volgende jaren aanzienlijk verminderen. Alleen de lasten van
het verleden zullen nog aanleiding geven tot bijkomende schul-
den; maar hier moet dan toch ook worden gewezen op het feit
dat de door het Gewest tenlaste genomen aflossingen verhaald
worden op de erkende huisvestingsmaatschappijen.

Op basis van de huidige toestand, die weliswaar voorlopig
is, worden deze lasten vanaf 1992 omgezet in een positief
saldo. Vergeten wij daarbij ook niet dat sedert 1983 meer dan
4 miljard rechtstreeks werd gefinancierd door het Gewest, dat
eveneens terugbetaalbaar is, zij het dan op lange termijn.

Een andere niet vermelde schuldpost zou de Agglomeratie
kunnen zijn. De Executieve heeft ter zake beslist dat de opios-
sing voor het structureel tekort van de Agglomeratie binnen
deze instelling zai worden gezocht. Concrete voorstellen zullen
de Raad worden voorgelegd.

Wat de gewaarborgde schuld betreft, is de financiering
ervan ten laste van de instellingen die ze aangegaan hebben.
In sommige gevallen wordt de aflossing of de betaling van de
interesten weliswaar aangerekend op de gewestkredieten, maar
zij zijn ook opgenomen in de uitgavenstructuur van de begro-
ting 1990.

Andermaal wens ik te benadrukken dat de Executieve zo
spoedig mogelijk de debudgetteringstechnieken zai afbouwen
en dat de vervallen schuld op de vervaldagen zai worden
terugbetaald; vanzelfsprekend zai bij het streven naar een
stabiele schuldratio rekening worden gehouden met alle
bestaande schulden.

Je voudrais aussi repondre plus en detail a M. Andre en
ce qui concerne les obligations legates quant au depot du
budget modifie 1989 de 1'Agglomeration.

II a estime que nous ne nous sommes pas conformes
aux obligations legales quant au depot du budget 1989 de
1'Agglomeration, presente sans Ie volet statistique.

Ainsi quej'ai deja eu 1'occasion de Ie signaler aux membres
de la Commission, 1'annee 1989 est une annee speciale et de
transition.

Le Conseil d'Agglomeration a vote Ie budget 1989 en
bonne et due forme. Ce budget est legal et valable. Malheureu-
sement, il est insuffisant pour couvrir les depenses de 1989;
une serie de depenses ineluctables ont ete sous-estimees au
depart, d'ou la necessite de credits supplementaires.

En principe, il nous faut done soumettre au nouvel organe
politique un feuilleton d'ajustement qui se limite a proposer
des articles a modifier.

II nous semblait inadmissible, bien que strictement legal,
de presenter au Conseil un feuilleton d'ajustement isole alors
que les conseillers ne disposaient pas du budget initial. C'est
la raison pour laquelle Ie feuilleton d'ajustement a ete presente
sous sa forme actuelle.
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Le budget 1989 ajuste, soumis a 1'approbation du Conseil,
contient les modifications budgetaires 1989 au budget initial
de 1'Agglomeration.

Dans le souci d'informer les membres du Conseil, 1'Execu-
tif a decide de preciser, dans le document, 1'execution du
budget 1987 et le budget ajuste 1988.

Quant a 1'obligation de deposer un rapport sur le budget
1989, obligation imposee par 1'article 96 de la nouvelle loi
communale, cette disposition vaut pour le budget initial et
pour les comptes et non pour les modifications budgetaires.
Par une circulaire du 30 mai 1989, le Ministre de 1'Interieur
signale que cette disposition entre en vigueur le l^juni 1989,
soit a une date posterieure au vote du budget initial 1989 de
1'Agglomeration.

Comme il fut signale, il est egalement exact que le depot
des comptes dans les delais presents par la loi, n'est pas
respecte par 1'Agglomeration. Je peux, en outre, signaler que
1'Agglomeration n'ajamais respecte ces delais. M. Andre qui
s'en etonne aujourd'hui, en est tres bien informe, eu egard a
ses fonctions anterieures. Je peux lui signaler que le compte
1986 a ete depose debut de 1989.

J'ai eu 1'occasion de m'expliquer en Commission sur le fait
que le budget 1990 etait presente sous sa forme traditionnelle.
Je voudrais ajouter aujourd'hui que le choix etait, entre autres,
justifie par certaines dispositions de la loi du 28 juin 1989
modifiant la loi sur la comptabilite de 1'Etat dont 1'execution
aurait retarde le depot du budget.

La nouvelle presentation des budgets par division organi-
que suppose la determination des programmes d'activites et
des programmes de subsistance. Les programmes d'activites
refletent les options politiques proposees par le pouvoir execu-
tif, les programmes de subsistance comprennent 1'estimation
des besoins d'administration generate pour realiser les pre-
miers. Ces programmes de subsistance doivent contenir les
depenses de personnel et de fonctionnement de chaque service
administratifdu departement ayant en charge la mise en execu-
tion du programme d'activites.

Si pour certaines divisions — par exemple, les sections
actuelles reprises dans le budget 1990 du budget —, 1'exercice
n'est pas difficile a realiser, il n'en est pas de meme pour
d'autres sections ou divisions organiques du budget. La diffi-
culte reside, par exemple, dans le fait de degager les program-
mes de subsistance pour les Travaux publics alors que les
fonctionnaires bruxellois sont encore physiquement installes
dans divers batiments de ce Ministere.

La determination des programmes de subsistance ne
pourra etre realisee qu'apres transfer! et regroupement des
fonctionnaires et des services nouvellement regionalises. Atten-
dre ce transfert aurait conduit 1'Executif a entamer la proce-
dure d'elaboration de son budget, a la fin du mois de janvier
1990 et a vivre dans un regime de douziemes provisoires
pendant un bon moment encore. Cette situation, 1'Executif
n'a pas voulu 1'imposer au Conseil, ce qui a justifie sa decision
de deposer un budget traditionnel 1990 au debut de ce mois
de decembre.

Je voudrais encore refuter les deux amendements deposes
par M. Andre et consorts en ce qui concerne le budget modifie
1989 de 1'Agglomeration et le projet de reglement ouvrant
trois douziemes provisoires. Ces deux amendements visent
1'insertion d'un article dans les deux projets, article qui a pour
but d'arreter une date de depot pour le budget modifie et de
fixer une date ultimo de depot pour le budget 1990.

Ces amendements ne reposent sur aucun fondementjuridi-
que. II n'appartient pas au Conseil regional de fixer par des
ordonnances a caractere budgetaire des dates de depot des
budgets.

Les lois et ordonnances budgetaires n'ont aucune valeur
normative. Ce sont des actes d'autorisation de recettes et de
depenses. Elles n'etablissent pas de droits ou d'obligations et
sont depourvues de caractere de commande. La doctrine a
consacre ce point de vue.

Je crois des lors qu'il n'est pas possible pour un cavalier
budgetaire de deroger a la loi sur la comptabilite de 1'Etat ou
a la loi communale qui fixent avec precision les dates de depot
des budgets.

Lorsque le pouvoir executif n'est pas en mesure de respec-
ter ces dates, le legislateur a prevu, dans les deux cas, le regime
des douziemes provisoires.

Tenslotte wil ik zeer in het kort, Mijnheer de Voorzitter,
Dames en Heren, nog enkele bedenkingen maken omtrent de
bespreking van het budget «Externe Betrekkingen» van het
Brusselse Hoofdstedelijk Gewest.

Sommigen onder u zijn van oordeel dat een budget van 95
miljoen om de promotie van Brussel te voeren sterk overdreven
is; anderen menen dat een dergelijk bedrag maar een peulschil
is, en dat het de Executieve aan ambitie zou ontbreken om
«de Europese rol van Brussel» op doeltreffende wijze te pro-
moveren.

Weinu, als ik beide standpunten aanhoor, ben ik ervan
overtuigd dat wij noch het ene noch het andere standpunt
kunnen delen en dat wij best de gulden middenweg blijven
bewandelen.

Mag ik U er even aan herinneren, dat er voor 1989 geen
enkel bedrag op de begroting was ingeschreven voor dergelijke
activiteiten.

Tot degenen die 95 miljoen onvoldoende vinden, zeg ik
dat wij daarom met des te meer zorgvuldigheid en selectiviteit
moeten zorgen dat het geld goed wordt besteed en dat de
kwaliteit van het onthaal hier te Brussel voor niet-Belgen niet
altijd en niet uitsluitend een geldkwestie is.

Over de grond van de zaak kan ik u meteen geruststellen.
Het ligt zeker niet in onze bedoeling om zowat overal ter wereld
handels- en andere attaches te benoemen. Onze natibnale
ambassadeurs kunnen een zeer goede rol speien.

Brussel is reeds als hoofdstad van Belgie en van Vlaanderen
gekend. Wij zullen het nodige doen opdat Brussel ook de
Europese hoofdstad wordt.

Wij zullen dat niet op een gei'mproviseerde wijze doen. Wij
zijn nu bezig met het opstellen van een masterplan voor onze
externe betrekkingen. Wij hebben daarvoor experts aangetrok-
ken. Over een drietal maanden zai het plan worden bekendge-
maakt. Ik zai het eerst in de Commissie en vervolgens in de
Raad ter bespreking voorleggen. Het is hoog tijd dat wij de
problematiek van de gastvrijheid en de verbetering van het
onthaal met de nieuwste middelen en met grote ijver zouden
aanpakken. Ik stel vast dat de anderen niet rusten. Wij zouden
dus ongelijk hebben te denken dat de vruchten van de Euro-
pese hoofdstad ons zo maar in de schoot zullen vallen. Wij
zullen belangrijke inspanningen moeten doen voor het oogsten
van die vruchten.

Binnen het raam van het plan dat wij voorbereiden zullen
er ook gesprekken plaatshebben met de Europese instellingen.
Zij zullen de kans krijgen om hun suggesties, wensen en grieven
bekend te maken. Onze gastvrijheid zai ook ruimer zijn dan
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een louter onthaal. Zo menen wij dat een hoogstaand cultureel
leven te Brussel van het grootste belang is. Wij kunnen nu
reeds uitpakken met een aantal culturele activiteiten met Euro-
pese en zeifs met wereldfaam. Wij moeten de Brusselse bevol-
king nauwer betrekken bij al deze activiteiten, via tentoonstel-
lingen en festivals, maar aangezien we ook uitgroeien tot
mternationale metropool, zullen we de niet-Belgen eveneens
een breed cultuurpakket aanreiken waarbij een zo harmonisch
mogelijke samenleving nagestreefd wordt.

Tenslotte ben ik ook ondervraagd over de vrees die ik
koester ten aanzien van de Europaliers ofde Europese burgers
hier.
. Ik wil hier in alle duidelijkheid zeggen dat wij geenszins

ter zake de internationale overeenkomsten en verdragen niet
zullen naleven. Wij denken in geen geval aan een individuele
bijzondere belasting. Het invoeren daarvan zou trouwens niet
mogelijk zijn voor die categoric van burgers. Wij zullen wel
een gesprek voeren met de Europese instanties om te vememen
op weike wijze zij bereid zijn om de globale inspanning die
wij voor Brussel moeten doen, te steunen. (Applaus bij de
meerderheid.)

M. Ie President. — La parole est a M. Desir, Ministre.

M. Desir, Ministre du Logement, de 1'Environnement, de
la Conservation de la Nature et de la Politique de 1'Eau.
— Monsieur Ie President, chers Collegues, je me limiterai
essentiellement a repondre aux questions precises qui m'ont
etc posees, laissant au President de 1'Executif Ie soin de
conclure dans un expose plus general.

M, De Decker m'a demande si je n'estimais pas que les
montants relatifs aux subventions accordees pour les travaux
aux batiments classes etaient insuffisants pour pallier Ie retard
inadmissible en la matiere. Je suppose qu'il faisait allusion
au Gouvernement precedent, au sein duquel son parti etait
represente et qui efTectivement a laisse un important retard a
resorber.

Monsieur De Decker, les montants relatifs aux subventions
accordees pour les travaux aux batiments classes — articles
63,12 et 52.04 — totalisent 300 millions, ce qui demontre
1'effort entrepris par la Region de Bruxelles-Capitale en ce
domaine. Je signale que dans Ie projet de budget 1990 pour
1'ensemble de la Region wallonne, territoire beaucoup plus
vaste, les montants prevus dans les articles a but identique
totalisent 320 millions. Notre budget se situe done pratique-
ment a la hauteur du budget de 1'ensemble de la Region
wallonne.

M. De Decker. — Une simple remarque, Monsieur Desir.
Vous faites allusion a 1'action precedente qui, en effet, etait
assez inexistante. Mais je partage votre point de vue, et je
suppose que 1'on a decide de regionaliser dans Ie but de faire
mieux ...

M. Desir, Ministre du Logement, de 1'Environnement, de
la Conservation de la Nature et de la Politique de 1'Eau. —
Monsieur De Decker, je me rejouis de voir a quel point nous
sommes d'accord!

Ces subventions, destinees aux pouvoirs locaux, ainsi
qu'aux particuliers, passent done des 100 millions, inscrits au
budget 1989, a 240 millions pour Ie secteur public et des
45 millions, inscrits en 1989, a 60 millions pour Ie secteur
prive. Ces projections ont etc etablies compte tenu des dossiers
introduits a cejour — environ 116 millions pour 1989 — ainsi
que des projets previsibles.

Le probleme de la restauration des monuments class6s est
aussi d'ordre administratif. Des dossiers doivent etre introduits
et traites, et les difficultes institutionnelles des annees prece-
dentes ont quelque peu decourage les proprietaires d'en-
treprendre des travaux. Une administration specialisee et inde-
pendante devra naturellement etre mise en place pour combler
le retard auquel vous avez fait allusion. A titre transitoire,
depuis le 16 aout, deux personnes assurent cette mission. Bien
entendu, j'ai 1'intention de developper cette cellule, mais je
reconnais que mon cabinet traite, lui-meme, un certain nombre
de dossiers.

A M. Hotyat, qui m'a interroge a propos des archives
d'architecture moderne, me demandant si elles recevraient de
la Region un subside identique a celui percu precedemment
de la Communaute, je reponds que parmi les divers pouvoirs
qui subsidient les archives d'architecture modeme figure, c'est
exact, traditionnellement la Communaute francaise. Pour
1989. les archives d'architecture modeme ont introduit aupres
de la Communaute un dossier demandant 7 millions. A ce
jour, pour diverses raisons, il n'a pas encore etc donne suite a
cette demande. Les archives d'architecture moderne se sont
alors adressees a. la Region, introduisant une demande pour
un montant de 6,1 millions. Ce dossier est en cours d'examen
par 1'administration et sera presente a 1'Executif regional avant
la fin de 1'annee. Je ne puis prejuger de la decision de 1'Executif
qui agit par consensus, maisje puis assurer les archives d'archi-
tecture moderne que mon cabinet et moi-meme demeurons
attentifs a leurs problemes financiers.

Afin de completer 1'information de 1'honorable membre,
je signale que la Commission communautaire francaise a verse,
en 1989, 1,5 million a titre de subventions aux dites archives.
Pour 1'annee 1990, les articles 33,03 et 33,04 ont etc crees afin
de soutenir le secteur associatif actif en matiere de protection
du patrimoine.

En fonction des credits disponibles et des dossiers intro-
duits, je suis favorable a une politique de soutien, au niveau
regional, des activites menees par les archives d'architecture
moderne. Ce soutien financier sera naturellement etabli en
fonction des subventions qu'accordera la Communaute en
1990.

M. Hotyat m'a aussi interroge a propos du livre blanc, de
la campagne et de 1'action pour la reaffectation du patrimoine
architectural. A titre personnel, j'apporte mon soutien a cette
activite menee a 1'initiative de la Commission communautaire
francaise.

Puisque la question m'est posee dans le cadre de 1'elabora-
tion du budget regional, je presume que vous m'interrogez
pour savoir si la Region pourrait prendre en charge tout ou
partie des frais de publication y relatifs. Je precise des lors que
1'article 12.32 prevoit la possibilite de soutenir financierement
les etudes relatives a la politique des monuments et des sites.
Je fais actuellement examiner par mes services la possibilite de
subventionner, au niveau regional, la publication du livre
blanc 1990 de la campagne et de 1'action pour la reaffectation
du patrimoine architectural.

M. Hotyat me demande aussi si nous comptons faire
appliquer rapidement le principe du pollueur-payeur en
matiere d'eau.

Monsieur Hotyat, s'il existe des recommandations CEE,
connues aussi sous le nom de principes pollueur-payeur, nous
sommes par centre toujours dans 1'attente d'une coordination
europeenne definissant la facon de proceder en la matiere.

Deux etapes dans ce domaine ont deja ete franchies de
facon forfaitaire, car les couts reels ne peuvent etre determines
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aujourd'hui: la creation d'une taxe sur les immondices d'une
part, et d'autre part 1'instauration d'une redevance sur 1'eau,
levee par la Province en 1989, et qu'il sera propose de reprendre
en 1990.

Par ailleurs, la mise en place de 1'Institut bruxellois pour
la gestion de 1'environnement, qui vient d'etre cree, nous
permettra de charger son personnel d'adapter notre legislation
en la matiere pour la rendre progressivement conforme aux
normes europeennes.

Aller de 1'avant dans d'autres domaines aujourd'hui nous
amenerait a creer des inegalites dans 1'application de ces princi-
pes entre les differents pays europeens. Nous sommes tributai-
res d'une harmonisation par secteur au sein des pays membres
de la CEE et nous attendons que des modalites d'application
soient determinees.

Ceci repond egalement a 1'interrogation de M. Adriaens
sur les formules financieres a rechercher pour accelerer Ie
processus de construction d'une station d'epuratioa.

M. Vandenhaute m'a interroge en ce qui concerne les taxis.

J'ai rencontre a plusieurs reprises:

Les trois organisations professionnelles representatives du
secteur.

Les organisations syndicales les plus representatives.

Je compte:

1. Retablir, au niveau regional bruxellois, une concerta-
tion entre les divers partenaires concernes par Ie secteur des
services de taxis, en convoquant, au debut de 1'annee pro-
chaine, Ie Comite consultatif regional bruxellois des taxis, cree
par 1'arrete royal du 7juillet 1975, mais qui n'a plus fonctionne
regulierement depuis 1980.

2. Intensifier et diversifier les controles relatifs au respect
des tarifs en vigueur a 1'etat du vehicule et aux conditions
d'exploitation en general.

A ce litre. Ie Service de controle de 1'Agglomeration, qui
ne compte pour 1'instant qu'un agent, sera renforce par 1'affec-
tation de six nouveaux controleurs.

3. Augmenter, avec 1'accord des communes, Ie nombre
d'emplacements disponibles sur la voie publique.

4. Defendre aupres du Ministre national des Communica-
tions une interpretation large des competences transferees a la
Region en matiere de services de taxis, de maniere a disposer
des outils reglementaires regionaux adequats pour rencontrer
la situation specifique des services de taxis dans la Region
bruxelloise (plus ou moins 40 p.c. de 1'ensemble du secJeur
beige du taxi).

Certains ont fait allusion a 1'elevation excessive des tarifs.
Je pense que la il y a maldonne, parce qu'effectivement, il n'y
a guere eu devolution en ce qui concerne les tarifs et je puis
vous affirmer'qu'aujourd'hui ce ne sont pas les taxis bruxellois
qui sont les plus chers, certainement pas en Europe occidentale.

A propos de la politique de 1'eau, une serie de questions
m'ont ete posees par Mme Creyf. Vous me dites, Madame
Creyf, que la Senne est Ie grand pollueur du bassin de 1'Escaut.
C'est inacceptable pour la capitale de 1'Europe. Si cela s'averait
exact, je serais de votre avis. Le port de Bruxelles est dependant
de celui d'Anvers. Les Hollandais lient 1'approfondissement
de 1'Escaut et ses retombees economiques a la qualite de son
eau.

Nous tenons a vous mettre en garde lorsque vous declarez
que la Senne et, plus particulierement, Bruxelles sont les grands
pollueurs du bassin de 1'Escaut.

Cette pollution est de deux types: organique et chimique.

— La pollution organique est en effet fbrtement influencee
par Bruxelles, mais il faut souligner qu'elle est biodegradable
mais aussi piegee par un pourcentage tres eleve dans le cadre
des floculations de 1'Escaut. L'apport bruxellois n'est done
definitivement pas la pollution organique la plus dangereuse
pour la Mer du Nord.

— La pollution chimique de la Mer du Nord, par centre,
est influencee par un grand nombre d'entreprises situees dans
1'estuaire de 1'Escaut, et dont la contribution en matiere de
pollution est de loin plus importante que celle de rapport
bruxellois.

J'ajouterai aussi que 1'augmentation du tonnage du port
d'Anvers ne changera pas grand-chose a 1'activite portuaire
de Bruxelles.

L'essentiel de notre preoccupation en realisant 1'epuration
de nos eaux est d'ordre ecologique.

Par contre, la hate excessive avec laquelle la Region fla-
mande veut nous pousser a cette epuration, sous la pression
de la Hollande, a, en realite, une motivation tout autre: celle
de favoriser des objectifs economiques de leur Region!

En tant que nouvelle Region, nous avons decide d'assurer
la depollution de nos eaux avec le serieux requis. Nous ne
pouvons nous permettre de « rater» nos stations d'epuration.
N'oublions pas en effet le pourcentage de rentabilite decevant
et le mauvais fonctionnement de beaucoup de stations mal
preparees et realisees a la hate par d'autres Regions.

La deuxieme question que vous me posiez concernait 1'en-
gagement pour 1990, que vous trouviez insuffisant, et le plan
d'execution pour 1990 qui depassait cependant — vous le
confessiez — 2 milliards.

En ce qui concerne les investissements pour 1990, nos
credits d'engagement ont en effet ete portes a 2 milliards 800
millions (contre 120 millions en 1989).

Vous avez releve que 1 milliard 800 millions seront
consacres a la realisation de la station sud. II convient aussi
d'y ajouter 866 millions pour la construction des collecteurs
d'amenee a la station a Anderlecht, Forest, Saint-Gilles, Uccle
et boulevard Industriel.

Ceci porte notre effort total a 2 milliards 666 millions, et
ce compte tenu du fait que notre departement, il faut le
souligner, constitue un des rares postes du budget regional qui
ait augmente aussi considerablement en 1990.

Cet effort me parait bien plus que significatif!

Les accords entre la Region flamande et la Region bruxel-
loise fixent les pourcentages qui seront pris en charge par
chaque Region.

Suite au non-respect de cet accord et aux investissements
que mene Bruxelles en jouant cavalier seui, notre Region va
perdre 180 millions.

En ce qui concerne les accords entre la Region flamande
et la Region bruxelloise, concernant la repartition du cout de
1'epuration entre les deux Regions, les pourcentages respectifs
cites par vous sont bien exacts en ce qui concerne les bassins
sud et nord de Bruxelles.
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— La Region flamande avait deja marque son accord a
ce sujet lors de 1'approbation du rapport Wollast-Van Haute
fin des annees 70.

— La Region flamande a confirme cet accord en co-
signant Ie plan directeur en 1980.

— Elle 1'a confirme, une nouvelle fois, en mai et juin cette
annee.

II faut rappeler que la Region bruxelloise respecte parfaite-
ment I'ordre des travaux determine par Ie plan directeur, a
savoir la construction prioritaire de la station sud et que nous
avons deja pose et paye pour pres d'un milliard de collecteurs
a cet endroit.

La Region flamande n'a toujours pas paye sa part sur les
travaux que nous avons realises.

De meme les stations d'epuration prevues par Ie plan
directeur, qui auraient pu etre realisees autour de Bruxelles et
avant la notre, n'existent toujours pas, Dilbeek par exemple!

Bien loin de jouer cavalier seui, la Region de Bruxelles-
Capitale ne poursuivra la realisation des travaux de la station
sud qu'au fur et a mesure que les credits seront mis a sa
disposition par la Region flamande, liee tout comme nous par
Ie plan directeur. II n'est evidemment pas question que nous
sacrifions les 11,68 p.c. qui doivent etre pris en charge par
1'autre Region pour 1'ensemble des ouvrages de Bruxelles sud.

Dans Ie budget 1990, Mme Creyf nous dit aussi qu'on ne
parle pas de 1'epuration de Bruxelles nord qui semble profiter
a la Region flamande. Qu'en est-il du financement alternatif?

En ce qui conceme la realisation de la station nord, nous
rappellerons qu'il est non seulement hors des possibilites tech-
niques de realiser ensemble les travaux sud et nord, mais
surtout que cette possibility est contraire au plan directeur de
1980 qui a etabli la priorite pour Ie sud. Nous ne changerons
pas cet ordre de priorite, mais sommes heureux que 1'on
nous confirme que Ie nord profite principalement a la Region
flamande!

Par centre, etant donne que nous voulons construire des
stations bien preparees en respectant Ie plan directeur, et
dans un souci reel de sauvegarde ecologique, nous avons
mis 1'accent dans Ie budget 1990 sur la realisation d'etudes
importantes en matiere d'eaux usees dans Ie secteur nord, en
ce compris 1'etude de la faisabilite financiere de la station
d'epuration.

Comme nous venons de Ie rappeler il y a quelques instants,
1'etude de la faisabilite financiere de la construction de la
station d'epuration nord est en cours. Le probleme du finance-
ment alternatif y est etudie et nous vous tiendrons au courant
des resultats de cette etude.

La Region flamande, nous avez-vous dit, a pris des initiati-
ves interessantes en matiere de «pollueur-payeur». L'Executif
bruxellois prevoit-il cela?

En ce qui concerne le principe du pollueur-payeur, en plus
de ce que j'ai deja repondu a M. Hotyat precedemment, je
tiens a insister sur le point suivant:

L'approche pollueur-payeur consiste a repercuter les frais
d'exploitation de nos stations d'epuration sur les consomma-
teurs prives et industriels.

A 1'heure actuelle, nous avons commence la construction
de notre premiere station d'epuration. L'exploitant n'est pas
encore designe, il nous est des lors impossible de determiner
deja une structure de prix d'epuration.

Nous proposerons qu'une taxe forfaitaire soit levee par la
Region en remplacement de la taxe provinciale des 1990. Nous
avons constate a ce sujet que 1'instauration de la regionalisa-
tion a eu pour resultat benefique evident en 1989 une reparti-
tion objective de cette taxe beaucoup plus favorable a Bru-
xelles.

J'ai essaye de prendre dans I'ordre les points que vous avez
evoques.

En point 6, vous me dites que les subventions payees
aux entreprises par le biais de 1'article 51.88 constituent la
liquidation de dettes du passe.

II s'agit du paiement d'une action lancee en 1971 et termi-
nee depuis 1980 qui avait pour but d'aider les entreprises a
installer des systemes pour trailer leur propre pollution.

II est bien sur inevitable que nous continuions le rembour-
sement de ces dettes contractees par un Gouvernement prece-
dent.

On sait effectivement que 1'aide directe aux entreprises est
contraire au principe communautaire du pollueur-payeur.

C'est pour cette raison que nous avons decide de lancer
une forme d'aide indirecte en favorisant 1'etude des problemes
de pollution et en contribuant aussi a trouver des solutions
specifiques.

De meme, nous pourrons les aider a realiser une epuration
centralisee des eaux a problemes des PME, en organisant
par exemple, sous notre egide, des unites centralisees qui
collecteront les eaux usees dans differentes entreprises par le
biais de cet article budgetaire.

En ce qui concerne 1'IBDE — 1'Intercommunale bruxel-
loise de distribution d'eau — je ferai remarquer a 1'interve-
nante qu'elle confond certainement cette societe avec la CIBE
— la Compagnie intercommunale bruxelloise des eaux.

Les parts sociales de 1'IBDE ont en effet ete reparties
equitablement entre les dix-neuf communes bruxelloises sui-
vant 1'importance de leur population et des consommations
respectives en eau. Je vous fournirai bien volontiers le tableau
qui precise la repartition de ces parts. Ce principe est d'ailleurs
une des raisons principales qui ont decide nos communes a
constituer cette nouvelle intercommunale.

J'ouvre ici une parenthese: nous avons discute de cette
repartition durant trois ans, entre responsables des communes,
avant de finir par nous mettre d'accord sur ces criteres.

Contrairement a ce que vous pensiez, le Conseil d'adminis-
tration de 1'IBDE comprend deux neerlandophones en son
sein, tout comme celui de la CIBE d'ailleurs.

Le President du Conseil d'administration de 1'IBDE est
Secretaire d'Etat, mais n'a pas la politique de 1'eau ni la
distribution d'eau dans ses competences.

En ce qui conceme le prix de 1'eau a Bruxelles, vos informa-
tions datent d'avant la regionalisation, car, depuis lors, bien
des villes ont atteint des tarifs identiques et meme superieurs
a ceux de Bruxelles.

Par ailleurs, la structure du tarifde certaines villes, comme
Anvers par exemple, est tout a fait differente, et les prix ne
sont done pas comparables. Le mythe de 1'eau bruxelloise la
plus chere du pays a decidement vecu! Dans la realite, le cout
de 1'eau a Bruxelles, grace a la rationalisation progressive de
la CIBE et suite a la creation de 1'IBDE a connu une decrois-
sance ces dernieres annees, a 1'oppose de ce qui se passe dans
certaines autres villes beiges.
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Cet effort de rationalisation porte ses fruits et ameliore
aussi la distribution de 1'eau.

Grace a la revision de ses captages locaux et a 1'ameliora-
tion de la gestion CIBE/IBDE, nous disposons de facteurs
favorables a la stabilite de nos prix qui connaissent, des lors,
une diminution relative par rapport aux prix pratiques par les
autres Regions. (Applaudissements sur les banes de la majo-
rite.)

De Voorzitter. — Het woord is aan Mijnheer Grijp,
Minister.

De heer Grijp, Minister belast met Economie (op de tri-
bune). — Mijnheer de Voorzitter, dames en heren, il zai, gezien
de fysieke toestand van mijn stem, mijn uiteenzetting kort
houden wat u misschien veel plezier zai doen. (Gelach.)

Ik wil beginnen met een beetje zon op deze druilerige
decemberdag. Spijtig genoeg zai de zon niet erg lang schijnen.

Vandaag moet ik terugdenken aan Italic vier maanden
geleden, 15 augustus. Ik zat daar toen aan een in de zon
blakend zwembad. In een luie zetel was ik de krachtlijnen aan
het neerschrijven van het economisch beleid voor Brussel. Een
van die krachtlijnen bestond erin te zeggen wat de Gewestelijke
Ontwikkelingsmaatschappij voor Brussel — GOMB-SDRB
— zou moeten doen. Ik schreef onder meer dat de GOMB
zich in de komende jaren meer economisch moet orienteren,
dat zij meer prioriteiten moet leggen naar de secundaire sector
toe, dat grotere voorrang zou worden gegeven aan bepaalde
categorieen ondernemingen, onder meer de starters, en dat er
voorrang zou moeten zijn voor de KMO's. Daaruit is dan
onder meer de idee gedistilleerd voor de oprichting van een of
meer bedrijvencentra in het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest.

Vandaag, vier maanden later, stel ik vast, via kranteartikels
dan nog wel, dat het niet de Minister van Economie of de
Executieve is, maar wel de GOMB zeif, die een dergelijk beleid
wenst te voeren. Ik heb nochtans altijd geweten — ik heb een
ruime bestuurservaring op dat vlak — dat een ondergeschikt
bestuur moet; werken voor het hogere en niet omgekeerd. Dat
is een eerste vaststelling.

Ten tweede vind ik, en de hele Executieve met mij, dat de
GOMB absoluut binnen haar eigen rol moet blijven. Het is
niet aan de GOMB om waardeoordelen te vellen over het
subsidieren van instellingen. Het is evenmin de taak van de
GOMB om de Gewestelijke Executieve te zeggen wat zij moet
doen ten aanzien van politieke materies zoals daar zijn de idee
of er al dan niet interregionaal overleg moet komen. Ik ben
dan ook van oordeel en wens dat hier duidelijk te stellen —
enkele sprekers hebben daar trouwens op aangedrongen en er
vragen over gesteld — dat de GOM's geen misbruik mogen
maken van het zogezegd hybride karakter dat zij vandaag
hebben. Een GOM is een semi-openbare instelling — de klem-
toon ligt wel op het woord «openbaar» —, al het geld dat zij
beheert komt van de Regio, het personeel wordt betaald door
de Regio, de Regio is vertegenwoordigd in de GOM door ten
minste twee regeringscommissarissen die daar een vetorecht
hebben, met andere woorden, en tegen de mening van sommi-
gen, de GOM is een instrument dat afhankelijk is van de
politieke macht.

Ik kom hiermee tot mijn besluit wat de GOMB betreft.
De GOMB moet in de toekomst nog meer dan vandaag zeer
duidelijke taken krijgen vanwege de Executieve en dat zai ook
zo geschieden. De GOMB moet het politick beleid dienen en
mag geen gepolariseerde reacties vertonen aan de top. Dit is
geenszins op zijn plaats. De GOMB leidt geen eigen leven,
maar moet een gei'ntegreerd beleid voeren dat gecommandeerd

wordt vanuit de Executieve. De GOMB kan een bepaalde
autonomie krijgen, maar die zai maar gelden binnen welbe-
paalde krijtiijnen die door de Executieve worden uigetekend,
kortom zoals het in de wet staat. De GOMB is een overheidsin-
strument en niets anders. Indien de GOMB deze rol wenst te
spelen, zullen wij haar helpen en zullen wij zeifs haar taken
uitbreiden, maar afspraken zijn er om geeerbiedigd te worden.

Een ander punt betreft het economisch beleid. Er werd
hier geopperd of het economisch beleid niet meer ecologisch
kan worden georienteerd. Ik heb daarover zowel in Commissie
als in de plenaire vergadering vragen gehoord van de Heren
Drouart, Adriaens en anderen. Ik heb in de Commissie gezegd
— misschien ietwat te snel — dat er in het huidig bestel
mogelijkheid bestaat om een soort ecologische steun te verle-
nen via de bestaande beleidsmaatregelen. Ecologische steun is
immers gekoppeld aan bepaalde toekenningscriteria. Het zou
echter goed zijn om verder te gaan. Ik ben dan ook bereid de
ruime ecologische bekommeringen, vanzelfsprekend niet alleen
die van Ecolo-Agalev, maar ook die van de meerderheid,
proberen in te bouwen in de economische hefboom en ze een
voorrangsbehandeling te verlenen. Ik beloof dan ook, het zai
niet lang duren eer het zai gebeuren, dat ik binnen drie of vier
maanden in de Commissie voor Economie zai komen om
alle beleidsinstrumenten van de economische sector te laten
doorlichten. Dat geldt dan zowel voor de expansiesteun aan
kleine en grote ondernemingen, als voor het wetenschappelijk
onderzoek waar in het kader van de economic prototypesteun
wordt verleend alsook steun inzake toegepast wetenschappe-
lijk onderzoek. Het is mij ook mogelijk om vanuit mijn
bevoegdheid met Staatssecretaris Anciaux de link te leggen
naar de sector energie. Ik ben bereid deze hele problematiek
in en met de Commissie te bespreken en hem in een zo ruim
mogelijke democratische geest door te lichten.

Ik moet u ook zeggen dat, ondanks het feit dat ik Minister
van Economic ben, er naar mijn mening geen plaats is voor
nieuwe bedrijven die een overdreven milieuhinder veroorza-
ken. Ik zai er streng op toezien, dat waar er verlenging van
de uitbatingsvergunningen wordt gevraagd, de voorschriften
strikt worden gevolgd.

Op de vraag van de heer Andre of er voldoende geld zai
zijn voor economische expansie, kan ik positief antwoorden.
Dat blijkt weliswaar niet altijd duidelijk uit de begroting. Er
zijn ook de overgedragen saldi die in 1990 zullen kunnen
worden aangewend. Hoe dan ook, in totaal — in strijd met
wat in sommige kranten wordt beweerd — beschikt Economie
over 2,2 miljard en niet over 1,9 miljard.

M. Andre. — Vous ferez des transferts.

M. Grijp, Ministre de 1'Economie. — Non. Nous utilise-
rons les soldes. En 1990, nous n'aurons pas besoin d'effectuer
des transferts.

M. Andre. — I/Administration demande Ie double de ce
qui est inscrit au budget.

M. Grijp, Ministre de 1'Economie. — L'Administration
demande toujours trop et trop tot. Nous sommes la pour
prendre nos responsabilites.

M. Andre. — Vous ne viendrez done pas, Monsieur Ie
Ministre, nous proposer un feuilleton d'ajustement en cours
d'annee.

M. Grijp, Ministre de 1'Economie. — En cas de necessite,
je pourrais Ie faire. Je crois toutefois que ce sera superflu.
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- On n'estjamais tout

M. Andre. — Vous n'etes done pas sur que ce ne sera pas
necessaire.

M. Grijp, Ministre de 1'Economie.
a fait sur. De votre cote, 1'etes-vous?

De heer Vandenbossche heeft een aantal vragen gesteld
over de secundaire economische sector. Ik en de hele Execu-
tieve zijn niet dolverliefd op die sector. Er is het feit dat die
sector in vijftien jaar tijds de helft van zijn belang heeft verlo-
ren. Mochten wij nog vijftien jaar wachten om maatregelen
ten voordele van die sector te nemen, dan zou hij helemaal
kunnen verdwenen zijn in Brussel. Wij moeten er ons van
bewust zijn dat de secundaire sector in Brussel te kampen heeft
met aparte handicaps. Dat is dan ook de reden waarop hij
wat meer in watten wordt gelegd dan de andere sectoren. Er
is in Brussel, bij voorbeeld, de enorme transportproblematiek
met groot tijdverlies tot gevolg. Er is ook de hoge grondprijs
en er zijn de problemen als gevolg van de geluidshinder.

Een andere vraag is of wij een definitie kunnen geven van
de tertiaire sector. In een snel evoluerende economic valt het
steeds moeilijker de secundaire en de tertiaire sector uiteen te
houden. Inderdaad, vele bedrijven uit de secundaire sector zijn
bezig hun bedrijvigheid te personaliseren, terwiji er bedrijven
in de tertiaire sector zijn die niet meer louter dienstverlenend
optreden. De immateriele dienstverlening wordt meer en meer
in beide sectoren vastgesteld. Naar de toekomst zai het onder-
scheid tussen de secundaire en tertiaire sector steeds vager
worden en misschien zeifs helemaal verdwijnen.

Er werden ook vragen gesteld naar de industriele bestem-
nung van gronden in het zuidwesten van Brussel. De bestem-
ming van die gronden wordt in gemeenschappelijk overleg
tussen de Voorzitter van de Executieve, de heer Picque, mijzelf
en de GOMB bepaald. Nadien worden de voorstellen in
gemeen overleg aan de Brusselse Executieve voorgelegd voor
beslissing.

Wat de verscheiden terreinen in concessie betreft, kan het
volgende worden gesteld. In het Erasmuspark zijn in totaal nog
16 ha ter beschikking, waarvan 11 ha voor een researchzone
en 5 ha voor gewone industrieterreinen. In de onmiddellijke
omgeving zijn er nog ongeveer 3 ha beschikbaar die op het
gewestplan als parkeerplaats zijn aangemerkt. Dit gedeelte
sluit volledig aan op het researchpark. De beslissing of het
een research- of een industriezone moet worden, is nog niet
genomen. Een derde vraag ging over de industrieterreinen te
Anderiecht in de wijk Het Rad van ongeveer 10 ha. Het
grootste gedeelte van dit terrein hoort toe aan de gemeente
Anderiecht. De terreinen zijn omschreven met een minimum-
programma. Via een BPA zai de bestemming nader worden
gespecifieerd.

Er werd dan ook gevraagd hoe ver het staat met de bedrij-
vencentra. Die komen er in elk geval. Wij beginnen met een
centrum en als het experiment lukt, dan zai het initiatief
worden uitgebreid door vestigingen op andere plaatsen en in
andere gemeenten. Het experiment moet worden gezien in het
kader van de hulp aan starters en de hulp aan de KMO. Hier
geldt ook: de GOMB met ons, niet de GOMB zonder ons.

Mevrouw de T'Serclaes drong aan op een snelle uitwerking
van de nieuwe richtlijnen inzake expansiesteun. Dat zai gebeu-
ren, Mevrouw. Wij zijn daar volop mee bezig. Over de steun-
verlening aan de KMO hebben er al een aantal vergaderingen
plaatsgehad. Binnen drie maanden zijn wij klaar met het hele
opzet. Ik beloof u nu al dat er een fundamentele vernieuwing
van de richtlijnen tot stand zai komen.

M. Cools m'a pose une question au sujet de 1'utilisation
des soldes du FRI, Ponds de renovation industrielle, par la
SRIB.

La loi de fmancement dejanvier 1989 prevoit Ie versement,
par Ie FRI, sur un compte special d'attente de la SRIB, des
sommes de 237 millions, en 1989, et de 400 millions, en 1990.

Dans Ie passe, la SRIB a deja emprunte au FRI 440
millions, qu'elle a places en obligations convertibles. Dans Ie
bilan de la SRIB, ces montants figurent comme dette envers
Ie FRI.

Au fur et a mesure que les emprunts obligatoires concernes
seront rembourses, la part revenant au FRI sera versee sur un
compte special d'attente. Tous ces montants sont, en principe,
destines a financer une augmentation du capital de la SRIB,
qui sera soumise a decision de 1'Executif.

Ou en sommes-nous en ce qui concerne Ie timing? Le
transfert de la premiere tranche du FRI, a savoir 237 millions,
est en cours d'execution. Quant a la seconde tranche, a savoir
400 millions, a verser en 1990, un arrete royal doit etre pris
avant le 1" mai de 1'annee prochaine, suivi immediatement
d'une decision de 1'Executif, qui mettra ces fonds a la disposi-
tion de la SRIB.

Hiermede besluit ik mijn uiteenzetting. Mynheer de Voor-
zitter. (Applaus op de banken -van de meerderheid.)

M. le President. — La parole est a M. Thys, Ministre.

M. Thys, Ministre des Travaux publics, des Communica-
tions et de la Renovation des Sites d'Activites economiques
desaffectes. — Monsieur le President, M. Andre m'a interroge
sur le volume d'emprunt de la societe des Transports intercom-
munaux bruxellois, en soulignant combien ce montant etait
important et que cette societe serait dans I'incapacite de
rembourser ses charges financieres.

Je voudrais tout d'abord souligner que je me suis preoc-
cupe, des mon arrivee au departement des Communications
et des Travaux publics, de la situation financiere de la STIB.
En accord avec 1'Executif, j'ai commandite un rapport de
deux experts financiers, MM. Bouchat et Missant, en date du
21 septembre 1989. Un rapport circonstancie sur la situation
financiere de la STIB et sur les hypotheques financieres presen-
tees par la societe pour les annees 1990 a 1993 m'a ete remis
et presente a 1'Executif.

L'execution de cette mission a requis 1'analyse d'informa-
tions comptables et financieres de la societe. La dette financiere
de la STIB s'eleve a un total de 14 milliards de francs. Son
actif immobilise est, lui, evalue a 52 milliards de francs. Le
probleme du remboursement des charges financieres de la
societe n'est pas nouveau et le compte d'exploitation de la
societe a toujours permis de faire face aux obligations finan-
cieres.

Je souligne egalement que le rapport des deux experts ne
met pas en cause la situation de la tresorerie interne de la
STIB et que 1'Executif a decide, le 30 novembre 1989, de
liquider par douzieme le subside de 1'article 41.01. Et de
liquider trimestriellement la dotation, interets et amortisse-
ment, a la societe de transport.

Enfin, en vue d'eviter toute rupture de tresorerie, 1'Executif
a egalement demande a la STIB de presenter un plan de
tresorerie pour 1990 afin de reajuster, si necessaire, les liquida-
tions en fonction de besoins de tresorerie. Je m'etonne done
que 1'on mette en cause le fait que la STIB ait finance ces
investissements par emprunt, ces demieres annees, alors que
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dans la plupart des cas, les autorisations d'emprunt ont ete
donnees par Ie Ministre des Communications qui, je Ie pense,
etait du meme bord politique que 1'intervenant.

En outre, cela n'a rien d'anormal puisque ces autorisations
d'emprunt ont ete accordees pour des investissements et qu'il
est legitime que les investissements soient pris en charge par
ies generations futures; c'est Ie principe meme de 1'emprunt.

Par centre, il aurait ete extremement regrettable que la
STIB en soit arrivee comme 1'Etat, a un certain moment, a
couvrir ses frais de fonctionnement par Ie recours a 1'emprunt.
Cela n'a jamais ete Ie cas et je veillerai a ce que cela ne Ie soit
jamais. Je crois ainsi avoir repondu au souhait de M. Andre.

Mais, Monsieur Huygens, ce n'est pas un coup de baguette
magique qui peut reduire Ie deficit courant de la STIB. On ne
peut aller plus loin en ce qui concerne les depenses de person-
nel. Celui-ci a largement contribue a 1'effort de restructuration.
Madame de T'Serclaes a d'ailleurs rendu hommage au person-
nel de la STIB. L'Executif s'associe a cette reconnaissance de
la qualite du service preste par 1'ensemble du personnel de la
societe.

En ce qui concerne les recettes, il est vrai que la STIB a
longtemps neglige sa politique commerciale. Cependant la
premiere responsabilite en incombait a 1'Etat central qui ne
s'en etait jamais preoccupe.

Aujourd'hui, la volonte existe, tant a la STIB qu'a la
Region de faire une reelle politique commerciale basee sur un
marketing dynamique. Vous avez d'ailleurs pu constater, en
cette periode de fin d'annee, 1'operation «Ticket de faveur»
qui connait un grand succes.

Nous veillerons a ce que, dans Ie cadre de la restructuration
interne de la societe, une attention particuliere soit apportee
a la creation d'un service marketing, accompagne par des
specialistes de cette strategic.

Monsieur Adriaens fait part de son etonnement que Ie
budget Travaux publics et Communications, selon lui, diminue
entre 1989 et 1990.

Je crois que sa reflexion vient du fait qu'en 1989, dans Ie
budget des Travaux publics et Communications, etait reprise
1'entierete des credits relatifs au personnel des Communica-
tions et des Travaux publics, ainsi que de celui du Ponds des
routes dans les sections 44 et 45, alors que, en 1990, dans un
souci de coherence, 1'Executif a souhaite regrouper toutes les
depenses de personnel et de fonctionnement des administra-
tions a la section 31 du budget de la Region bruxelloise, a
savoir celui de 1'administration regionale.

Vous comprendrez, des lors, et je pense clairement que la
legere diminution que vous avez constatee est, en realite due
au fait de ce transfer! de moyens financiers vers une autre
section et que, toutes choses etant egales, Ie budget Communi-
cations et Travaux publics est legerement superieur a celui de
1989 et qu'en tout etat de cause, Ie volume d'investissement a
ete augmente.

Enfin, vous avez fait remarquer que nous gardions la
meme politique que Ie gouvernement central en matiere de
communications et ceci, particulierement pour les transports
en commun.

Monsieur Adriaens, je me suis longuement explique devant
la Commission de 1'Infrastructure et devant la Commission
du Budget sur les objectifs budgetaires et sur la volonte politi-
que que nous avions d'accorder la priorite aux transports en
commun.

Je rappelerai pour memoire que c'est la premiere fois que
les Communications voient garantir un volume d'investisse-
ment de 2,104 milliards au profit de la Societe des transports
en commun. Ces 2,104 milliards sont, il est vrai, pratiquement
consacres pour moitie au paiement des trente-deux vehicules
intermediaires des rames de metro.. Je crois sincerement que
vous ne pouvez pas mettre en cause ce paiement des rames de
metro commandees par mon predecesseur parce qu'elles sont
une necessite absolue puisque la decision avait ete prise de
mettre la petite ceinture en metro.

Enfin, Ie pare «autobus» de la Societe de transport est
dans un etat obsolete. II s'avere indispensable, afin de relever
Ie defi du transport public dans notre capitale, de donner a la
Societe de transport Ie moyen de disposer d'autobus modernes
a « plancher bas » et repondant aux besoins de la population.

En outre, 250 millions sont consacres au renouvellement
des installations fixes, du reseau de surface, voies et lignes
aeriennes dans la capacite d'emprunt accorde a la STIB. Je
crois egalement que vous n'avez pas tres bien lu Ie programme
physique de 1'article 81.28 — Titre II — Section 45:50 millions
y sont egalement prevus pour 1'amelioration des arrets de
surface.

Alors, ne nions pas qu'un effort particulier a ete fait au
profit des transports en commun. En 1989 nous avons libere
211 millions pour Ie renouvellement des voies de surface; en
1990, nous liberons 300 millions pour cette meme politique.

. La progression est constante et, au fur et a mesure que les
charges relatives aux investissements metro se termineront, les
transferts budgetaires se feront progressivement et de plus en
plus massivement vers la rehabilitation du reseau de surface.

Pour les Travaux publics, c'est la cicatrisation des grands
chantiers de la petite ceinture qui fait principalement 1'objet
de tous nos soins. Comme je 1'ai deja dit, nous veillons a la
qualite des investissements et a leur cout d'entretien. Un effort
est fait tant sur Ie plan de la securite qu'au niveau des pistes
cyclables et refections des trottoirs.

C'est la volonte declaree de 1'Executif, c'est la volonte que
j'ai affirmee lors de la commission de 1'Infrastructure et du
Budget. Je ne puis accepter que vous mettiez en cause ou en
doute ni cette volonte, ni les moyens qui ont ete mis en oeuvre
en 1990. M. Garcia a d'ailleurs reconnu 1'effort realise par
1'Executif.

Mijnheer Garcia, ik ben het met u eens waar u stelt dat
nieuwe woonwijken bij voorrang moeten worden bediend door
het openbaar vervoer om ze aantrekkelijk te maken voor de
bewoners. Wij zullen ervoor waken dat zulks effectiefgebeurt.
Laten wij immers niet vergeten dat de helft van de Brusselaars
gebruik maakt van het openbaar vervoer.

Je voudrais souligner, mes Chers Collegues, que notre
politique vise a la qualite de 1'espace public et a la qualite de
la vie en ville. J'ai developpe ce theme en commission du
Budget et de 1'Infrastructure.

En ce qui concerne les sites d'activite economique desaffec-
tes, 1'Executif a decide, au depart de 1'etude «p61e de develop-
pement» realisee par 1'UEB, de proceder a un inventaire
particulier des sites precites. Au-dela de cette etude, les sites
non utilises des travaux publics et des communications feront
1'objet egalement d'un inventaire.

L'examen de la creation d'une banque de donnees ou de
1'alimentation de banques de donnees existantes sera envisage
en fonction des moyens budgetaires alloues.
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En ce qui concerne la restructuration du conseil d'adminis-
tration de la STIB, M. Hotyat est intervenu en attirant I'atten-
tion sur ce probleme.

Je voudrais dire qu'il est exact qu'il faut domain adapter
la Societe de transport et ses organes de decision et de gestion
a la nouvelle donne regionale, et j'en suis particulierement
conscient.

En accord avec mes collegues de 1'Executif, nous examine-
rons une proposition d'ordonnance a soumettre au Conseil en
vue d'adapter aussi bien la composition du conseil d'adminis-
tration que ses competences a la nouvelle realite institution-
nelle. II sera bien entendu veille a ce que la representativite
politique du conseil d'administration soit conforme a celle du
Conseil regional. Je crois que cela repond egalement au souhait
de M. Huygens, auquel ou voudra bien faire part du message.

Mais comme 1'a souligne, Mme de T'Serclaes, cette reac-
tualisation de la STIB doit se faire avec un accompagnement
qui sera Ie contrat de gestion.

Mesdames, Messieurs, je peux vous confirmer que nous
nous employons actuellement a examiner les differentes
options dans ce domaine et que je reflechis a la formule la
plus adequate quant aux relations que nous devons avoir avec
la Societe des transports intercommunaux.

La garantie des investissements a la Societe de transport
sur une periode a moyen terme doit permettre 1'exacte reparti-
tion des taches entre la Region et la Societe des transports
intercommunaux.

Le role de capitale necessite aussi, Madame Nagy, de
ne pas nier la realite des navetteurs, representant 300 000
personnes par jour, dont la moitie utilise les transports en
commun. L'autre moitie se deplace avec son vehicule automo-
bile et accroit la pression sur la ville.

Si 1'on veut rendre au transport en commun la priorite en
ville, il faut diminuer cette pression et done permettre la
creation de parkings a la peripherie. Je m'y emploie et 1'exem-
ple du Meylemeerch est la premiere realisation concrete de
cette politique.

Enfin, en ce qui concerne le nouveau tram, Mme Nagy et
M. Draps se sont inquietes de voir apparanre un credit de
128,5 millions pour un prototype et de ma visite a La Brugeoise
et Nivelles.

Je voudrais souligner que je ne me suis pas rendu a la BN
avec les representants de la STIB. Vos informations sont done
inexactes. Mais j'envisage de faire le point soit sur place,
soit a Bruxelles, avec tous les constructeurs europeens de
tramways, des possibilites existantes sur le marche et qui
repondent aux besoins du reseau bruxellois.

On ne peut me taxer de proteger outre mesure le marche
beige, eu egard a la procedure d'appel d'offre europeen pour
1'acquisition des nouveaux bus que nous avons lancee.

C'est a ma demande expresse que cette procedure a ete
approuvee par le conseil d'administration de la STIB et par
1'Executif.

En ce qui concerne 1'enveloppe prevue de 128,5 millions,
celle-ci concerne la rubrique «autres equipements plus divers»
qui comporte entre autres 1'etude du nouveau tram pour un
montant estime de 50 millions, 63,5 millions pour des machines
outils d'atelier de la STIB et 10 millions pour la gestion
centralisee du trafic de surface.

Je vous rappelle que le budget est une autorisation a
depenser et pas une obligation. J'ai voulu etre a 1'abri des

pressions et disposer des moyens budgetaires s'il s'averait
necessaire —j'insiste sur ces termes — de faire un prototype.

L'examen du marche europeen nous le demontrera et je
tiendrai la commission de 1'Infrastructure au courant du suivi
de ce dossier.

En ce qui concerne 1'avenue Fonsny, Madame Nagy, je
vous renvoie au rapport dans lequel j'ai repondu a cette
question, maisje rappelle qu'il s'agit d'une tremie d'acces pour
les trams circulant en surface et desservant les communes de
Drogenbos, Uccle, Forest et Saint-Gilles; c'est la consequence
de la decision de 1'Executif d'exploiter 1'axe nord-sud par des
tramways modernes et performants. Je m'etonne que vous
contestiez ce choix.

Mevrouw Schoenmaekers, het gewestelijk vervoerplan zai
een goed overzicht bieden van de vervoerproblematiek in het
Brusselse. Er is zowel aandacht besteed aan het prive-verkeer
als aan de netten van het openbaar vervoer. AUe mogelijke
opiossingen zullen aan de hand van dit plan worden uitgetest.
Ik wacht op de conclusie vooraleer een beslissing te nemen
over een bepaalde optie.

Je voudrais conclure sur la reorganisation de 1'administra-
tion des Communications et des Travaux publics.

En ce qui concerne les etudes, elles s'elevent a environ
27 millions sur les 11 milliards queje dois gerer. Vous convien-
drez que 1'on realisera plus que 1'on n'etudiera. En outre, les
services regionalises seront a meme pour la grande majorite
des chantiers a constituer les dossiers.

Le Service special d'etude sera quant a lui en concertation
avec la STIB partage entre la direction generale des deplace-
ments et la STIB. La PTU integrera 1'administration des
deplacements.

Valoriser les femmes et les hommes de notre administra-
tion, utiliser les ressources humaines de la STIB. Dans un
projet de deplacement est le grand defi de ce mandat de
cinq ans. Nous nous y attachons avec conviction et force.
(' Applaudissements sur les banes de la majorite.)

M. le President. — La parole est a M. Gosuin, Secretaire
d'Etat.

M. Gosuin, Secretaire d'Etat adjoint au Ministre du Loge-
ment, de 1'Environnement, de la Conservation de la Nature et
de la Politique de 1'Eau. — Monsieur le President, chers
Collegues, on m'a fait le grief de n'avoir pas utilise le terme
«environnement» en intitule a notre budget. C'est une remar-
que tout a fait pertinente. Nous avions nous-memes pense a
ce titre mais des problemes de relecture ou d'imprimerie ne
nous ont pas permis de traduire notre souhait dans les faits.
Je puis neanmoins vous rassurer: le section 38 du prochain
budget ou, deja, le prochain ajustement, portera le titre «envi-
ronnement».

Sur le plan du budget, on nous a fait aussi un proces
d'intentions, pretendant que 1'environnement, au sens large,
ne represente pas une priorite de 1'Executif.

II me semble que 1'on peut aisement contester cette affirma-
tion, essentiellement pour le motif qu'il nous semble normal,
dans cette phase intermediaire, de tenir compte, non pas des
credits prevus au budget, mais des credits effectivement uti-
lises.

En d'autres termes, le report des annees anterieures s'a-
joute aujourd'hui aux credits de 1990.
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Nous aurions bien entendu pu avoir 1'attitude inverse qui
consiste a augmenter de maniere importante les credits de
1990, alors que nous savions parfaitement que nous n'arrive-
rions pas a les depenser etant donne 1'installation recente de
ce gouvernement et Ie fait que les projets d'investissement en
matiere d'environnement necessitent bien entendu un mini-
mum d'etude. Plutot que de developper cette attitude peu
conforme a tous les reglements elementaires de bonne gestion,
nous avons estime plus sage d'utiliser les soldes disponibles
qui devront obligatoirement etre engages en 1990.

Ces soldes disponibles a ajouter aux credits budgetaires de
1'annee 1990 representent un montant de 1'ordre de 826 mil-
lions. On peut done considerer qu'outre les credits de
1 023 000 000 de francs — a comparer avec les credits de
1'annee precedente de 1 179 900 000 francs — il convient d'a-
jouter les credits non-utilises.

II apparait des lors que Ie budget reellement disponible en
1990 s'eleve a environ 1 milliard 849 millions, soit une serieuse
augmentation.

Etant donne la volonte de cet Executif de limiter, dans un
premier temps, les depenses et 1'endettement — ce qui a ete
prevu par la loi de financement — il etait assez normal que
1'on tienne compte du report des annees anterieures dans la
maniere d'etablir des priorites. Nous convenons cependant
que cette formule ne permet pas une clarte suffisante dans la
presentation de la realite des efforts consentis.

Toutefois, des 1991, les priorites de 1'Executifapparaitront
beaucoup plus clairement puisque Ie recours au report des
credits ne sera plus prevu dans la loi budgetaire.

Dans cet ordre d'ideesJe tiens a vous signaler que 1'ensem-
ble des credits de la section 38 permettra 1'intensification et Ie
developpement du reseau d'informations accessibles au public.
Je puis deja vous affirmer qu'au cours de 1'annee 1990, un
service de prevention concernant la pollution atmospherique
destine a la population sera mis en place. Par ailleurs, nous
nous sommes engages a transcrire Ie droit europeen dans la
legislation regionale dans un delai d'un an. Divers arretes
relatifs a la protection de la nature seront pris incessamment.

J'en viens au probleme souleve par 1'IBGE — Institut
bruxellois de Gestion de 1'Environnement,

Je ne nierai pas que cet Institut s'est constitue d'une
maniere un peu coupable au sortir du mois de juin. Les
procedures utilisees n'ont certes pas ete propices a une bonne
organisation, c'est Ie moins que 1'on puisse dire. Denoncer
cette situation est certes fort legitime mais aussi confortable,
aise, je dirais meme douillet. Autre chose est de relever Ie defi
de reorganiser 1'Institut, de lui fixer des objectifs, d'arreter ses
missions et de planifier ses echeances. C'est a cette tache que
nous nous sommes atteles. Cette entreprise est surement plus
audacieuse que celle qui consiste a se replier frileusement dans
Ie regret des actions non faites ou mal accomplies.

En tout etat de cause, notre volonte de donner a 1'Institut
sa pleine mesure s'inscrit dans notre determination d'affronter
les enjeux environnementaux avec toute la vigueur necessaire.

Pour repondre enfin de maniere plus ciblee en ce qui
concerne les frais de personnel, je crois utile d'insister sur Ie
fait que quelques membres de cette Institution se trouvent
actuellement dans des Cabinets — pas dans Ie mien — et
que des lors 1'lnstitution recuperera les traitements de ces
fonctionnaires aupres des Cabinets en question.

En ce qui concerne la demande d'unjustificatifdetaille des
articles budgetaires de 1'IBGE, je m'engage a ce que, d'ici trois
mois, vous soit soumis en Commission un document complet

reprenant les elements des differents postes du budget de
1'IBGE, postes qui, par ailleurs, ont ete modifies en concerta-
tion avec les fonctionnaires dirigeants de 1'lnstitution
concernee et presentes pour approbation au Ministre du
Budget.

Ik kom nu tot mijn antwoord op de vragen van mevrouw
Creyf.

Er werd me ook voorgesteld om inzake waterbeleid en
leefmilieu contact op te nemen met de andere Gewesten.

Ik maak van de gelegenheid gebruik om aan de ieden van
deze Vergadering te melden dat ik aan de interministeriele
besprekingen inzake leefmilieu deelneem, waarop vertegen-
woordigers van de drie Gewesten en de nationale overheid
aanwezig zijn.

Leden van mijn Kabinet nemen eveneens deel aan de
werkgroep Schelde-Maas, zowel op het Ministerie van Buiten-
landse Zaken als op het Nationaal Staatssecretariaat voor
Leefmilieu.

Ik heb overigens, met name in aanwezigheid van de Eerste
Minister, erop kunnen aandringen opdat er een rechtstreeks
overleg tussen de drie Gewesten inzake leefmilieu zou ont-
staan.

Ik heb reeds maatregelen genomen voor een wel bepaald
geval, namelijk tegen de ziekte van de eiken in het Zonien-
woud. Ik heb hierover het Waalse Gewest geschreven dat ons
vlug geantwoord heeft bereid te zijn om samen te werken,
alsook het Vlaamse Gewest dat me enkele dagen geleden heeft
meegedeeld ook bereid te zijn tot medewerking om tot een
opiossing van het probleem te komen.

Ik meen dus dat onze wil om met de andere Gewesten
samen te werken klaar en duidelijk is.

Andere gelegenheden zullen u tonen dat ik niet aarzel om
dergelijke initiatieven te nemen.

En ce qui concerne Ie logement, j'ai regroupe les questions
qui m'ont ete posees, et certaines etant similaires ou approxi-
matives, je ne citerai pas Ie nom de tous les intervenants.
Les diverses questions posees par les honorables membres
constituent 1'occasion de faire Ie point sur une serie de dossiers
ayant trait a la politique du logement.

Je traiterai pour commencer les questions relatives au
secteur du logement social. Je confirme 1'intention de 1'Executif
regional de revoir a la baisse, des 1'annee prochaine, les condi-
tions de revenus donnant acces a ce type de logement. C'est
done un critere de type economique et social qui sera privilegie
pour reformuler les conditions d'acces au pare locatif public.
C'est la meilleure maniere de couvrir, sans discrimination,
1'ensemble des populations concemees. II ne peut done etre
question de formuler des conditions d'accession sur la base
d'autres references.

L'annee 1990 sera 1'annee de la revision des differentes
legislations concernant ce secteur. C'est done egalement 1'an-
nee prochaine que seront mises en place les modalites de
distribution des 180 millions de 1'article 21.01, destin6s essen-
tiellement a soutenir 1'action des societes agreees qui connais-
sent une situation fmanciere fragile, parce qu'ellesjouent plei-
nement leur role social de service public. II ne s'agira done
pas de primes a la mauvaise gestion, les choses sont tres claires
a ce niveau-la. La distribution de ces 180 millions se fera
sur la base de criteres structured precis. II est bien entendu
impossible, aujourd'hui, de mettre en place ce m6canisme
de distribution d'allocations de solidarite, sans concertation
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prealable avec les acteurs du secteur, sans quoi on nous accuse-
rait de ne pas observer Ie processus democratique.

Nous souhaitons apporter plusieurs modifications dans Ie
logement social de la Region de Bruxelles-Capitale en 1990,
mais nous desirous aussi que la mise en place de ces change-
ments fasse 1'objet d'une concertation. Les modifications futu-
res permettront aussi 1'instauration d'un code de gestion
sociale et financiere des societes agreees, et c'est a partir de
celui-ci qu'il conviendra de reguler, davantage qu'aujourd'hui,
les problemes de clientelisme existant dans certaines societes.

A cet egard, je precise, comme je 1'ai deja fait en Commis-
sion, qu'il n'entre pas dans nos intentions de creer un service
centralisateur bureaucratique des demandes sociales en Region
bruxelloise. II serait contraire a 1'esprit de tout service social
d'introduire dans un ordinateur ou dans un fichier des deman-
des relevant des problemes trop personnels et trop delicats,
qui doivent etre traites a 1'echelon Ie plus proche du citoyen.
N'attendez pas done de nous de bureaucratiser ce service.

Pour ce qui conceme la distribution du million de Particle
33.60 a destination de formes de participation et d'information
des locataires de logements sociaux la suggestion faite par
M. Lemaire me paralt interessante, et correspond, en outre, a
1'intitule de 1'article concerne.

J'aborde maintenant les investissements du logement
social. Leur planification fait actuellement 1'objet d'un travail
conjoint entre la SNL, la SLRB et mon Cabinet. II n'est pas
possible, aujourd'hui, d'etre plus precis sur les sites concrets
concernes par ces investissements, maisje rendrai tres prochai-
nement publics les resultats de ce groupe de travail, qui
devraient permettre une planification des renovations et des
constructions nouvelles, au cours des trois prochaines annees.
Les renovations concemees par Ie programme d'investissement
seront prioritairement des renovations du patrimoine actuel
de ces societes agreees. Selon la SNL, les annees de disette
budgetaire que nous avons connues ont ete raises a profit pour
realiser une part importante des renovations du secteur. Mais
de gros chantiers restent a entreprendre, qui seront integres
dans ce programme triennal.

Quant a la construction, Ie secteur prive sera associe a ces
projets dans des formes proches de son association sur Ie
dossier des casernes sur lequel je reviendrai a la fin de mon
expose. Mais cela dependra, bien sur, des projets concernes.
Certains seront finances a 100 p.c. par Ie budget regional et
ne permettront que du logement social pur. D'autres seront
mixtes et permettront un equilibre entre du logement social et
du logement moyen destines soit a la location, soit a la vente.
C'est dans ceux-ci que Ie secteur prive sera associe, toujours
en prenant appui sur un bail emphyteotique car il n'est pas
question que les pouvoirs publics renoncent a la maitrise du
foncier qui lui appartient.

Bij deze nieuwe gebouwen zai overigens rekening moeten
worden gehouden met de behoeften van bepaalde specifieke
groepen zoals de derde leeftijd en de gehandicapten. In dit
opzicht dient men een aantal eenkamerappartementen en
gemeenschappelijke infrastructuur te voorzien die aan de wen-
sen van de bewoners beantwoorden.

Potentiellement, Ie budget 1990 permet 1'ordonnancement
de 2 137,5 millions auxquels il convient d'ajouter un pouvoir
d'engagement complementaire d'un milliard. Cette dichotomie
s'explique essentiellement par Ie fait que la duree de realisation
des projets rend impossible la liquidation complete des moyens
qu'ils reclament en un an.

II est premature a ce jour de fournir des indications suffi-
samment precises et fiables en ce qui concerne la realite des
ordonnancements de 1990.

Enfin, concemant la dette du logement social, les seuls
chiffres credibles sont ceux etablis par les commissaires du
Gouvemement national au 31 decembre 1987, qui se presen-
tent a partir de deux cles de repartition sur lesquelles — je Ie
precise, — il n'y a pas encore d'accord definitif.

Premiere cle de repartition: selon une cle d'investissement
qui present qu'au 31 decembre 1987:

— la Region wallonne est redevable de 32 milliards 162
millions;

— la Region flamande de 32 milliards 144 millions;
— la Region bruxelloise de 9 milliards 590 millions.
Deuxieme cle de repartition: selon les investissements et

les arri6res, au 31 decembre 1987:
— la Region wallonne: 33 milliards 41 millions;
— la Region flamande: 30 milliards 46 millions;
— la Region bruxelloise: 10 milliards 687 millions.
II faut signaler que depuis, la Region bruxelloise a encore

paye 4 milliards 900 millions 36 702 francs et qu'il est prevu
au budget 1990 un remboursement complementaire de 4 mil-
liards 430 millions.

Mais la dette est mouvante et ces chiffres doivent etre
actualises chaque annee puisque de nouvelles echeances d'em-
prunts normaux ou de refinancement arrivent a terme.

II conviendra, des Ie debut de 1'annee prochaine, de clarifier
ce dossier definitivement.

C'est une pnorite necessaire pour la Region de Bruxelles-
Capitale si elle entend etre attentive aux moyens de sa politique
du logement social dans Ie futur.

L'Executif compte d'ailleurs prendre une initiative sur ce
dossier qui, comme vous Ie savez, conditionne par ailleurs la
regionalisation definitive de la SNL et 1'installation effective
de laSLRB.

Concemant les questions ayant trait au Fonds du Loge-
ment des families de la Region de Bruxelles-Capitale, je
confirme tout d'abord les chiffres du projet d'ordonnance
contenant Ie budget des depenses de la Region de Bruxelles-
Capitale, a savoir un pouvoir d'emprunt de 250 millions avec
garantie de la Region, article 28, une dotation d'investissement
de 270 millions reprise a 1'article 61.02 de la section 36, titre II.

Si les possibilites existent 1'annee prochaine, nous essaye-
rons bien entendu d'augmenter la dotation d'investissement
lors d'un feuilleton d'ajustement du budget en diminuant
d'autant Ie pouvoir d'emprunt. C'est en concertation avec Ie
Ponds de Logement des families que ce nouveau systeme a 6te
mis en place. Celui-ci pennettra dans dix ans 1'autofinance-
ment complet des activites du Fonds et la redistribution de la
hierarchic des priorites budgetaires de la politique sociale du
logement.

Un contrat de gestion organisant les liens entre la Region
et Ie Ponds sera mis en place au debut de 1'annee 1990, en
concertation avec celui-ci.

Ce contrat devra integrer la possibility d'adapter les diffe-
rents parametres structurant 1'activite du Fonds en fonction
de 1'evolution de 1'environnement, de son action et des besoins
rencontres.
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Au sujet de 1'aide locative, nous pensons que si Ie logement
social recible son public, comme 1'Executif Ie souhaite. Ie
contexte d'intervention du Ponds changera structurellement.

Neanmoins, 1'attitude actuelle de 1'Executif est de mainte-
nir 1'aide locative du Fonds du Logement a son niveau actuel
de developpement c'est-a-dire que Ie taux d'augmentation
des families aidees peut rester identique a celui des annees
anterieures.

Avant de terminer par Ie dossier des casernes militaires, je
reponds a present aux questions plus specifiques qui m'ont ete
posees et que ne recouvrent pas les trois gros dossiers que
constituent Ie logement social, Ie Fonds du Logement et les
sites militaires.

La declaration de la politique regionale de logement est
claire; Ie budget propose a la decision du Conseil regional
aussi. Les intentions de 1'Executif, en matiere de politique du
logement, sont d'intervenir, en priorite, vis-a-vis des popula-
tions a bas et a moyens revenus, fragilisees, aujourd'hui, dans
leur mode d'acces traditionnel au droit au logement.

Pour ce faire, il nous semble important que les pouvoirs
publics regulent les jeux du marche en faveur de ces popula-
tions. II ne me parait pas opportun de revenir sur 1'ensemble
de la declaration de politique regionale a ce sujet.

Je dirai simplement qu'il n'entre aucunement dans nos
intentions de laisser les casernes aux seules mains du secteur
prive, car les projets dont nous observons aujourd'hui Ie depot,
n'offrent pas tous, loin de la, les garanties necessaires vis-a-
vis des publics cibles de la politique regionale.

De plus, Ie pouvoir reel d'action des pouvoirs publics
regionaux est aussi lie a la maitrise fonciere qu'ils se garantis-
sent aujourd'hui pour Ie futur. En ce sens, il convient done
plutot d'elargir nos marges de manoeuvre. C'est ce que nous
ferons notamment a partir des sites militaires mais aussi a
partir des reserves foncieres des societes agreees de logement
social.

Pour memoire, il n'existe pas actuellement de societe publi-
que de construction.

Les differents travaux de renovation et de constructions
nouvelles seront pris en charge par Ie secteur prive dans Ie
cadre des regles en vigueur en la matiere dans Ie secteur
du logement social: les pouvoirs publics restent les maitres
d'oeuvre.

En ce qui concerne les primes, et tout d'abord les alloca-
tions «demenagement installation et loyers ADILS», je rap-
pelle que nos propositions budgetaires ont repris celles sugge-
rees par 1'administration regionale, etablies en accordant une
certaine marge de manoeuvre positive pour cet article.

Par ailleurs, je rappelle que Ie Fonds 60.23 de la sec-
tion 36 du litre IV laisse ml solde disponible au 1°'" janvier
1990 de 222 700 000 francs qui, additionnes aux 105 millions
de credits budgetaires, permettent une depense globale de
327 700 000 en 1990, ce qui devrait permettre de couvrir 1'en-
semble des depenses que veut rencontrer cette prime en 1990
ainsi qu'un certain nombre d'arrieres.

Je prends neanmoins avec interet connaissance de la pro-
jection budgetaire que Ie parti Ecolo a realisee a ce sujet et je
ne manquerai pas de la communiquer a mon administration.
Nous resterons, bien entendu, attentifs a 1'evolution des
besoins reels que cette prime entend rencontrer.

II est clair que la problematique des garnis sera dorenavant
integree dans Ie systeme des ADILS.

Au sujet de la prime a 1'acquisition, la declaration de
politique regionale est claire quant a nos intentions de revision
car elle n'est plus operationnelle aujourd'hui. Nous examinons
actuellement differents scenarios de modifications et leur
impact financier potentiel. La Commission logement du
Conseil sera bien entendu informee et consultee sur ce dossier
comme sur les autres.

Les 23 millions disponibles au nouvel article budgetaire
33.61 constituent la marque d'une volonte politique nouvelle
vis-a-vis d'actions concertees entre partenaires publics et/ou
associatifs. Nous considerons 1'annee 1990 comme une annee
d'experimentation a ce sujet: il conviendra done de selection-
ner sur des criteres precis des projets significatifs et diversifies.
Ces projets nous permettront d'affirmer pour Ie futur et a
partir de leurs enseignements des modalites nouvelles de
contractualisation vis-a-vis du secteur associatif et des actions
locales concertees visant les parts les plus fragilisees de la
population.

II est evident que les acteurs associatifs ayant une expe-
rience de ce type d'action au rang desquels figurent surement
1'Union des locataires devraient se trouver parmi les candidats
retenus. A eux cependant de proposer des projets rencontrant
les criteres de selection que nous ferons connaitre au debut de
1'annee 1990. J'ajouterai que les 23 millions ne permettront
sans doute pas de satisfaire toutes les demandes mais 1'annee
1990 doit etre a ce sujet une annee d'experimentation et d'ela-
boration.

Enfin, differentes questions concernent davantage les com-
petences de type national. II me semble qu'il taut etre attentif
au sujet des modifications eventuelles de 1'IPP et a ce qui se
dessine comme volonte d'harmonisation europeenne.

D'ici 1992, il semble exclu que soit modifie Ie regime actuel
de 1'IPP en proposant ou en suggerant, par exemple, des
deductions d'une part des loyers pour les locataires.

De Gewestelijke Executieve zai echter de voorstellen die
de werking van de prive-huisvestingsmarkt willen regelen, in
het vooruitzicht van de wijzigingen van de wetgeving aange-
kondigd door de nationale overheid voor 31 maart 1991, aan
het Overlegcomite voorleggen.

Enfin, pour terminer, j'expliciterai Ie dossier des casernes
militaires. II s'agit d'un dossier particulierement important
pour la politique du logement de la Region de Bruxelles-
Capitale et qui, aujourd'hui, se trouve au centre de 1'actualite,
vu notamment les nombreux developpements provoques par
1'arrete du 27 septembre dont fait etat de maniere tres elliptique
Ie Moniteur du 1'"' decembre 1989 et qui concernent plus
particulierement la caserne Albert.

Depuis notre installation, de nombreux promoteurs et
architectes ont fait connaitre leurs propositions sur les diffe-
rents sites des casernes militaires concernees par des projets
d'amenagement permettant d'accroitre 1'offre de logements
pour les habitants de la Region.

Le dossier des casernes doit faire 1'objet d'un traitement
global de 1'Executif de la Region de Bruxelles-Capitale. C'est
dire qu'il convient de prendre des decisions sur les amenage-
ments des sites dans une vision d'ensemble et planifiee du
dossier, non coup par coup, site par site, par 1'octroi notam-
ment de droits specifiques aux divers promoteurs demandeurs.

Par ailleurs, il faut etre attentif a ce que le traitement de
ce dossier si important et si mediatise qu'il soit actuellement,
soit lie a 1'ensemble de la politique regionale du logement a
promouvoir en Region de Bruxelles-Capitale.
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II convient done aussi, dans 1'examen de ce dossier, de
tenir compte des couts des autres dynamiques de constructions
nouvelles et de renovation a assurer sur Ie patrimoine foncier
et bati des societes agreees de logement social.

La necessite de traitement d'ensemble dont doivent faire
1'objet les divers sites militaires indique 1'interet pour la Region
de Bruxelles-Capitale de s'assurer Ie maximum de maitrise sur
les sites concernes: a cet egardJe rappellerai que 1'article 60.35
de la section 36 du titre IV menage des possibilites nouvelles
en termes d'acquisition si la realisation des objectifs prioritai-
res de la Region Ie pressentait.

La necessite de lier les dossiers des casernes militaires a
1'ensemble des autres dossiers de construction et de renovation
a 1'initiative des societes agreees de logement social present
qu'il convient de planifier les investissements financiers de la
politique regionale du logement avec la plus grande attention
quant aux choix des operations et quant a leurs couts respec-
tifs.

S'il y a inflation de demandes vis-a-vis des departements du
logement et de 1'urbanisme pour les differents sites militaires, il
faut reconnaitre cependant que de nombreux projets ne sont
pas tres explicites sur leur cout de realisation et sur les prix de
vente ou de location que ceux-ci permettront.

Or, pour qu'il y ait un veritable debat public sur ce dossier
des casernes militaires, ces donnees paraissent indispensables.
Elles Ie paraissent d'autant plus que les logements mis a
disposition des Bruxellois sur les sites militaires devront repre-
senter un certain pourcentage de logement social — 15 p.c. au
minimum — et un pourcentage important de logements
moyens c'est-a-dire dont Ie prix de vente au m2 doit pouvoir
se situer entre 30 000 et 35 000 francs.

Je vous renvoie a ce que j'ai deja fait remarquer, a savoir
que cela se fera en concertation avec Ie prive, pour ce qui
concerne la creation de ce type de logements. Quitte a ce
qu'ils representent un faible pourcentage pour des questions de
rentabilite des projets retenus, il n'est pas question que les
logements de haut standing occupent la part la plus importante
dans 1'offre de logements que representeront les sites des
casernes reamenages.

II faudra done trouver un compromis satisfaisant entre une
architecture de qualite et integree a 1'environnement urbain des
sites concernes et un cout raisonnable des operations.

,Ce cout limite devra a la fois permettre d'offrir des loge-
ments sociaux et moyens sur les sites et de menager des
disponibilites financieres pour d'autres dynamiques d'investis-
sements, a 1'initiative des societes de logement social.

C'est ce double imperatif qui trace la necessite de formes
nouvelles de collaboration avec Ie secteur prive.

M. Cools. — II faut tenir compte du prix du terrain!
Comment allez-vous, terrain compris, realiser des construc-
tions a 35 000 francs Ie m2?

M. Gosuin, Secretaire d'Etat adjoint au Ministre du Loge-
ment, de 1'Environnement, de la Conservation de la Nature et
de la Politique de 1'Eau. — Si vous aviez lu la declaration de
1'Executif et si vous aviez ecoute, car j'ai d'ailleurs repondu
partiellement sur ce point, c'est un des couts sur lequel nous
comptons agir, notamment par 1'utilisation des baux emphy-
teotiques.

M. Cools. — On comprend que vous vouliez faire unique-
ment du logement social, mais ...

M. Gosuin, Secretaire d'Etat adjoint au Ministre du Loge-
ment, de 1'Environnement, de la Conservation de la Nature et
de la Politique de 1'Eau. — Je vous laisse juge de comprendre
ce que vous voulez bien comprendre, mais vous ne semblez
pas avoir une connaissance exacte du secteur immobilier en
termes de couts de construction.

M. Andre. — Par centre, Ie prix du terrain, vous Ie
connaissez!

M. Gosuin, Secretaire d'Etat adjoint au Ministre du Loge-
ment, de 1'Environnement, de la Conservation de la Nature et
de la Politique de 1'Eau. — En tout etat de cause, vous
devez savoir que nous sommes deja proprietaires d'un certain
nombre de sites.

Mme Nagy-Patino. — Comme les casernes Albert.

M. Gosuin, Secretaire d'Etat adjoint au Ministre du Loge-
ment, de 1'Environnement, de la Conservation de la Nature et
de la Politique de 1'Eau. — Mme Nagy repond pour moi!
Pour les autres, ce seront les memes modalites ...

M. Andre. — Done, vous allez payer 12 000 francs Ie metre
carre al'Etat!

M. Gosuin, Secretaire d'Etat adjoint au Ministre du Loge-
ment, de 1'Environnement, de la Conservation de la Nature et
de la Politique de 1'Eau. — Vous n'etes pas Ie vendeur; pour
1'instant, je ne suis pas 1'acheteur. Ce n'est pas ici que se font
les transactions. Laissez a d'autres cenacles la possibility de
negocier ces operations.

Mme Nagy-Patino. — Vous ne nous avez pas dit si vos
credits qui sont disponibles comprennent Ie milliard ou les 500
millions qui restent a payer pour certains sites a la Defense
nationale. Est-ce que dans les credits «logement» vous comp-
tez payer la part qui reste a payer pour les casernes au prix
de 12 000 francs Ie metre carre?

Si vous repondiez a cette question, ce serait deja un element
important.

M. Gosuin, Secretaire d'Etat adjoint au Ministre du Loge-
ment, de 1'Environnement, de la Conservation de la Nature et
de la Politique de 1'Eau. — Je rappellerai done ce que j'ai dit
il y a quelques instants, a savoir que 1'article 60.35 de la section
36 du titre IV menage des possibilites nouvelles en termes
d'acquisition si... (Rires sur divers banes.)

Que voulez-vous queje vous dise d'autre? Que nous allons
acheter ceci ou cela?

Ce n'est pas Ie lieu. Nous avons une marge d'action des
moyens financiers, et nous jugerons de 1'opportunite de ces
acquisitions.

M. De Decker. — Voila comment Ie pouvoir public sort
de son role! La derive s'operera ...

M. Gosuin, Secretaire d'Etat adjoint au Ministre du Loge-
ment, de 1'Environnement, de la Conservation de la Nature et
de la Politique de 1'Eau. — Je ne vois pas ou est la derive. U
y a des possibilites d'acquisition. Nous jugerons, en Executif,
de 1'utilisation des credits. Nous avons aujourd'hui une marge
de manoeuvre financiere. II ne s'agit pas ici de preciser au franc
pres 1'utilisation de toutes les depenses votees. Si vous voulez
une reponse precise a ce probleme, cela fera 1'objet d'une
concertation, en tenant compte des priorites degagees. Je vous
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laisse a vos craintes et, si vous permettez, je continue mon
expose.

M. Ie President. — Mesdames, Messieurs, laissez Ie Secre-
taire d'Etat developper sa reponse. Quand 1'Executif en aura
termine, vous aurez 1'occasion, si vous Ie souhaitez, de dire
dans une replique si cette reponse vous satisfait ou non.

M. Gosuin, Secretaire d'Etat adjoint au Ministre du Loge-
ment, de 1'Environnement, de la Conservation de la Nature et
de la Politique de 1'Eau. — Je ne me fais pas beaucoup
d'illusions. Monsieur Ie President.

On m'a demande mon avis sur Ie CU2. Ce n'est pas mon
role de juger de 1'opportunite d'un tel certificat d'urbanisme,
d'autant que les promoteurs concernes n'ont recu aucun man-
dat de la SNL. Nous nous contentons d'observer ce qui
rencontre plus ou moins les preoccupations de 1'Executif regio-
nal. Si un projet parvient a proposer des logements sociaux
ou moyens tout en privilegiant la renovation du site concerne,
il recevra 1'accueil Ie plus favorable.

Cependant, la Region compte prendre tres prochainement
une initiative en rendant public — et ce en concertation avec
les responsables de la politique du logement et de la politique
de 1'urbanisme — un programme qui tiendra compte des
priorites affirmees dans la declaration de politique regionale
du logement.

Ce programme sera diffuse et permettra des collaborations
publiques et privees s'appuyant sur des baux emphyteotiques.
En premiere analyse —je reponds ainsi a Mme Nagy — ceux-
ci pourraient avoir une duree de 99 ans. II est premature de
s'enfermer, des aujourd'hui, dans des reponses statiques sur ce
sujet. Les programmes financiers a mettre en place dependront
effectivement de la position des acteurs concernes et du site
militaire vise par les amenagements.

Ik breng mevrouw Schoenmaekers in herinnering dat inge-
volge de overeenkomst tussen de Staat en de Nationale Maat-
schappij voor de Huisvesting, deze laatste op het ogenblik
eigenaar is van de aangekochte militaire eigendommen. De
defmitieve regionalisatie van de NMH zai aan het Gewest
toelaten om via de Brusselse Gewestelijke Huisvestingsmaat-
schappij eigenaar te worden.

Divers aspects techniques meriteraient de plus longs deve-
loppements qu'il me parait inopportun de presenter devant
votre Assemblee. L'Executif sera cependant attentif dans ses
futures demarches a adapter la situation juridique aux objectifs
qu'il entend realiser sur les differents sites concernes. Cette
adaptation se fera en concertation avec Ie Conseil par 1'inter-
mediaire de sa Commission « Logement».

Mme Nagy m'a interroge suite a un article publie dans Le
Soil: L'interet dynamique du projet que 1'article du Soir du
29 novembre evoque est sans doute qu'il fera revoir a la baisse
les propositions des autres promoteurs et les obligera a etre
transparents quant au cout de leurs realisations.

Les pouvoirs publics regionaux, sur ce dossier, ont tout a
fait interet a ce que la concurrence joue pleinement entre les
differents projets proposes. Us ont aussi interet a mettre en
place les procedures de choix les plus transparents et objectives
entre ces projets. Nous comptons d'ailleurs, tant au niveau du
logement que de 1'urbanisme, prendre prochainement a ce
sujet une initiative concertee entre la politique du logement et
celle de 1'urbanisme, qui devra permettre la mise en place de
procedures adaptees a cet objectif.

Cette procedure devra aussi etre attentive a ne pas confon-
dre un souci legitime d'evaluer au plus pres les couts des

projets proposes et la selection de projets dont la qualite de la
construction laisse augurer a moyen terme des couts d'entre-
tien et de renovation importants.

II n'est plus question que la politique publique du logement
serve de laboratoire a des experimentations parfois hasardeu-
ses du secteur prive comme cela a ete le cas dans le passe.
Au contraire, je persiste a penser que la revalorisation de la
politique publique du logement et singulierement du logement
social passe par des constructions et des renovations de qualite.

Enfin, 1'arrete royal du 27 septembre 1989, encore que le
Ministre-President en completera et en precisera 1'objet,
decrete que les expropriations a realiser sur le territoire de la
ville de Bruxelles en vue d'un nouvel immeuble pour 1'heberge-
ment du Ministere des Affaires etrangeres seront poursuivies
conformement a 5a procedure d'extreme urgence. L'Executif
de la Region de Bruxelles-Capitale a decide, lors de sa reunion
du 7 decembre de saisir le Comite de concertation gouverne-
ment national-Regions a 1'initiative du Ministre-President de
1'Executif.

En vertu de 1'article 32 de la loi ordinaire de reformes
institutionnelles du 9 aout 1980, cette saisine du Comite de
concertation suspend durant deux mois la decision litigieuse
concemee et son execution. La possibility de maintenir 1'affec-
tation logement sur la caserne Albert repose principalement
sur les outils de 1'amenagement du territoire que sont le plan
de secteur et 1'octroi des permis de batir.

Ceux-ci laissent en effet un pouvoir d'intervention impor-
tant a 1'initiative de 1'Executif de la Region de Bruxelles-
Capitale.

Sur ce dossier, il est clair que la Region de Bruxelles-
Capitale se donnera tous les moyens de maintenir 1'affectation
de zone d'habitation envisagee pour ce site par le plan de
secteur approuve par 1'arrete royal de novembre 1979.

Quant a 1'idee d'organisation d'une table ronde sur un
programme global pour ces anciens domaines militaires, nous
n'en voyons pas Vinteret specifique si les procedures que nous
comptons mettre en place prochainement de maniere concertee
entre les politiques du logement et de 1'urbanisme garantissent
un debat public et transparent et permettent des decisions
rapides et fideles a la declaration de politique regionale.

Ces procedures devront enfin permettre un programme
precis de 1'Executif sur 1'ensemble des sites concern6s. Elles
permettront egalement une distribution planifiee des interven-
tions des partenaires prives. Ceux-ci seront attentifs a 1'integra-
tion de leurs realisations dans 1'environnement urbain imme-
diat. (Applaudissements sur les banes de la majorite.)

M. le President. — La parole est a M. Picqu6, Ministre-
President.

M. Picque, Ministre-President de FExecutif. — Monsieur
le President, Mesdames, Messieurs, j'ai ete 1'objet d'un grand
nombre de questions. Je vais toutefois essayer de reduire ma
reponse au minimum, d'autant plus qu'un certain nombre
d'infonnations ont deja ete donnees et qu'elles recoupent
parfois les reponses que j'avais preparees.

On m'a pose un certain nombre de questions generates au
sujet de la philosophic globale du budget.

On ne peut parler du budget 1990 qu'en alignant face a
face — c'est important — les recettes et les depenses et qu'en
comparant I'exercice 1989 a Fexercice 1990, sous peine de
tronquer le debat. Cette comparaison est, a mon avis, indispen-
sable.
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Une simple demonstration indique 1'ampleur de 1'effort de
rigueur consenti dans Ie budget 1990 par 1'Executif. Le budget
1989 — le Ministre du Budget 1'a dit — presentait une masse
totale — credits non dissocies et credits d'ordonnancement —
de 30,050 milliards. Le budget 1990 presente une masse de
35,058 milliards. L'accroissement est done de 5 milliards aux
recettes prevues au budget des voies et moyens. Certains d'en-
tre vous ont pose la question suivante: a quelles nouvelles
depenses a servi cet accroissement de recettes de 5 milliards
pour la Region? II a integralement servi a payer des echeances
nouvelles d'emprunt, a charge de la Region, soit 1,500 milliard
d'amortissement de 1'emprunt Demuyter contracte au profit
des communes bruxelloises en difficulte, et 3,500 milliards de
charges du passe du logement social, comme le Secretaire
d'Etat 1'a rappele.

Cela sigmfie que 1'integralite de 1'accroissement des recettes
de 1990 a servi a desengager la Region de 1'endettement issu
du passe et dont elle etait redevable.

Je me permets de souligner ce point. En effet, il repond a
un certain nombre de critiques sur le manque de perspectives
d'avenir de notre Executif.

Certes, le budget des voies et moyens de 1990 comporte
un recours a 1'emprunt d'environ 5,500 milliards, mais dans
le cadre prevu par la loi speciale de financement et dans la
limite stricte de ce que le National rembourse a 100 p.c. a la
Region, ulterieurement et par annuites successives, sur neuf
ou dix ans.

Le budget 1990 voit done «une sorte de conversion»
pour 5 milliards d'emprunt dus par la Region en un emprunt
rembourse en dix ans a 100 p.c. par le National. On peut done
diflicilement parler d'absence de rigueur, cette critique ayant
ete parfois formulee par 1'un ou 1'autre d'entre vous. Au
contraire, 1'integralite de 1'accroissement de recettes d'une
annee a 1'autre sert a rembourser des emprunts et que, sur un
budget de 35 milliards, un effort supplementaire de 5 milliards,
soit de pres de 15 p.c. du budget total, est consent; et ce, des
la premiere annee, afin de rembourser les dettes du passe.

J'estime done que, contrairement a ce qui a ete dit, un
effort de rigueur est manifeste. II montre d'ailleurs la volonte
de l'Ex6cutif de se pencher sur cet endettement du futur, dont
certains ont fait — il faut le dire — un scenario d'apocalypse,
en parlant notamment d'une dette cumulee de 80 milliards
dans les prochaines annees.

Je reviendrai sur les aspects budgetaires au cours de mon
expose.

A present, je souhaiterais repondre, dans 1'ordre, aux diffe-
rents intervenants.

Je m'adresserai tout d'abord a Mme Nagy qui m'a inter-
roge a propos des casernes. Je reduirai mes reponses en fbnc-
tion des elements deja fournis par M. Gosuin.

En ce qui conceme la caserne Albert, tout le monde est
unanime pour dire que 1'arrete royal pris par le Ministere des
Travaux publics viole gravement les interets de la Region et
ce, pour deux raisons. Tout d'abord, il ne respecte pas la
repartition des competences Etat-Region: la politique du loge-
ment, ainsi que celle de 1'amenagement du territoire, sont,
en effet, clairement de la competence regionale. Ensuite, les
prescriptions du plan du secteur affectent 1'essentiel du site a
1'habitation. Certains Secretaires d'Etat nationaux semblent
ignorer ce fait qui n'a peut-etre pas ete suffisamment souligne.

Comme M. Gosuin 1'a dit, nous attendrons la reunion du
Comite de concertation. Pour nous, il est cependant tout a
fait clair que le respect des affectations du plan de secteur est

un must. Par consequent, nous n'entendons pas negocier une
affectation autre que celle du logement. (' Applandissements sur
les banes socialistes et FDF.)

Mme Nagy. — Ce n'est pourtant pas ce que rapporte la
presse flamande!

M. Picque, Ministre-President de 1'Executif. — Je voudrais
que les propos tenus a cette tribune soient consideres comme
un engagement solennel de notre Executif: les fantastiques
reserves foncieres que sont les casernes seront consacrees a la
politique du logement, qui constitue pour nous une priorite.
Aujourd'hui, nous nous engageons solennellement dans cette
voie.

En ce qui concerne la repartition du genre de logements,
nous avons parle — la declaration de 1'Executif y faisait
allusion — d'y accueillir un pourcentage de logements sociaux.
Le chiffre de 15 p.c. a etc avance. D'emblee, je voudrais
vous faire part d'un element dont M. Gosuin ne vous a pas
entretenu, je crois.

La negociation actuellement en cours avec la Defense
nationale est loin d'etre facile, surtout lorsque 1'on s'entend
dire que si des plus-values devaient etre enregistrees sur la
revente eventuelle des casernes apres achat eventuel par la
Region, ces plus-values devraient profiter a la Defense natio-
nale.

Une telle declaration nous place devant un casus belli
car nous ne pourrions pas accepter ce genre d'exigence qui
determinerait toute la philosophie des projets. Lors d'un pre-
mier contact avec le Ministre de la Defense nationale, la
possibility d'un rachat par la Region a ete evoquee. Le point
de savoir qui sera 1'acheteur n'a pas encore ete determine. Je
ne pense pas pouvoir dire aujourd'hui qu'une negociation sur
un rachat en dessous de 12 000 francs le m2 soit envisageable et
concretisable. II serait utopique, irrealiste et intellectuellement
malhonnete de vous promettre ce genre de chose. Le probleme
des plus-values evoque par la Defense nationale reste done
pose.

Que nous achetions ou que nous n'achetions pas, une
procedure, permettant la designation de candidats a la realisa-
tion et a la reconversion — je pense notamment aux sites de
1'hopital militaire et de la caserne Dailly — doit etre mise en
place. L'edification et la conception d'un cahier des charges
est un point important. II releve directement de mes compe-
tences. Ce cahier des charges sera redige dans les prochaines
semaines. 11 devrait fixer les regles urbanistiques a respecter
pour que ces reconversions s'integrent dans un programme et
dans une conception globale de la ville, qui devrait egalement
determiner les affectations, le genre de logement, les gabarits,
le respect du patrimoine, les volumes, etc.

Pour le moment, nous recevons de nombreuses proposi-
tions d'acheter et de lotir les casernes mais il est important, a
cet egard, de fixer les regles du jeu, il faut done rediger un
cahier des charges.

Celui-ci doit egalement mentionner les regles financieres a
respecter pour que le programme prevu corresponde bien a
1'affectation que nous voulons donner aux casernes, et determi-
ner la part reservee au logement social et moyen a un prix
minimum.

II faut egalement definir des regles de bonne fin des projets.
J'estime que lorsqu'on s'engage dans des negociations por-

tant sur de grands ensembles fanciers, dont la realisation est
souvent morcelee, il est indispensable d'exiger de la part des
promoteurs et entrepreneurs des conditions de bonne fin.
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Enfin, il convient d'inserer dans ce cahier des charges des
regles relatives aux equipements et aux infrastructures annexes
au logement.

Mme Carton de Wiart m'a demande s'il etait possible de
bloquer toute demande d'autorisation de batir sur un certain
nombre de sites — notamment les casernes et Ie quartier Nord
— aussi longtemps que les plans d'urbanisme ne fixent pas les
affectations, les implantations et les gabarits.

Je ne souhaite pas, et la loi ne Ie permet d'ailleurs pas,
interdire a des personnes ou des societes d'introduire une
demande.

Par contre, il s'impose, a mes yeux, de fixer des regles du
jeu pour un certain nombre de sites et de mettre les candidats
en garde en leur disant de ne pas s'engager a 1'aveuglette parce
que des projets precis sont prevus notamment dans Ie cadre
du plan de developpement regional.

Nous devons done assez rapidement definir nos intentions
a cet egard, dans Ie cadre du plan regional, afin de fixer les
regles du jeu pour certains sites strategiques auxquels vous
avez fait allusion.

Ik deel de mening van de heer Beghin betreffende de
te grote verscheidenheid aan toelagen ten behoeve van de
gemeenten en de logheid van de geldende procedures.

Ik wil dus nog eens benadrukken, zoals ik dat reeds deed
naar aanleiding van de Verklaring van de Executieve en in de
Commissie, dat het aanpassen van de bestaande wetgevingen
de prioriteit voor 1990 zai zijn.

Daarmee bedoel ik:
— de samenvoeging van bepaalde toelagen;
— de harmonisatie en herschikking van de toelagen-

percentages;
— de aanpassing van de teksten aan de nieuwe initiatieven

die de Executieve ter zake zai nemen.
Vanzelfsprekend is ook, al werd dit niet uitdrukkelijk

gesteld, dat ik de administratieve procedures rond de toeken-
ning van toelagen wens te herzien. Ook al is een deel van de
tot heden vast te stellen achterstand te wijten aan een zeer groot
personeelsgebrek in de Diensten Toezicht en Gesubsidieerde
Werken.

Wat meer in het bijzonder bepaalde dossiers van de
gemeente Ganshoren betreft, kan ik het volgende meedelen.

Het dossier over de «trottoirs» wordt onderzocht door de
Dienst Gesubsidieerde Werken. Daar deze werken kunnen in
aanmerking komen voor betoelaging aan 90 p.c., zai dit dos-
sier aan de Executieve worden voorgelegd in het eerste trimes-
ter van 1990.

Er is ook het dossier « Reinigen van de buitenmuren van
het openbaar gebouw gelegen aan de Guido Gezellelaan 26 ».

De beslissing van de Gemeenteraad werd op 2juni 1989
genomen. Op 7 September 1989 gaf de Dienst Toezicht zijn
goedkeuring, met enkele technische opmerkingen.

Het dossier is nu in behandeling bij de Dienst Gesubsi-
dieerde Werken. De principiele toezegging zai me in de loop
vanjanuari 1990 ter goedkeuring worden voorgelegd.

M. Cools a parle des primes de renovation et d'ameliora-
tion du contort. II a notamment fait etat d'une confusion des
objectifs sociaux et urbanistiques en matiere de primes et il a
prone une reforme du systeme de ces primes.

Vous avez bien dit, Monsieur Cools, que vous etiez favora-
ble a une concentration des moyens dans les zones dites sinis-
trees ou taudifiees. Cela entre dans nos intentions.

La reforme des primes, que nous etudions en ce moment,
vise justement a assurer ce recentrage dans les quartiers en
difficulte. Je suis done tout a fait d'accord pour limiter geogra-
phiquement 1'octroi des primes. Toutefois, je pense que des
aides exceptionnelles pour des travaux d'assainissement ele-
mentaires — rien n'a encore ete decide a cet egard — devraient
etre etudiees en dehors de ces zones. Quand il s'agit d'un
immeuble qui ne necessite pas un parachevement mais Ie
sauvetage de la «coque» et des mesures en vue d'assurer'
1'etancheite minimum de maniere a Ie sauver de la ruine, il
serait utile qu'une intervention puisse etre envisagee dans ce
cas. Toutefois, je reste prudent a ce sujet car cette formule
merite reflexion.

Quant aux beneficiaires, je dois bien constater certains
derapages dans Ie systeme actuel. Par exemple, est-il normal
de maintenir Faeces aux primes pour les societes privees, quand
on ne controle pas la repercussion de cette aide sur Ie prix
final de vente ou de location? Je ne Ie pense pas et vous avez
devine ma reponse.

Je crois aussi que 1'on peut envisager des seuils de revenus.
Je crains simplement qu'avec cette condition, on ne debouche
sur des demarches et des procedures administratives supple-
mentaires imposees aux demandeurs. Dans 1'absolu, 1'intro-
duction d'un seuil de revenus ne me semble pas injuste.

II nous faudra des moyens importants pour nous attaquer
aux zones centrales de 1'Agglomeration. Des lors, la notion de
seuil de revenus ne fait qu'encourager une meilleure repartition
de 1'aide a travers Ie temtoire bruxellois.

Mevrouw Schoenmaekers heeft me gevraagd of er inzake
renovatiepremie iets gedaan wordt voor de derde leeftijd.

Zoals uit de Verklaring van de Executieve blijkt, willen we
het de erkende VZW's, die begunstigden van de renovatiepre-
mie kunnen zijn, mogelijk maken renovatieprogramma's op
te zetten bedoeld voor de derde leeftijd. Dit om de personen
die niet meer zeifstandig kunnen instaan voor hun onderhoud,
maar die nog geen gebruik wensen te maken van de gebruike-
lijke plaatsingsmogelijkheden (of van wie de gezondheidstoe-
stand dat nog niet vereist), de mogelijkheid te bieden in hun
eigen wijk te blijven wonen.

Over de precieze uitvoeringsmodaliteiten van dit systeem
kunnen we hier nog niet uitweiden. De start ervan kan in de
tweede helft van volgend jaar plaatshebben.

M. De Bie se rapportera a la reponse que j'ai faite a
M. Cools pour les elements qui sont communs a leurs deux
interventions.

Par ailleurs, Monsieur De Bie, vous preconisez la fusion
de 1'ensemble des primes: renovation, amelioration du contort,
trottoirs, facades.

Si cette fusion entre dans nos intentions pour les deux
premieres — renovation et amelioration du contort — je ne
vois pas comment on pourrait elaborer un seui arrete lisible,
qui assurerait la fusion de toutes les primes.

Het valt me moeilijk hier precieze gegevens te verstrekken
over de toekomst van het Martelaarsplein zonder over de
nodige tijd en over een plan te beschikken.

Voor het geheel van het gebied wordt er door de Stad
Brussel een BPA opgemaakt. Het Gewest wacht ongeduldig
op het ontwerp van dat BPA.
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Br werd wel een bouwvergunning afgeleverd voor een
gedeelte van het plein langs de oostkant, dit om bet huisves-
tingsprogramma te kunnen uitvoeren dat door bet, op 11 mei
door de stad afgeleverde, stedebouwkundig attest nr. 2 werd
vastgelegd. Er is geen verhoging van het aantal kantoren.

Andere dossiers worden momenteel onderzocht.
J'en viens au probleme du double emploi entre la SDRB

et la regie fonciere. Cette question a exige de 1'Executif la
definition d'une repartition des taches.

Face a une demande et a des situations assez diversifiees,
il faut des acteurs publics capables d'y faire face. Comme je
1'ai dit en commission, il convient de «reprofiler» la mission
de ces differents acteurs.

La renovation urbaine telle que confiee a la SDRB est en
fait un transfer! des missions communales, puisqu'il s'agit la
d'operations qui peuvent s'integrer dans les programmes de
renovation urbaine des communes. Je suis assez embarrasse
de voir figurer dans les programmes de la SDRB des operations
de renovation urbaine qui correspondent totalement aux dis-
positions relatives a la renovation par les communes. Ce
«reprofilage» des acteurs publics doit deboucher sur des crite-
res assez precis. Ceux-ci sont, a mon sens, au nombre de
quatre, en ce qui concerne la SDRB.

Premier critere: il faut que la SDRB s'engage surtout
dans des missions qui exigent la combinaison d'investissements
publics et prives. C'est la que reside 1'essence meme de son
role: Ie partenariat prive et public. Les statuts de la SDRB et,
en aval de celle-ci, ceux de la societe IDIM permettent des
montages financiers de type mixte.

Deuxieme critere: il doit s'agir de terrains, de zones, de
batiments a usage d'habitation et d'eritreprise, done de zones
ou il existe aussi une mixite de fonctions. Sinon, on retombe
dans Ie domaine de 1'intervention communale. En effet, les
communes ne peuvent renover que sur la base d'une affection
en logement. De plus, etant donne la jurisprudence en ce
domaine, les communes peuvent difficilement faire du neuf
avec les subsides de renovation urbaine. Je Ie repete, Ie
deuxieme critere est, a mes yeux, la mixite des fonctions.

Troisieme critere: il ne faut pas que Ie logement induit par
la SDRB puisse etre subventionne, comme 1'est Ie logement
renove par les communes. Je citerai un exemple ou la SDRB
s'impose comme acteur: dans une zone ou vous souhaitez voir
s'installer des entreprises existe un pare immobilier a ce point
degrade en ce qui conceme 1'habitation que des constructions
neuves s'imposent. II est impossible dans ce cas de recourir aux
dispositions et aux subsides prevus en matiere de renovation
urbaine mais la SDRB a la faculte de realiser des logements
neufs et eventuellement, de la renovation a usage industriel.

Quatrieme critere: je souhaite que la SDRB se deploie la
ou Ie tissu urbain doit etre regenere. Je pense a des terrains
inutilises ou Ie secteur prive n'a pas envie de s'engager et ou
les communes n'en ont pas les moyens. II s'agit de «morceaux
de ville» totalement destructures, sans affectation; par exem-
ple, des sites comme la gare de la Chapelle, la place du
Triangle, la chaussee d'Etterbeek.

La SDRB doit s'investir pleinement dans ces zones destruc-
turees, dans ces chancres urbains. Elle a, en effet, la faculte
de travailler avec Ie secteur prive et de faire autre chose que
de la renovation.

Ces quatre criteres doivent permettre une ventilation des
missions entre la SDRB, les communes et, eventuellement, la
regie fonciere.

II est exact que certaines operations sont engagees, que je
me refuse d'immobiliser. C'est pourquoi, en 1990, certaines
operations devront etre poursuivies, mais leur nombre sera
limite, et je pense que peu a peu la SDRB rentrera dans cette
nouvelle logique de repartition des missions.

Un membre a marque son etonnement quant au fait que
Ie Ministre de 1'Amenagement du Territoire exerce une tutelle
sur 1'affectation de terrains industriels. J'ai repete inlassable-
ment, au risque de deplaire a certains, que la logique qui
doit inspirer la gestion de Bruxelles doit etre une logique
d'amenagement du territoire. J'ai declare egalement que de
cette logique, et de cette vision globale, decoulaient toute une
serie d'actions, menees par des operateurs divers: la SDRB, les
communes, la Societe regionale de logement.. Mais il importe
d'avoir une vision globale et coherente, qui sera garantie par
1'amenagement du territoire. II est done normal que Ie Ministre
de 1'Amenagement du Territoire ne soit pas exclu de 1'avis et de
la procedure concemant 1'affectation de zones economiques.
II est vrai egalement que Ie Ministre competent en matiere
economique est concerne, et doit etre associe a la gestion de
ces zones affectees aux entreprises. En pratique, cela fonc-
tionne tres bien, actuellement Ie Ministre de 1'Amenagement
du Territoire et Ie Ministre de 1'Economie se concertent et
tentent de trouver de nouveaux programmes d'affectation des
zones economiques a Bruxelles. Je precise que cette concerta-
tion a lieu aussi avec Ie Ministre Thys, competent en matiere
de renovation des sites desaffectes. Cela permettra de mener
pour la ville une politique globale, a la fois urbanistique et
economique. Je ne suis done nullement ennuye par ce
«mixage» des tutelles.

M. Adriaens et Mme Huytebroeck m'ont interroge sur Ie
plan de resorption du chomage.

Sans vouloir polemiquer — mais j'ai aussi mes coquette-
ries — je voudrais exprimer un certain etonnement devant
1'attitude du groupe Ecolo. En effet, vous critiquez la politique
de 1'Executif en matiere d'emploi, 1'estimant mediocre. Je
remarque toutefois que dans Ie budget alternatif de votre
groupe vous comptez faire moins bien que 1'Executif lui-meme
— peut-etre me foumirez-vous des explications tout a 1'heure
— puisque c'est dans Ie secteur emploi que vous comptez
puiser certains moyens pour assurer, par ailleurs, vos priorites.
Je m'interroge car je ne vous pense pas capable d'une telle
confusion intellectuelle.

J'en arrive a 1'ensemble des questions plus precises pos6es
en matiere d'emploi. L'Executif est relativement a 1'aise dans
ce domaine. En effet, des Ie mois d'octobre, il a determine
la procedure qu'il allait suivre pour evaluer, recalibrer et
harmoniser les plans de resorption du chomage. Conscients
des contraintes budgetaires qui sont les notres, il est exact que
depuis Ie mois d'octobre, hormis 25 dossiers ACS. et
20 dossiers TCT, il y a gel, jusqu'a fin fevrier 1990, de 1'octroi
de nouveaux postes ACS, TCT et FBI — Fonds budgetaire
interdepartemental — supplementaires, et ce pour deux rai-
sons.

1° Le Gouvernement national remet en cause Ie principe
de 1'automaticite du paiement aux Regions des «droits de
tirage», montant de 203 112 francs qui equivaut en moyenne
au montant de 1'allocation de chomage que le national ne paie
plus... des le moment ou les Regions mettent les chomeurs au
travail dans le cadre de leur plan de resorption du chomage.
J'attire done votre attention sur la remise en cause du principe
d'automaticite.

2° Le Gouvernement national, lors de son conclave budge-
taire, a decide pour 1990 de diminuer de 200 millions 1'enve-
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loppe consacree aux droits de tirage et de ne pas indexer son
montant, soit environ 20 millions.

Ces decisions sont contraires a la loi speciale de finance-
ment qui indique que Ie national ne peut limiter, par Ie biais
du mecanisme de remboursement des droits de tirage, la politi-
que des Regions, en matiere de PRC. Or, c'est ce qui se passe.

Cette question est d'ailleurs en negotiation au sein du
Comite interministeriel de 1'Emploi et du Travail, preside
par M. Ie Ministre Van Den Brande, et sera prochainement
evoquee par 1'Executif de notre Region aupres du Comite de
ConcertationGouvernement/Executifs.

En principe, nous esperons un accord avec Ie national sur
cette question... fin fevrier au plus tard.

Mais au-dela du principe (remise en cause du principe de
1'automaticite des droits de tirage, ce qui limite de fait la
politique des Regions en matiere de PRC), cette limitation des
droits de tirage a une consequence specifique a Bruxelles.

En effet, a partir du l^janvier 1989, pour tous les nou-
veaux contrats, c'est Ie lieu de travail (et non plus Ie lieu de
domicile) qui determine 1'intervention de la Region.

Or, beaucoup de chomeurs remis au travail sont occupes
a Bruxelles car notre Region est Ie siege d'administrations ou
de secretariats d'organismes communautaires.

Est-il normal que ce soit a Bruxelles qu'incombe soit 1'in-
tervention fmanciere directe a 100 p.c. (comme c'est Ie cas pour
les formateurs de «carrefour— formation » qui dependent du
FOREM), soit 1'intervention Fmanciere indirecte quand c'est
sur 1'enveloppe bruxelloise des droits de tirage (desormais
limitee) qu'est «tiree» 1'intervention du national?

En d'autres termes, chaque fois qu'on tire un droit de
tirage pour un travailleur occupe par ces organismes commu-
nautaires a Bruxelles, mais qui travaille aussi pour Ie compte
des Regions soit wallonne, soit flamande, a chaque fois, la
Region limite son droit de tirage pour ses Bruxellois d'autant
que 1'Etat national veut limiter 1'enveloppe globale!

C'est pourquoi la Region de Bruxelles-Capitale souhaite
qu'une cle de repartition soit etablie pour les organismes
communautaires situes a Bruxelles. Ce serait en fonction de
cette cle que les Regions se partageraient les emplois — et les
droits de tirage — par dela Ie seui critere du lieu de travail qui
desavantage Bruxelles.

C'est d'ailleurs la solution qui s'est degagee entre la Region
wallonne et la Region de Bruxelles-Capitale et qui regle ainsi
la question des conventions FBI qui doivent etre renouvelees
enmarsetjuin 1990.

A cet effet, les credits reserves aux budgets des Regions
destines a couvrir les conventions conclues avec la Commu-
naute francaise sont les suivants:

— 153 millions pour la Region de Bruxelles-Capitale et
ce faisant nous restons dans 1'enveloppe que nous avions
prevue pour 1990; , -

— 472,5 millions pour la Region wallonne, qui elle aussi
reste ainsi dans son enveloppe initiale.

Un accord de cooperation sera conclu entre les deux
Regions afin qu'une partie des postes concentres dans la
Region bruxelloise soit compensee sur la base des engagements
budgetaires respectifs qui correspondent en fait a une cle de
repartition equivalente a 25 p.c. pour la Region bruxelloise, a
75 p.c. pour la Region wallonne.

Enfin, dans un premier temps. Ie recrutement sera gele au
30 novembre 1989 afin de permettre de fburnir une situation
precise de la repartition des postes entre Regions.

Pour les derogations en matiere de contribution des pro-
moteurs de projets TCT (5 p.c.). Ie refrain connait aussi une
musique differente.

1° Les anciennes derogations sont prolongees jusqu'au 30
juin 1990;

2° les derogations de fait (des associations en avaient fait
la demande mais n'avaientjamais recu de reponse du national
qui gerait auparavant ces matieres) sont maintenues «de fait»
jusqu'au 30 juin 1990;

3° les associations qui's'etaient vu refuser leur derogation
voient cette decision maintenue jusqu'au 30 juin;

4° les associations qui demandent desormais une deroga-
tion alors que jusqu'ici elles avaient paye, voient leur dossier
malgre tout examine.

J'en viens a present a ce qui concerne 1'evaluation des
programmes de resorption du chomage. Pour ma part, je veux
une evaluation et une harmonisation des plans de resorption
du chomage pour plusieurs raisons.

Premierement, il y a une incertitude qui plane quant a
1'attitude du gouvernement national a propos de ces plans.

Deuxiemement, il ne faudrait pas, compte tenu de revolu-
tion de la conjoncture economique qui provoque dans certains
secteurs des goulots d'etranglement, que Ie secteur prive
rencontre des difficultes a recruter des personnes par ailleurs
occupees dans les mesures de resorption. Par ailleurs, je pense
pouvoir dire que dans Ie secteur non marchand, il y a aussi
des gens qui font n'importe quoi n'importe comment et n'im-
porte ou. II faut avoir Ie courage de Ie dire et cela suppose
une evaluation serieuse. Je ne vois pas pourquoi nier 1'existence
de canards boiteux dans Ie monde associatif. II s'impose de
penaliser ceux qui ont utilise un certain nombre d'aides mais
sans efficacite. Je dois avouer d'emblee, que je suis etonne du
fait que certaines associations ne soient plus controlees depuis
des annees, beneficiant de statuts dans Ie cadre du plan de
resorption du chomage.

Done, nous aliens, avec Ie Comite de gestion de 1'ORBEM,
mener une mission de reflexion et devaluation en ce qui
concerne les plans de resorption du chomage et nous demande-
rons a notre corps d'inspection d'intensifier son travail sur Ie
terrain. Je tiens a preciser que je ne fais pas ici la critique du
monde associatif. Cela vaut pour tous les organismes publics
comme prives maisje trouve dommage de penaliser eventuelle-
ment de nouvelles associations ou de nouvelles initiatives
provenant des associations parce que nous n'avons plus les
moyens de les aider alors que, dans Ie meme temps, on continue
a accorder des aides pour des objectifs qui ne sont pas d'une
utilite reconnue.

Enfin, toujours en regard des questions du groupe Ecolo,
je voudrais tenter de repondre a la question complexe relative
a la mobilite des travailleurs FBI, TCT occupes a Bruxelles.

II s'agit de distinguer deux cas:

— soit 1'emploi occupe est anterieur a la periode du
l^janvier 1989 et alors c'est Ie lieu de domicile qui determine
a quelle region est paye Ie droit de tirage;

— soit 1'emploi a ete octroye apres Ie I" janvier 1989 et
alors c'est Ie lieu de travail qui determine Ie versement du droit
de tirage.
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Compte tenu de cette distinction, il est vrai qu'en cas
d'interruption de carriere ou de demenagement, des problemes
se posent et compliquent inutilement les procedures adminis-
tratives.

Aussi, en attendant qu'un accord de cooperation ne Ie
precise legalement, Ie College des fonctionnaires dirigeants au
niveau de 1'emploi, a propose que ce soit Ie poste de travail
initial qui determine pour la suite Ie versement du droit de
tirage, et ceci quelle que soit 1'origine du travailleur qui vient
occuper Ie poste.

II s'agit done d'une sorte de droit de suite sur la base du
domicile initial du travailleur.

Cette solution est importante pour Bruxelles parce que Ie
critere «lieu de travail» peut defavoriser notre Region et a
terme lui poser des problemes budgetaires qui evidemment se
repercuteraient sur la vie associative.

Mme Stengers m'a interroge sur un certain nombre d'ini-
tiatives de 1'Executif.

Je voudrais dire a 1'honorable membre qu'il est possible a
travers la lecture du budget et des commentaires, faits en
commission, de voir que notre politique d'insertion socio-
professionnelle a Bruxelles repose sur trois piliers:

1. Ie Conseil Economique et Social et son Comite emploi/
formation, sorte de conseil d'admmistration de notre
entreprise desertion;

2. la Delegation a 1'insertion socioprofessionnelle, sorte
de bureau d'accompagnement des dispositifs d'insertion socio-
professionnelle, lesquels torment en 1'occurence notre troi-
sieme pilier, a savoir;

3. les cellules locales qui se trouvent dans les communes
et sur Ie terrain.

Ensuite, on a parle de 1'article relatif aux innovations dans
ce domaine, done des 78,5 millions de francs que cet article
represente. Je precise que cet article est en fait attribue a
PORBEM, son comite de gestion donnera son avis. Done, il
faudra — je Ie souhaite — que I'utilisation de cet article se
fasse en toute clarte.

Je voudrais egalement dire que dans Ie montant de 78,5
millions reserve aux innovations, vous auriez du remarquer
que pres de 23 millions du Fonds Social Europeen sont prevus,
auxquels viennent s'ajouter 23 millions sur la base de ces 78,5
millions, ce qui fait au total 46 millions qui seront consacres
a des primes a 1'embauche pour les entreprises.

On m'a pose une question au sujet de la mainmorte. Je
voudrais d'abord dire que Ie montant du credit de la main-
morte inscrit au budget des Voies et Moyens de la Region
n'est pas fixe et que, naturellement, il pourrait croitre dans
les annees a venir, puisque 1'article 63 de la loi speciale de
fmancement prevoit qu'un arrete royal determine la repartition
de ces credits apres concertation avec les Executifs concemes.

Vous devez savoir que la renegociation du montant de
ce credit est annuelle et nous avons d'ailleurs engage cette
negociation qui sera un des points a 1'ordre du jour d'une
des prochaines reunions de la Conference mterministerielle
Interieur — Regions.

II faut absolument, et la je suis d'accord avec vous, exiger
1'accroissement de I'intervention de 1'Etat au titre de la main-
morte.

En ce qui concerne la redistribution de ce credit aux com-
munes — c'est vous, Monsieur Vandenhaute, qui m'avez pose

la question —, je rappelle que Ie principe de 1'universalite du
budget s'oppose a la specialisation des recettes. Technique-
ment, je ne vois pas comment on pourrait Ie faire. Ce poste
est inscrit au budget des Voies et Moyens de la Region et Ie
restera. Cela signifie-t-il que les communes bruxelloises sont
«flouees» dans cette mecanique? Je ne Ie crois pas.

Si je dois, par fiction, affecter les recettes, cela me donne
Ie resultat suivant pour 1990.

Les recettes liees aux pouvoirs locaux dans la loi speciale
de fmancement sont de deux ordres: Ie credit «mainmorte»
qui est fixe a 300 millions et la deuxieme partie des moyens
financiers mise a la disposition de la Region par 1'article 22
de la loi speciale de fmancement qui, apres calcul des mecanis-
mes et correctifs que la loi met en place, s'eleve a 5,695
milliards, soit un total arrondi de «recettes affectees par fic-
tion» aux pouvoirs locaux de 7 milliards.

Qu'en est-il des depenses en faveur des pouvoirs locaux
liees au Ponds des communes, aux fonds speciaux, et aux
emprunts communaux, soit a charge de la Region, soit a
charge des communes, mais avec Ie soutien financier de la
Region? La section 32 — pouvoirs subordonnes — qui globa-
lise 1'ensemble de ces credits ne represente pas moins de 11,169
milliards, soit pres d'un tiers du budget 1990, comme d'ailleurs
Ie Ministre du Budget 1'a souligne.

Alors, les communes seraient-elles lesees? Non! Elles ben6-
ficient, au-dela de ce qui leur est affecte par la loi speciale de
fmancement, de plus de 4 milliards finances en majeure partie
sur Ie produit des impots regionaux. Les communes bruxelloi-
ses ne sont done pas lesees par Ie systeme mis en place.

On a parle des 100 millions relatifs aux aides, qui seraient
accordes aux communes en vue de promouvoir 1'integration
et la cohabitation des differentes communautes locales.

Certains membres se sont plaints de 1'insuffisance de ce
budget. Permettez-moi de sourire et de vous demander, dans
1'Etat federal actuel — Etat national. Regions et Communau-
tes, tous confondus — quel pouvoir a, jusqu'a present, inscrit
100 millions pour favoriser 1'integration des communautes
immigrees! Qui 1'a fait? Personnel

La Region bruxelloise est la premiere d engager un budget
de cette importance pour repondre positivement a cette proble-
matique.

Je me rappelle tous les discours que nous avons tenus sur
les moyens necessaires en vue de favoriser I'integration des
immigres, discours qui se heurtaient toujours a une fin de non-
recevoir de la part des differents pouvoirs n'ayant pas voulu
consacrer une partie de leur budget a cette politique.

Je voudrais, tout d'abord, vous dire ce que ne sera pas
1'utilisation de ce credit. J'en ai assez des colloques, des recher-
ches en chambre, des seminaires mis sur pied pour se reconfor-
ter, se dormer bonne conscience et qui annoncent chaque fois
que quelque chose va etre fait. (' Applaudissements sur les banes
Ecolo.)

Selon moi, ce credit doit etre affecte a des initiatives concre-
tes et locales. Nous devons engager une concertation avec les
communes les plus concernees par ce probleme pour develop-
per des projets precis. Certaines associations flamandes se
sont declarees candidates pour travailler avec nous. II faudra
examiner egalement leurs propositions. Mais 1'acteur princi-
pal, 1'interlocuteur tout designe, est et reste la commune, vu
sa dimension et sa proximite avec les habitants.

Je pense, par exemple, a des encadrements dejeunes, a des
projets pedagogiques, a la mise sur pied d'infrastructures de
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quartier permettant une animation pour les jeunes, tout cela
dans Ie cadre d'une vision globale de 1'integration.

Pour que les choses soient bien claires, je me permettrai
de rappeler mon avis personnel en matiere d'immigration. Les
membres de I'Executif ici presents reconnaitront que j'ai pris
1'initiative de la proposition description de cent millions au
budget. Us ont immediatement marque leur accord, car Us
sont conscients de 1'acuite du probleme.

Mais attention! Je tiens a dire a ce Conseil — car j'ai
entendu des choses terribles ou, plutot, je ne les ai pas enten-
dues pares que je suis sorti avant (Sourires.) — que toute
demarche positive dans Ie domaine de 1'immigration — et ceci
en est une — doit etre liee a une prise en compte de 1'irritation
et de 1'inquietude croissantes de la population en la matiere.
Nous ne pouvons pas fermer les yeux sur 1'evolution actuelle.
Des exemples etrangers, vous Ie savez, nous confortent dans
cette inquietude. Nous somme mandates. Nous devons aussi
porter les aspirations de la population qui nous a designes
dans nos fonctions.

II est des choses difficiles a admettre. Je vous Ie demande:
n'allons nous pas reagir a certains problemes qui ne font
qu'alimenter les bataillons de 1'extreme droite? Nous enten-
dons parfois des discours assez «contorsionnes» qui evoquent
tout a la fois les valeurs de tolerance et consacrent dans Ie
meme temps Ie renoncement a celles-ci.

Je ne me suis pas beaucoup excite sur Ie probleme du
foulard, que je considere comme un epiphenomene, mais on
accepte Ie port du foulard au nom de la liberte et on laisse
s'affirmer en meme temps la discrimination sexiste qu'il sym-
bolise !

La plupart reconnaissent 1'illegitimite de la Grande Mos-
quee, mais on lui accorde en meme temps un extraordinaire
pouvoir de controle social sur les musulmans, au nom de je
ne sais quelle prudence diplomatique a 1'egard de regimes qui
nous repugnent, a nous, democrates.

On evoque Ie droit d'asile et les responsabilites des Bruxel-
lois tout en ignorant que certaines communes de Flandre et
de Wallonie mettent tout en oeuvre pour refuser 1'inscription
des candidats refugies politiques, rendant ainsi caduc Ie plan
de repartition promis.

M. De Decker a parle de la necessaire mobilisation des
Bruxellois pour affirmer Ie role europeen de Bruxelles. J'y
reviendrai en cloturant mon expose.

Je tiens a souligner que Ie theme de 1'immigration merite
aussi une mobilisation des Bruxellois. Nous devons approcher
cette problematique de maniere juste et humaine — a 1'oppose
de certains discours provocants que nous avons entendus ici
— et nous devons jouer pleinement notre role democratique
de mandataire, integrer dans nos decisions et nos politiques Ie
desarroi et 1'irritation legitimes de bon nombre de Bruxellois
raisonnables.

D'ailleurs, je constate avec plaisir que bon nombre d'im-
migres s'alarment eux-memes d'exces perpetres par certains
milieux qui, dans leur attitude et leurs discours, consacreraient
un modele de developpement separe des communautes dans
notre Region, rejoignant ainsi les themes de 1'extreme droite
avec laquelle certains milieux vivent en complicite objective.

J'en arrive a la repartition du 1,4 milliard. M. Vandenhaute
est un homme tenace et perseverant car ce n'est pas la premiere
fois qu'il m'interroge a ce sujet. Je vais done inlassablement
lui redire mon avis a ce sujet.

D'abord, je vous informe, si vous ne Ie savez deja, que
c'est avec plaisir que j'ai pris connaissance de 1'arret du
5 decembre de la sixieme chambre du Conseil d'Etat qui a
rejete la demande de suspension de 1'execution de 1'arrete royal
dejuillet 1989. II s'agissait d'une demande introduite par deux
communes.

Pour 1989, la repartition sera effectuee sur la base de ce
qui avail ete prevu.

En ce qui concerne 1990, un projet de criteres de repartition
sera presente a I'Executif.

Ces criteres, sans que cela soit limitatif, devraient prendre
en compte Ie niveau d'endettement des communes, principale-
ment par rapport aux emprunts Hatry I et Hatry II et aussi
les difflcultes structurelles objectives dont souffrent ces com-
munes. Je reviendrai dans quelques instants sur ces criteres.

M. Hotyat m'a interroge sur la non-indexation du Ponds
des communes. J'ai deja repondu a M. Hotyat qu'il etait
difficile d'indexer a la fois Ie Ponds des communes et de faire
face au remboursement de 1'emprunt Demuyter, cette annee.

Pour 1991, I'Executif mettra tout en oeuvre pour indexer
Ie Fonds des communes afin de rencontrer les charges des
communes.

Par centre, I'Executif a renonce a repercuter sur Ie Ponds
des communes Ie mecanisme de reduction mis en place par la
loi de fmancement, soit une reduction d 'environ 2 p.c.

Autre question de M. Vandenhaute: qu'en est-il des crite-
res qui devraient nous inspirer en ce qui concerne la repartition
du Fonds des communes?

J'ai indique en commission combien il me semblait impor-
tant de distinguer trois genres de criteres, en ce qui concerne
les charges supportees par les communes. II y a d'abord les
charges que certaines communes doivent assumer en partici-
pant au role europeen de Bruxelles. La, je vous rassure. Je
vous ai deja dit qu'il y a des charges, des manques a gagner
en recettes qui sont dus notamment a 1'hebergement sur Ie
territoire communal d'institutions ou de fonctionnaires euro-
peens. II y a les externalites nationales qui sont les charges
supportees par les communes parce que la Region bruxelloise
a un role national a jouer. On peut en particulier citer Ie
fmancement de voiries et d'acces de penetration, les infrastruc-
tures de transport en commun, les parkings, les gares, les
ambassades et autres batiments publics.

Enfin, et nous n'y sommes peut-etre pas assez sensibles, il
y a les externalites regionales. II s'agit des charges supportees
par des communes bruxelloises pour Ie fmancement de services
dont beneficie toute la region bruxelloise, voire dans certains
cas, d'autres communes limitrophes. II s'agit des ecoles, des
bibliotheques, des piscines et parfois des creches. La, je suis
d'accord avec beaucoup d'entre vous. Ce critere de solidarite
regionale doit, lui aussi, etre pris en compte.

Sinon, Ie schema que vous subodorez pourrait devenir une
realite: des communes se debarrasseraient d'un certain nombre
d'infrastructures et d'equipements couteux en invitant les indi-
vidus a se rendre dans d'autres communes susceptibles de leur
donner satisfaction. II faut done prendre en compte, dans un
souci de solidarite, cette prise en charge par les communes.

Vous m'avez egalement interroge au sujet du caractere
europeen, des missions europeennes. Je vous ai repondu que
nous introduirions un critere de charge europeenne pour les
communes. II est vrai que je suis aussi partisan d'une fiscalite
particuliere destinee a faire supporter par 1'ensemble des utili-
sateurs des services communaux, les charges de ceux-ci. Nous
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en avons deja parle et j'affirme clairement mon intention
d'etudier une formule dans ce domaine.

M. Drouart m'a pose des questions sur 1'Agglomeration.
Ma reponse sera tres breve. Le deficit estime de 1'Agglomera-
tion s'elevera, a la fin de 1'exercice 1990, a plus de 3 500
millions. Ce montant peut etre schematiquement decompose
comme suit:

— Deficit cumuleau 31 decembre 1988: + 7 960 millions;
— Consolidation Ponds 208: - 6 338 millions;
— Remboursement emprunts Hatry I: 1 000 millions;
— Non-perception d'une partie de 1'emprunt de 900 mil-

lions par le national: + 431 millions;
— Non-valeurs immondices 88: + 18 millions;
— Deficit budgete 1990: + 500 millions.
Au total, le deficit est done de 3 571 millions.
Je ne repeterai pas ce que le Ministre de la Ponction

publique et du Budget a deja dit au sujet de 1'Agglomeration.
Je tiens toutefois a dire combienje suis solidaire de sa decision
— qui etait celle de 1'Executif — de reporter 1'examen du
budget de 1'Agglomeration a plus tard.

En ce qui concerne le theme de la vocation europeenne de
Bruxelles, une critique majeure qui a ete formulee est que nous
aurions perdu de vue le role international que Bruxelles doit
jouer a cet egard.

Ce role est evidemment un objectif majeur mais il repose
sur cinq conditions essentielles.

II s'agit, tout d'abord, de doter notre region des infrastruc-
tures et des equipements necessaires aux activites des differen-
tes institutions europeennes. Le projet Espace Bruxelles-
Europe en est un premier exemple.

Les contacts et les negociations se poursuivent pour definir
un projet qui rencontre a la fois le souhait des institutions
europeennes et notre volonte de les inserer dans le tissu urbain.
Des infrastructures et des equipements sont done necessaires.

Ensuite, Bruxelles doit etre une ville d'equilibre social si
elle veut pretendre a une vocation europeenne. Opposer aspect
social et role europeen, comme vous 1'avez fait. Monsieur De
Decker, constitue a mon avis une erreur. En effet, des dispari-
tes trop grandes et des contrastes inacceptables dans le tissu
social bruxellois conduiraient a des tensions qui seraient evi-
demment peu favorables a 1'image de marque de Bruxelles.

II est, a cet egard, assez facile d'imaginer une ville compor-
tant certains sites de prestige et des quartiers en pleine detresse,
qui la rendraient invivable d'un point de vue global et 1'empe-
cheraient de s'affirmer, vis-a-vis de 1'exterieur, comme assurant
un certain equilibre et une certaine harmonie sociale.

J'en arrive a la troisieme condition. II nous faut pousser
— vous serez certainement d'accord avec nous, Monsieur De
Decker — notre reflexion au sujet du tourisme culturel et du
tourisme d'affaires.

Une reflexion originate doit intervenir dans ce domaine.
U est urgent qu'une concertation avec les Communautes

s'engage, afin d'accroltre la coherence de notre politique tou-
ristique. Celle-ci doit se concretiser tant au niveau des aspects
de 1'amenagement du territoire et des aspects economiques
que sur le plan de la vie culturelle. Cette demarche globale et
coherente doit etre entreprise. Le systeme de la delegation de
competences communautaires aux assemblees bruxelloises a

ete souvent aborde. Le probleme du tourisme devra egalement
dans le futur etre evoque.

Quatrieme condition: une veritable politique des relations
publiques doit etre instauree. Elle ne doit pas intervenir avec
arrogance a 1'egard d'autres villes que nous considererions
comme des villages, estimant que Bruxelles est une ville de
prestige et de lumiere intemationale. Notre attitude ne doit
pas etre guidee par le triomphalisme. Des complementarites
doivent etre cherchees dans le role de chaque ville. Cependant,
nous devons affirmer notre souhait de devenir le centre euro-
peen le plus important. Cela suppose, a la fois, des relations
exterieures et la creation, a Bruxelles, d'evenements de nature
economique et culturelle. Des projets, emanant parfois du
secteur prive, s'accumulent sur les bureaux des differents
Ministres. Nous devrons leur preter beaucoup d'attention car
ils sont susceptibles d'etre generateurs de ce genre d'evene-
ments.

Enfin — cinquieme condition — il est indispensable que
1'Etat central foumisse 1'aide qui permettrait d'indiquer la
volonte du pays tout entier de soutenir notre projet internatio-
nal. Elle demontrerait egalement que le pays a compris 1'im-
portance de Bruxelles au niveau du developpement national.
A cet egard, je dois vous avouer que certains evenements
recents, de meme que certains contacts, me laissent dubitatif.
Par ailleurs, je constate que la Belgique manque singulierement
d'ambition pour sa capitale. (Applaudissements.)

M. le President. — Apres la reponse de 1'Executif, la parole
est a ceux qui souhaitent emettre une courte replique. II est
entendu qu'il ne faut pas melanger les justifications de votes
avec les repliques. En effet, les justifications de votes intervien-
dront avant ceux-ci.

M. De Decker. — Monsieur le President, pourquoi ne pas
developper les deux au cours d'une meme intervention?

M. le President. — Si tel est votre souhait, nous pouvons
agir de la sorte. (Assentiment.)

Mme Nagy et M. De Decker ont demande la parole.
La parole est a M. De Decker.

M. De Decker. — Monsieur le President, Monsieur le
Ministre-President, Messieurs les Ministres, mes Chers Colle-
gues, je vous remercie pour vos reponses.

Avant les votes qui interviendront tout a 1'heure — et a
propos desquels j'exposerai les raisons qui motivent notre
position —, j'aimerais repliquer aux reponses foumies par les
Ministres.

Je voudrais dire a M. Chabert qu'il n'a peut-etre pas tout
a fait reussi son premier exercice comptable, de meme que sa
premiere operation et son premier devoir. Je le regrette, tant
pour lui que pour la Region. Par ailleurs, en matiere financiere
et budgetaire, il a peut-etre tendance a prendre ses reves pour
des realites.

Monsieur Chabert, vous etes bien optimiste!
Je voudrais cependant vous rappeler une chose incontesta-

ble : la dette de Bruxelles — la dette de la Region bruxelloise,
celle garantie par la Region bruxelloise — s'eleve, aujourd'hui,
avec certitude, a 78 milliards.

Je vais vous les enumerer: 13 milliards de dette propre de
la Region, 27 milliards de dette garantie par la Region pour
les communes, 14 milliards — et je reprends votre chif&e car
j'avais dit 17 milliards — de deficit de la STIB, 8,5 milliards
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de deficit de 1'Agglomeration, 15 milliards de deficit de la
Societe Nationale du Logement qui vous sera transferee et
5 milliards d'engagements et d'emprunts nouveaux que vous
contractez maintenant, soit au total 83 milliards dont il faut
soustraire les 5 milliards que vous allez rembourser cette
annee, ce qui donne 78 milliards de dette a ce jour.

Nous estimons qu'il y a la un effort important a realiser.

J'en viens au role international de Bruxelles, dont a parle
M. Chabert dans sa reponse. II a formule de belles phrases et
je me rejouis de ses belles intentions.

Je crois cependant que si vous nous avez fait part de tout
cela maintenant. Monsieur Chabert, disant notamment que
vous etiez d'accord pour que la representation de Bruxelles se
fasse par Ie corps diplomatique beige et annoncant un plan en
matiere de relations exterieures pour dans trois mois, c'est
parce quej'avais largement evoque Ie sujet dans mon interven-
tion d'hier.

Je vous ait dit tout a 1'heure, Monsieur Desir, qu'il etait
exact que 1'Etat national ne faisait pas des merveilles en matiere
de monuments et sites. Je partage done entierement votre avis
a cet egard, mais ce n'est pas une raison pour ne pas vouloir
faire beaucoup mieux.

Vous doublez Ie montant accorde et je reconnais que c'est
un premier pas, mais vous savez tres bien que par rapport aux
besoins de notre Region dans ce domaine, il est tout a fait
insuffisant. Ainsi, lorsqu'on lit votre note explicative sur cer-
tains travaux a realiser, il est evident que 200 milliards seront
tout a fait insuffisants.

L'intervention de M. Grijp m'a fort interesse. II nous a
confortes dans ce que nous pensions notamment au sujet du
fonctionnement de la SDR. II nous signale que celle-ci doit
fonctionner pour 1'Executif et non 1'inverse, qu'elle ne peut
pas tirer profit de son caractere hybride pour mener sa propre
politique, qu'elle doit dependre du pouvoir politique et doit
avoir des taches bien delimitees.

Nous partageons entierement son point de vue mais nous
constatons que Ie president actuel de cet Executif ne semble
pas 1'entendre de cette oreille, veut mener sa propre politique
et donne des conferences de presse. Je crois en fait qu'il est
legerement atteint par Ie surmenage.

II est vrai qu'etre a la fois secretaire general d'un ministere,
commissaire de gouvernement a la RTBF, echevin d'une com-
mune et. Monsieur Picque, president dujury desjeunes solistes
(' Applaudissements sur les banes PRL et Ecolo) et vouloir etre
en meme temps president de la SDR, c'est un peu trop et il
faudra peut-etre unjour penser a sa sante, pour son plus grand
bien!

Dans sa reponse, M. Pique a aborde deux points particulie-
rement interessants, a savoir 1'immigration et Ie role europeen
de Bruxelles.

En ce qui concerne 1'immigration, Monsieur Picque, je
vous dirai que nous sommes largement sur la meme longueur
d'ondes. Cela ne signifie pas cependant que nous soyons sur
la meme longueur d'ondes que votre parti.

Vous nous dites que vous ne vous etes pas fort enerve sur
la question du foulard. Je vous dirai qu'a notre avis Ie foulard
a ete une provocation voulue par des responsables religieux et
nous sommes persuades qu'il faut etre particulierement vigi-
lant dans ce genre de domaine.

II ne faut pas, au nom de la tolerance, ouvrir la voie
a 1'intolerance et aux intolerants. Je regrette que M. Ylieff,

membre de votre parti, ait dit unjour publiquement «oui» au
foulard et «non» au tchador.

M. Moureaux. — Au Conseil de la Communaute, vous
avez declare etre d'accord avec moi.

M. De Decker. — Je sais que vous n'aimez pas entendre
les contradictions du Parti socialiste en matiere d'immigration,
mais permettez-moi de vous les rappeler. Laissez-moi vous
dire ce que M. Ylieff a avance en matiere d'immigration.

M. Moureaux. — Soyez objectif, c'est tout ce qu'on vous
demande!

M. De Decker. — Je suis objectif, Monsieur Moureaux.
Vous etes intervenu a mes cotes pour reprocher a M. Ylieff
ses positions.

M. Moureaux. — Voila!

M. De Decker. — Je ne peux que constater que M. Ylieff
fait partie de votre parti et qu'il existe, en matiere d'immigra-
tion, des divergences d'opinions assez fondamentales entre lui-
meme et Ie Ministre-President.

M. Moureaux. — Vous faites de la demagogic a bon
marche!

M. De Decker. — Je me demande sur la base de quelle
logique et de quelle argumentation M. Ylieff va pouvoir dire
unjour «non» au tchador alors qu'il a dit «oui» au foulard.
C'est ce que je voulais rappeler.

Monsieur Ie Ministre-President, en ce domaine, je partage
votre avis, notamment quant au role excessif de la grande
mosquee. Je voudrais d'ailleurs que 1'on en rediscute prochai-
nement en Commission.

En effet, on apprend par la presse que la grande mosquee,
les responsables et 1'Imam designe par I'Arabie Saoudite,
comptent sans concertation avec la Belgique, organiser des
elections dans la communaute musulmane. C'est un point
essentiel que nous devrons aborder prochainement, de meme
que 1'enorme probleme dont vous n'avez pas parle, celui des
clandestins. Le pouvoir politique doit prendre des mesures
drastiques pour reduire ce phenomene.

Enfin, Monsieur Picque, vous avez eu la gentillesse de
terminer votre discours en evoquant le role europeen de Bru-
xelles. Je crains, ainsi que je vous 1'ai indique dans mon
discours, qu'il ne s'agisse pas la de votre principale preoccupa-
tion, puis'que vous n'en parlez pas spontanement. En effet, il
a fallu que j'axe tout mon discours sur ce theme pour que
vous nous fassiez part de vos reflexions sur le sujet. Je les
partage d'ailleurs dans les grandes lignes.

En ce qui concerne 1'infrastructure pour les institutions,
j'espere que 1'espace Bruxelles-Europe conviendra a sa destina-
tion et a sa mission et que les projets en cours donneront
satisfaction.

Neanmoins, je ne vous suis pas lorsque vous voulez, a
votre tour, m'accuser d'essayer d'opposer le r61e social au role
europeen de Bruxelles.

Je partage votre avis: pour que Bruxelles joue pleinement
son role europeen, il faut qu'il y regne un equilibre social.

Ce n'est pas parce que je dis que vous en faites trop en
matiere de logements sociaux, par exemple, et pas assez quant
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au role europeen de Bruxelles, qu'il faut essayer de caricaturer
ma position en une opposition entre les deux poles. A cet
egard, vous faites erreur.

Par ailleurs, je melerai votre troisieme reflexion, quant au
tourisme culturel et d'affaires, a votre quatrieme reflexion qui
concerne les relations publiques.

II est exact que, dans Ie cadre du role europeen que doit
jouer Bruxelles, une veritable politique d'accueil des cadres
etrangers doit etre organisee. Je parle non pas uniquement des
personnes qui vivent chez nous pour construire 1'Europe, mais
aussi de celles qui ne demeurent a Bruxelles que pendant
quelques jours. Jusqu'a present, personne ne s'est inquiete de
leurs preoccupations et de leurs besoins.

J'en viens au role de 1'Etat central. II est vrai. Monsieur Ie
Ministre-President, qu'en ce qui conceme Ie role europeen de
Bruxelles, la plus grande responsabilite revient a 1'Etat central.
Je ne vous ai pas entendu decrire tout ce que vous comptiez
faire pour obtenir, a court terme, Ie passage du TGV a Bruxel-
les, ce qui est un element essentiel avant son passage a Stras-
bourg !

Ou en etes-vous sur ce point dans vos negociations avec
Ie gouvernement central? Que faites-vous pour adapter nos
telecommunications a ce role?

Voila, Monsieur Ie Ministre, ce que je voulais vous enten-
dre dire.

Tout a 1'heure, certains de mes collegues justifieront nos
amendements, mais en ce qui conceme Ie vote final, nous
voterons centre tous vos budgets et ce pour cinq raisons.

Premiere raison: Ie manque de serieux indiscutable dans
la preparation et la presentation de ces differents budgets.

Deuxieme raison: Ie caractere illegal de votre budget d'Ag-
glomeration; vous Ie savez tres bien.

Troisieme raison: Ie caractere totalement imprudent de ce
budget sur Ie plan financier. Vous ne tenez pas suffisamment
compte de certains facteurs qui peuvent, demain, bouleverser
1'equilibre budgetaire; je pense, par exemple, a 1'inflation, a la
hausse des taux d'interet, a la demographic, a 1'augmentation
du prix du petrole ou d'autres matieres premieres.

Vous etes, de surcroit, en train de construire une politique
d'endettement de la Region. Je pretends que vous enregistrez
deja, aujourd'hui, 78 milliards de dettes; ce montant risque de
depasser les 100 milliards en 1995.

Nos suggestions etaient de reduire de 2 p.c. 1'ensemble des
depenses de votre budget, notamment en diminuant de 20 p.c.
les depenses des Cabinets auxquels vous consacrez un demi
milliard et les frais d'etudes dont les montants sont considera-
bles. Enfin, nous preconisions de supprimer la regie fonciere
que vous voulez absolument creer et qui laisse pourtant aux
Bruxellois de tres mauvais souvenirs. Elle ne peut que nous
inquieter quant a la politique que vous voulez mener en ce
domaine.

Quatrieme raison: si Ie logement doit etre la premiere
priorite de la politique de la Region bruxelloise, ce n'est
pas une raison pour mener, dans ce domaine, des projets
megalomaniaques. II convient de faire davantage confiance au
secteur prive. Le discours de M. Gosuin nous apprend que la
Region entend se transformer en promoteur; M. Gosuin a une
ame de promoteur immobilier. Get etatisme, cet intervention-
nisme denotent une tres mauvaise approche du probleme.
Vous allez immediatement debudgetiser deux milliards en
matiere de logement, ce qui implique au moins deux cents

millions d'interets par an, pour mener une politique qui n'est
pas le role d'une Region a elle seule.

Cinquieme raison: le manque d'interet pour la vocation
europeenne de Bruxelles.

Pour conclure, nous rejetons votre exercice budgetaire
parce qu'il porte atteinte a la credibilite de nos institutions et
parce qu'il nous entrame vers un endettement et un effet boule
de neige qui hypothequent 1'avenir de Bruxelles. (Applaudisse-
ments sur les banes du PRL.)

De Voorzitter. — Het woord is aan Mevrouw Neyts.

Mevrouw Neyts-Uyttebroeck (op de tribune). — Mijnheer
de Voorzitter, Heren leden van de Executieve, Heren geweste-
lijke Staatssecretarissen, Dames en Heren Collega's, vooraleer
ik tot de body van mijn uiteenzetting kom, dien ik u te vragen
mij te willen verontschuldigen voor het feit dat ik, behalve
vandaag, afwezig geweest ben bij de bespreking van de begro-
ting 1990 wat te wijten is aan het feit dat ik het geluk heb
gehad om een tiental dagen deel uit te maken van de Belgische
delegatie op de algemene vergadering van de Verenigde Naties
te New York. Dat maakt dat ik een tiental dagen heb kunnen
doorbrengen in een stad die een echte grootstad is. Ik heb
daar een aantal problematieken van Brussel tot hun ware
dimensies kunnen terugbrengen, problematieken die niet te
veronachtzamen zijn, maar die ook niet mogen worden over-
dreven. Ik heb de indruk dat men niet altijd weerstaat noch
aan de ene, noch aan de andere verleiding.

Het feit dat ik in het buitenland heb verbleven, heeft niet
verhinderd dat ik de tijd heb genomen, zoals dat trouwens
past voor een lid van deze Raad, om de begroting die de
Executieve ons voorlegt met grote aandacht door te nemen
en, vanzelfsprekend grondig zoals dat hoort, kennis te nemen
van het verslag dat over de besprekingen is gemaakt. Indien
ik dus dingen zou zeggen die ofwel reeds gezegd zijn, of
vragen zou stellen waarop in een vorige vergadering reeds een
antwoord is gegeven, dan zai dat te wijten zijn niet aan het
feit dat ik niet mijn best zou.hebben gedaan om kennis te
nemen van de gedrukte documenten ter zake, maar omdat
eventueel de een of andere gedachtenwisseling niet in druk-
vorm zou zijn weergegeven.

U weet dat ikzelf het genoegen — het was niet alleen een
genoegen, maar ook een prachtige ervaring — en de kans heb
gehad om van 1981 tot eind 1985 lid te zijn van de toenmalige
Executieve voor het Brusselse Gewest en u kunt zich dus
voorstellen dat een aantal problemen, namelijk al die weike
reeds van in 1981 behoren tot de bevoegdheid van het Brusselse
Gewest, mij over het algemeen bijzonder vertrouwd zijn. Er
zijn dingen in de begroting die ik herken en er zijn lacunes die
ik vrij gemakkelijk kan onderscheiden. Ik zai niet ontkennen
dat de begroting voor 1990, zoals ook deze van 1989 voor een
deel, aanzienlijk groter is dan vroeger, wat voor een groot deel
te maken heeft met de uitbreiding van de bevoegdheden;
uitbreiding waarover ik noch pro, noch contra een standpunt
inneem, maar waarvan ik alleen maar zeg dat zij het gevolg is
van de politieke wilsuiting van de nationale meerderheid die
op een component na dezelfde is als deze in de Brusselse
Hoofdstedelijke Raad.

Wat mij heeft getroffen wanneer ik de belangrijkste afdelin-
gen van de begroting overloop is, dat de leden van de Execu-
tieve, zeifs na consultatie van de meer gedetailleerde begro-
tingsdocumenten en van het verslag, aanzienlijke bedragen
uittrekken zonder dat daar eigenlijk een nauwkeurige bestem-
ming aan wordt gegeven. In een aantal van uw uiteenzettingen,
Heren van de Executieve, wil u ons doen geloven dat uw
bewegingsruimte minimaal of zeifs onbestaande zou zijn. Het
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is met zo dat u er niet voor gezorgd hebt om ten belope van
verscheidene honderden miljoenen in het totaal voor uzelf
bewegingsruimte hebt voorzien.

De heer Grijp, Minister belast met Economie. — Het
debat over de begroting heeft reeds de twee vorige dagen
plaatsgehad. De bespreking van de begroting is gesloten.

De Voorzitter. — De spreektijd voor een repliek is bij
reglement vastgesteld op 10 minuten. Mevrouw Neyts heeft
nog geen 10 minuten gesproken.

Mevrouw Neyts-Uyttebroeck. — Minister Grijp heeft nog
een beetje last van griep, Mijnheer de Voorzitter. Dat maakt
dat zijn geduld korter is dan dat normaal het geval is.

De heer Grijp, Minister belast met Economie. — Nooit
met u, Mevrouw Neyts.

Mevrouw Neyts-Uyttebroeck. — Ik hoop dat het zai blijken
de volgende 7 of 8 minuten van de spreektijd die mij nog rest.
(Gelach.), maar dat zai dan meer van u, dan van mij moeten
blijken.

Mijnheer de Voorzitter, ik ga maar enkele bedragen
citeren.

Vele andere leden van de Raad zullen hebben stilgestaan
bij het feit dat de acht kabinetten van de Executieve meer dan
een halfmiljard kosten, wat niet niks is. In de begroting vinden
wij een bedrag van eventjes 230 miljoen, wat evenmin niet niks
is, voor promotie van het openbaar vervoer. Hoezeer ik de
tekst daar ook heb op nageslagen, ik heb niets anders kunnen
ontdekken dan dat de bestemming van het bedrag is: promotie
van het openbaar vervoer. Ik heb ook nog een begrotings-
bedrag gevonden dat de Minister-Voorzitter van de Executieve
zai besteden aan propaganda, animatie en bekendmaking
allerhande inzake ruimtelijke ordening en aanverwante domei-
nen ten belope van 127,5 miljoen. Andermaal is dat niet niks.
Ik vind onder de titel «Buitenlands Beleid» — ik zeg niet dat
de verschillende posten van «Buitenlands Beleid» verstoken
zijn van enige verdere precisering, maar zij hebben allemaal
als hoofding: allerhande uitgaven en dan een plusminus preci-
sering ten belope van in totaal 221 miljoen. Ruwweg opgeteld
komen wij tot ongeveer 1,5 miljard. Ik vind dat een zeer
respectabel bedrag dat u gaat besteden aan allerlei vormen
van animatie, bekendmaking en promotie van een bepaald
beleidsdomein in het Brusselse, maar ongetwijfeld ook aan uw
eigen actie ter zake. Ik ben zeker niet vies van een beetje
propaganda, daarvoor ben ik even zeer politica als u allemaal
politicae of politici bent, maar ik vind dat men ook in deze
dingen enig maat moet houden en ik vind dat u die maat
overschreden hebt.

Dit gezegd zijnde, wil ik nog een fundamentele opmerking
maken, waarvan de draagwijdte de toekomst dreigt aanzienlijk
te hypothekeren. Het spijt mij ten zeerste te moeten vaststellen
dat inzake sociale huisvesting u teruggrijpt naar de techniek
van de debudgettering en dat ten belope van twee miljard, wat
zeer zwaar zai doorwegen vanafde begroting van 1991.

Ik vind het ook jammer dat u het woningsfonds voor de
Bond van Grote en Jonge Gezinnen minder kredieten gaat
verlenen dan het vroeger het geval was. Dit is een heroriente-
ring van de huisvestingspolitiek die ik geenszins kan goed-
keuren.

Ik meen ten slotte, en dat is fundamenteel voor de PW-
fractie, dat ook uit deze begroting, zoals reeds bleek uit de
beleidsverklaring, dat het u, als Brusselse Hoofdstedelijke

Executieve, eigenlijk ontbreekt aan een werkelijk gedurfde
toekomstvisie op ons hoofdstedelijk gebied. En dat is nu net
waar wij allemaal naar snakken, dat is wat wij graag hadden
gevonden in uw beleidsverklaring. Zij was er niet. Wij konden
nog de hoop koesteren dat tussen het afleggen van de beleids-
verklaring en het indienen van de begroting wel een aanzet
daartoe zou worden gegeven. Het spijt mij u te moeten zeggen:
ik heb ze gezocht, maar heb ze niet gevonden. Het feit dat wij
ze niet hebben gevonden, is de reden waarom wij uw begroting
niet zullen goedkeuren. (Applaus bij de PVV.)

M. Ie President. — La parole est a Mme Nagy.

Mme Nagy-Patino. — Monsieur Ie President, je voudrais
repliquer a la reponse donnee par Ie Secretaire d'Etat a 1'inter-
pellation que je lui avais adressee concernant les casernes.
J'esperais obtenir des renseignements precis concernant la
protection du patrimoine bati que represente la caserne Dailly,
en particulier. Plutot que d'obtenir des intentions de realisation
de programmes, j'aurais souhaite qu'il me soit clairement dit
si oui ou non 1'Executif envisage des PPA sur les sites des
casernes. Certes, il est question d'un plan global, mais celui-ci
integrera-t-il d'une part la dimension « patrimoine », et d'autre
part la dimension de mixite fonctionnelle?

Je regrette que Ie Secretaire d'Etat ne soit pas plus precis
et je suis inquiete lorsqu'il parle du cout moyen et qu'il nous
decrit une politique de logement dans laquelle Ie cout est la
donnee la plus importante, sans prendre en compte ni les
couts sociaux, ni les couts de destruction du patrimoine et de
destructuration du tissu urbain de la ville, que representeraient
les demolitions des batiments.

Par centre, en cette matiere, la philosophic du Ministre-
President est plus claire. En effet, il a parle de cahier de
charges, de gabarits devant etre respectes, de programmes
financiers en ce qui concerne les casernes. Je pense que c'est
dans ce sens-la qu'il faut s'orienter et je souhaiterais obtenir,
dans les mois a venir, 1'assurance que la caserne Dailly ne sera
pas demolie.

En ce qui concerne la caserne Albert, je decouvre dans la
presse flamande — et nullement dans la presse francophone —
des articles faisant etat de negociations et d'echanges possibles,
ainsi que de discussions ayant lieu entre Ie Cabinet du Ministre-
President et Ie Cabinet de M. Dupre. II y est question d'echan-
ges possibles entre Ie site de la caserne Albert et des terrains
appartenant a la Regie des Batiments, chaussee d'Etterbeek.

M. Picque, Ministre-President de 1'Executif. — Je n'ai
nullement 1'intention d'interrompre Mme Nagy, mais je sou-
haite apporter un element au debat, en dementant formelle-
ment ce genre de contacts ou de negociations.

J'ajoute d'aiUeurs que j'ignorais 1'existence de cet article,
vous m'apportez une information sur laquelle je ne possedais
aucun eclairage. Une nouvelle fois je veux dementir formelle-
ment ce a quoi vous faites allusion.

Mme Nagy-Patino. — Je precise qu'il s'agit d'un article
publie par De Morgen, Ie 14 decembre 1989, reprenant les
declarations du Secretaire d'Etat Jos Dupre.

J'en reviens a ma question demandant si, apres des annees
de tergiversations, alors que les casernes se trouvent dans un
etat d'abandon, sont en train de pourrir, 1'Executif s'engagera
enfin oui ou non a prevoir dans son budget du logement
1'argent necessaire a 1'achat des casernes qui, je Ie rappelle,
ont fait 1'objet d'une convention passee entre Ie Ministere de
la Region bruxelloise, 1'ancienne SNL en voie d'etre regionali-

356



Seance pleniere du vendredi 15 decembre 1989
Plenaire vergadering van vrijdag 15 december 1989

see, et Ie Ministre de la Defense nationale. Je n'ai pas obtenu
de reponse a cette question.

J'en arrive maintenant a ma replique generate aux declara-
tions de 1'Executif. L'endettement du passe et Ie manque de
perspectives sont nos principales critiques.

De plus, nous emettons des doutes quant a 1'efrort de
rigueur envisage.

Les discussions avec Ie Gouvernement national en matiere
d'amenagement du territoire risquent de devoir faire face a
un nombre important de contentieux qui pourraient peser
lourdement sur Ie budget de la Region.

J'ai deja dit un mot a propos de la caserne Albert, mais je
pense aussi au dossier Froissart-Comines qui fait 1'objet d'une
convention signee avec Ie Ministere des Travaux publics.

Parlons aussi du tunnel Cortenberg, indispensable parait-
il pour repondre au role europeen que doit jouer Bruxelles,
pour lequel Ie Secretaire d'Etat, charge de la restructuration
du Ministere des Travaux publics, refuse de payer les investis-
sements en surface. II n'accepte que de payer les investisse-
ments souterrains. La Region devrait done assurer Ie finance-
ment des travaux en surface en plus des couts d'exploitation.
Or, nous avons pu voir dans Ie budget des Travaux publics
combien cette exploitation coute cher en depenses courantes
comme les infrastructures routieres, les equipements electro-
mecaniques, 1'entretien, etc.

Autre dossier pendant avec Ie National: la Place des Mar-
tyrs. M. Ie Ministre-President nous a parle de cette place et
du plan particulier d'amenagement en cours d'elaboration par
la Ville de Bruxelles. Reste 1'autre cote pour lequel les Cabinets
de 1'Executif de la Communaute flamande sont preneurs, ce
qui est contraire a la destination prevue au plan de secteur et
a 1'idee de developper a cet endroit, comme a la caserne Albert,
une politique du logement qui serait fort utile a notre Region.

Nous sommes fort sensibles a Fomentation nouvelle en
matiere d'expansion economique. M. Ie Ministre-President a
entendu ce que nous lui demandons concernant 1'integration
de la dimension environnement dans i'octroi des aides aux
entreprises. Cela nous paratt positif.

Nous approuvons egalement 1'intention du Ministre Grijp
de rechercher, avec la SDRB, 1'etablissement de rapports nor-
maux de fonctionnement avec cette administration d'un type
particulier, je Ie reconnais, mais neanmoins chargee de 1'execu-
tion des politiques decidees par 1'Executif. On sait combien la
SDRB a pu agir de maniere impulsive. Les commentaires de
la presse concernant Ie dejeuner dont je n'ose meme pas
imaginer Ie prix, temoignent de cette gestion financiere particu-
liere.

En ce qui conceme la Regie fonciere, les explications que
nous a donnees M. Ie Ministre-President quant aux criteres de
choix entre les operations qui resteront des operations de
renovation urbaine confiees a la SDRB et des operations
reprises par la Regie fonciere, restent tres theoriques. En effet,
nous savons deja que des operations qui ne correspondent pas
du tout aux criteres donnes par M. Ie Ministre-President,
seront menees par la SDRB. Nous rappelons a ce sujet que
nous approuvons 1'existence de la Regie fonciere pour autant
qu'on retire 1'ensemble des competences en matiere de renova-
tion a la SDRB et qu'on ne dedouble pas les acteurs charges
d'mtervemr dans ce domaine.

En matiere de logement, comme je 1'ai dit a propos des
casernes, il me semble que les idees du Secretaire d'Etat respon-
sable ne sont tout a fait claires ni au gout du jour.

On nous parle de logement social, des grands ensembles,
de grandes concentrations de logements sociaux. Ce n'est pas
du tout Ie sens que nous aurions voulu suivre pour une politi-
que du logement, qui devrait concemer toute une serie de
categories, qui ne sont pas seulement celles de la tranche
concernee par Ie logement social.

Le probleme de la prime a la renovation, donnee aux
personnes qui ont les moyens de renover, reste d'actualite.

Je dirai au Ministre-President que je suis heureuse qu'il ait
lu notre plan d'urgence pour la sauvegarde de 1'environnement
qui comportait un budget altematif ou effectivement, dans les
credits «emploi», se retrouve une partie attribuee au budget
« environnement».

C'est tout simple! II s'agit non pas de retirer a un secteur
1'ensemble des credits mais de reorienter les credits vers certai-
nes activites et dans ce cas-ci, vers des programmes d'emploi,
qui s'inscrivent dans ce que nous appelons 1'eco-developpe-
ment, c'esi-a-dire des projets createurs d'emplois, mais qui ont
une destination ecologique. Je m'explique: le recyclage des
dechets, la gestion des sites semi-naturels ou les techniques
destinees a la depollution... Lorsque 1'on cree des emplois dans
ces secteurs, on peut y affecter les credits «emploi».

Je terminerai en abordant le sujet des monuments et sites
et surtout des immigres car il est vrai que pour ces deux
secteurs, les credits sont insuffisants. En ce qui concerne les
immigres, c'est d'autant plus vrai si 1'on compare les 290
millions, affectes a des initiatives nouvelles accordes a la politi-
que exterieure en vue de promouvoir 1'image de Bruxelles, qui
n'est pas celle de la majorite des habitants de la ville, le milliard
700 millions, destines a 1'achat des 32 voitures de metro, les
400 millions pour un tunnel de pre-metro, dont personne ne
voit 1'utilite, le demi-milliard, destine au fonctionnement des
cabinets. Tout est question de priorite. Neanmoins, il faut se
rejouir que ces montants aillent a des'initiatives nouvelles, et
non pas a des frais d'etudes ou d'organisations de colloques.

Le parti Ecolo a, dans ce domaine, toujours garde une
ligne constante. A 1'epoque, nous avions denonce le manque
d'action aussi bien des communes que de la Region en faveur
de quartiers ou la population immigree etait majoritaire. Nous
esperons qu'enfm, les choses commenceront a bouger avec ces
petits moyens.

Pour toutes les raisons que je viens d'exprimer, nous vote-
rons centre le budget des depenses pour 1'annee 1990, et aussi
parce que nous voulons protester centre la facon dont ce
budget nous a ete communique. Ensuite, parce que nous
aurions voulu que 1'environnement figure comme une priorite
et cela n'est pas le cas eu egard aux affectations budgetaires
quoi que 1'on en dise. Enfin, parce que ce budget comporte
encore trop d'investissements lourds qui engendreront, a 1'ave-
nir, des depenses pour la Region.

En ce qui concerne les credits provisoires pour 1'Agglome-
ration en 1990, nous les voterons, non pas que nous soyons
d'accord sur cette image qui veut que 1'on presente des budgets
differents et que 1'on nous trompe sur la sante financiere de
notre Region, mais parce que ces credits sont necessaires au
fonctionnement de cette Institution et parce que le personnel
ainsi que les frais fixes doivent, par ailleurs, etre egalement
payes.

Cependant, j'attire 1'attention du Conseil sur le fait qu'il
n'y a pas de garantie en ce qui conceme 1'Agglomeration qu'il
n'y aura pas de nouvelles taxes. (Applaudissements sur les
banes Ecolo.)

357



Conseil de la Region de Bruxelles-Capitale — Compte rendu integral
Brusselse Hoofdstedelijke Raad — Volledig verslag

M. Ie President. — La discussion generate sur les differents
budgets est close.

De algemene bespreking over de verschillende begrotingen
is aldus gesloten.

Nous passons a la discussion des articles.
Wij gaan over tot de artikelsgewijze bespreking.

PROJET D'ORDONNANCE CONTENANT LE BUDGET
DES VOIES ET MOYENS DE LA REGION DE
BRUXELLES-CAPITALE POUR L'ANNEE BUDGE-
TAIRE 1989

Discussion des articles

ONTWERP VAN ORDONNANTIE HOUDENDE DE MID-
DELENBEGROTING VAN HET BRUSSELSE HOOFD-
STEDELIJK GEVVEST VOOR HET BEGROTINGS-
JAAR 1989

Artikelsgewijze bespreking

De Voorzitter. — Wij gaan over tot de artikelsgewijze
bespreking van de begroting.

Nous aliens proceder maintenant a la discussion des.
articles du budget.

Wij bespreken eerst de begrotingstabel.
En premier lieu, nous discuterons du tableau budgetaire.
Vraagt iemand het woord? (Neen.)
Quelqu'un demande-t-il la parole? (Non.)
Dan zijn de artikelen van die tabel aangenomen. (Zie stuk

A-1911-89/90.)
Les articles du tableau sont done adoptes. (Voir document

A-1911-89190.)
Nous passons aux articles du projet d'ordonnance.

Article I". Pour 1'annee budgetaire 1989, les recettes de la
Region de Bruxelles-Capitale sont evaluees a:
pour les recettes courantes: 26 442 700 000
pour les recettes en capital: 3 877 600 000
soit ensemble: 30 320 300 000
conformement aux Titres I et II du tableau ci-annexe.

Artikel 1. Voor het begrotingsjaar 1989 worden de ont-
vangsten van het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest geraamd
op:
voor de lopende ontvangsten: 26 442 700 000
voor de kapitaalontvangsten: 3 877 600 000
hetzij samen: 30 320 300 000
overeenkomstig de Titel I en II van de bijgevoegde tabel.

— Adopte.
Aangenomen.

Art 2. Les ressources et recettes au profit de la Region
sont percues en 1989 selon les regles existantes au 31 decembre
1988.

Art. 2. De middelen en ontvangsten ten gunste van het
Gewest worden in 1989 geind volgens de op 31 december 1988
bestaande regelen.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 3. L'Executif est autorise a couvrir par des emprunts
1'excedent des depenses de 1'annee 1989 sur les recettes a
concurrence d'un montant de 1,3 milliard de francs.

Art. 3. De Executieve is ertoe gemachtigd de uitgaven van
hetjaar 1989 die de ontvangsten overschrijden te dekken door
leningen voor een bedrag van 1,3 miljard frank.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 4. La presente ordonnance entre en vigueur le
l^janvier 1989.

Art. 4. Deze ordonnantie treedt in working op 1 januari
1989.

— Adopte.
Aangenomen.

M. le President. — Nous procederons tout a 1'heure au
vote nominatif sur 1'ensemble de ce budget.

Wij zullen straks stemmen over het geheel van de begro-
ting.

PROJET D'ORDONNANCE CONTENANT LE BUDGET
DES VOIES ET MOYENS DE LA REGION DE
BRUXELLES-CAPITALE POUR L'ANNEE BUDGE-
TAIRE 1990

Discussion des articles

ONTWERP VAN ORDONNANTIE HOUDENDE DE MID-
DELENBEGROTING VAN HET BRUSSELSE HOOFD-
STEDELIJK GEWEST VOOR HET BEGROTINGS-
JAAR 1990

Artikelsgewijze bespreking

De Voorzitter. — Wij gaan over tot de artikelsgewijze
bespreking van de begroting zoals zij door de Commissie is
gewijzigd.

Nous allons proceder maintenant a la discussion des
articles du budget tel qu'il est amende par la Commission.

Eerst de begrotingstabel.
D'abord le tableau budgetaire.

Vraagt iemand het woord bij een der artikelen van de
tabel? (Neen.)
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Quelqu'un demande-t-il la parole sur un de ces articles?
(Non.)

Dan zijn die artikelen aangenomen. (Zie stukken A-2011-
89/90 en A-20/2-89/90.)

Ces articles sont done adoptes. (Voir documents A-20/1-89/
90 et A-20/2-89/90.)

Nu de artikelen van het ontwerp van ordonnantie.
Nous passons maintenant aux articles du projet d'ordon-

nance.

Article I". Pour 1'annee budgetaire 1990, les recettes de la
Region de Bruxelles-Capitale sont evaluees a:
pour les recettes courantes: 26 461 000 000
pour les recettes en capital: 4 678 400 000
soit ensemble: 31 139 400 000
conformement aux Titres I et II du tableau ci-annexe.

Artikel 1. Voor het begrotingsjaar 1990 worden de ont-
vangsten van het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest geraamd
op:
voor de lopende ontvangsten: 26 461 000 000
voor de kapitaalontvangsten: 4 678 400 000
hetzij samen: • 31139400000
overeenkomstig de Titel I en II van de bijgevoegde tabel.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 2. Les ressources et recettes au profit de la Region
sont percues en 1990 selon les regles existantes au 31 decembre
1989.

Art. 2. De middelen en ontvangsten ten gunste van het
Gewest worden in 1990 geind volgens de op 31 december 1989
bestaande regelen.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 3. L'Executif est habilite a placer a interet ses recettes
propres.

Les ressources provenant des impots regionaux, des parties
attributes du produit de I'impot des personnes physiques et
des dotations du Pouvoir central ne sont pas visees par 1'appli-
cation du present article.

Les conditions suivantes doivent etre remplies:
1. la Cour des Comptes dispose du controle sur les ecritu-

res effectuees;
2. les interets sont comptabilises a 1'article 29.01 du Titre

I", section II, division 31;
3. les recettes doivent etre placees aupres d'institutions

publiques ou privees agreees par arrete de 1'Executif apres
consultation des diverses institutions concemees; tout arrete
d'agreation doit etre motive.

Art. 3. De Executieve is ertoe gemachtigd zijn.eigen ont-
vangsten tegen rente te plaatsen.

De middelen afkomstig van de gewestelijke belastingen,
van de toegewezen gedeelten van de opbrengst van de perso-
nenbelasting en van de dotaties van de Centrale Overheid
vallen niet onder de toepassing van dit artikel.

De volgende voorwaarden moeten vervuld zijn:
1. het Rekenhof heeft het toezicht op de gedane boe-

kingen;
2. de renten worden gekocht op artikel 29.01 van Titel I,

sectiell, afdeling 31;
3. de ontvangsten moeten geplaatst worden bij openbare

ofprive-instellingen aanvaard bij besluit van de Executieve na
raadpleging van de verschillende betrokken instellingen; elk
aanvaardingsbesluit moet gemotiveerd zijn.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 4. L'Executif est autorise a couvrir par des emprunts
1'excedent des depenses de 1'annee 1990 sur les recettes a
concurrence d'un montant de 5 514,6 millions de francs.

Art. 4. De Executieve is ertoe gemachtigd de uitgaven van
hetjaar 1990 die de ontvangsten overschrijden te dekken door
leningen voor een bedrag van 5 514,6 miljoenen frank.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 5. La presente ordonnance entre en vigueur Ie
^••janvier 1990.

Art. 5. Deze ordonnantie treedt in werking op 1 januari
1990.

— Adopte.
Aangenomen.

M. Ie President. — Nous procederons tout a 1'heure au
vote nominatif sur 1'ensemble de ce budget.

Wij zullen straks stemmen over het geheel van deze begro-
ting.

PROJET DE REGLEMENT CONTENANT LE BUDGET
MODIFIE DE L'AGGLOMERATION DE BRUXELLES
POUR L'EXERCICE 1989

Discussion des articles

ONTWERP VAN VERORDENING HOUDENDE DE
GEWIJZIGDE BEGROTING VAN DE AGGLOMERA-
TIE BRUSSEL VOOR HET DDENSTJAAR 1989

Artikelsgewijze bespreking

De Voorzitter. — Wij gaan over tot de artikelsgewijze
bespreking van de begroting.

Nous allons proceder maintenant a la discussion des
articles du budget.

Eerst de begrotingstabel.
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D'abord Ie tableau budgetaire.
Vraagt iemand het woord bij een der artikelen van de

tabel?
Quelqu'un demande-t-il la parole sur un de ces articles?
La parole est a M. Andre.

M. Andre. — Monsieur Ie President, un de mes amende-
ments porte sur Ie principe du report du vote du Budget.

M. Ie President. — Vos amendements ayant ete examines
par les services du Conseil et etant donne quej'ai la respqnsabi-
lite, en vertu de 1'article 9 du reglement, de me prononcer sur
leur recevabilite, j'ai considere que ces amendements n'etaient
pas recevables, pour des raisons queje vous donnerai ulterieu-
rement, si vous Ie desirez. J'ai done fait distribuer les amende-
ments pour 1'information des Conseillers mats je les declare
irrecevables. Us ne peuvent done etre soumis au vote.

Averti de la chose, M. Andre me signale qu'il souhaite
alors que soit reporte Ie vote de ce projet de reglement. II
demande done une modification de notre ordre du jour. Je lui
donne la parole pour qu'il s'en explique. Nous prendrons
ensuite une decision en la matiere.

M. Andre. — Monsieur Ie President, Ie but de mon amende-
ment est de reporter Ie vote du budget de 1'Agglomeration
pour 1989jusqu'au moment ou notre Assemblee sera en pos-
session de 1'ensemble des informations requises par la loi afin
qu'elle puisse remplir pleinement sa mission de controle.

Si j'ai fixe une date pour Ie depot du texte mis dans une
forme legale — j'y reviendrai —, c'est dans Ie seui but de ne
pas retarder mdefmiment ce vote.

De 1'intervention du Ministre du Budget, je retiens qu'il a
ete decide, en Executif, de presenter Ie budget de 1'Agglomera-
tion sous la forme communale, contrairement a ce que prevoit
la loi. C'est d'ailleurs 1'argumentation developpee par M. Ie
President pour declarer les amendements irrecevables.

Je veux bien suivre votre logique, Monsieur Ie Ministre du
Budget, mais il faudrait alors que vous suiviez entierement la
loi communale, notamment son article 96 et 1'article 7 du
reglement general sur la comptabilite communale qui fixent
un delai pour la remise des documents, qui imposent que soient
remis des tableaux precis indiquant 1'ensemble des emprunts
de 1'Agglomeration ainsi que des tableaux sur 1'ensemble de
1'endettement. Nous ne savons toujours pas aujourd'hui quelle
est la nature meme de 1'endettement de 1'Agglomeration! Vous
vous etes refere a une circulaire du Ministre de 1'Interieur du
30 mai 1989 et qui entrait en vigueur Ie l^um. De fait, cette
circulaire vous dispense, Monsieur Ie Ministre, de presenter
un rapport de gestion lors de 1'examen de modifications budge-
taires, mais elle ne vous dispense nullement de presenter des
tableaux d'emprunts et des tableaux d'endettement.

Aussi, pour rester fidele a la logique communale que vous
avez choisie, vous devriez accepter mon amendement en ce
qu'il se base sur les articles de la loi communale qui garantis-
sent Ie droit de controle des conseillers.

Que stipule cet amendement? «L'Agglomeration est tenue
de deposer devant Ie Conseil regional de Bruxelles-Capitale
son budget ajuste pour 1'exercice 1989 avant Ie I" mars 1990,
et ce dans les formes prescrites par les lois et reglements qui
s'y appliquent.»

Monsieur Ie President, vous faites reference a la loi sur la
comptabilite de 1'Etat pour declarer mes amendements irrece-

vables; vous argumentez en disant que cette loi precise que Ie
budget doit etre depose au plus tard Ie 30 septembre de 1'annee
qui precede 1'annee budgetaire et done, qu'on ne peut pas,
dans un autre texte de loi, voire de reglement, en 1'occurrence,
fixer une date differente.

Je vous suis tres bien, mais je vous rappelle simplement
que j'etais moins strict que la loi puisque, au lieu de demander
Ie depot au 30 septembre de 1'annee qui precede, je 1'ai
demande au 1̂  mars de 1'annee qui suit. Reste que la philoso-
phic de mon amendement au budget modifie 1989 de 1'Agglo-
meration, est toujours on ne peut plus d'actualite. En effet, si
1'on se refere a 1'article 53 de la loi du 26 juillet 1971 relatif
aux agglomerations et aux federations de communes, il indique
expressement a 1'alinea 2 que «par arrete delibere en Conseil
des Ministres, Ie Roi fixe, par analogic aux lois provinciales
et communales, la procedure budgetaire, les depenses obliga-
toires des agglomerations et des federations, ainsi que la proce-
dure relative aux depenses interessant a la fois rAgglomera-
tion, les federations ou une ou plusieurs communes.»

Ainsi done, 1'on faisait une analogic par rapport a la loi
communale. Cependant, et c'est ce que Ie President a utilise
tout a 1'heure comme base de son argumentation, par 1'arti-
cle 59 de la loi speciale du 12 janvier 1989, Ie legislateur a
voulu supprimer explicitement cette disposition et ce recours
a 1'application de 1'article 53. II s'ensuit done, Monsieur Ie
Ministre, que ce sont — de facto — les dispositions relatives
a la comptabilite de 1'Etat qui sont d'application et que 1'analo-
gie communale tombe.

Vous avez done raison, Monsieur Ie President: c'est la
comptabilite de 1'Etat qui est en vigueur. Or, Ie budget que
nous avons recu 1'est sur la base de la loi communale. Je ne
vais pas vous faire ici 1'exegese de la loi du 8 aout 1988 — elle
figure dans Ie rapport — ni meme celle de 1'article 7, paragra-
phe 4, de la loi speciale du 12 janvier. Je ne reviendrai pas non
plus sur les commentaires faits au Senat lors de 1'examen du
projet de loi de financement.

Mon amendement avait pour but de reporter Ie vote du
budget modifie 1989 de 1'Agglomeration, pour permettre a
1'Executifde presenter ce budget dans les formes legales. Vous
declarez mon amendement irrecevable, Monsieur Ie President.
Je m'incline. Mais peu importe Ie moyen utilise. Ce qui compte,
c'est Ie respect des formes. Or, Monsieur Ie Ministre, ou bien
vous choisissez la loi communale et allez alors jusqu'au bout
de votre logique — nous n'avons pas recu 1'ensemble des
informations; ou bien vous suivez la loi et vous presentez Ie
budget de 1'Agglomeration sur la base de la comptabilite de
1'Etat, ce qui nous amene a constater que nous n'avons pas
recu Ie bon document. En effet, ce dernier devrait contenir au
moins un programme justificatif, Ie niveau de 1'endettement
de 1'Agglomeration, Ie tableau des emprunts. Nous n'avons
obtenu aucune de ces informations. Ce projet de reglement,
qui modifie Ie budget 1989 pour 1'Agglomeration, n'est done
pas presente dans les formes requises par la loi sur la comptabi-
lite de 1'Etat. II n'est pas conforme a la loi et personne ne
conteste, malgre la discussion que nous avons tenue hier sur ce
point, la hierarchic des normes qui existe dans Ie cas d'espece.
Personne ne conteste non plus que ce projet de reglement
doive suivre les presents legaux, notamment en matiere de
presentation du budget.

C'est pourquoi, Monsieur Ie President, je retire mes amen-
dements mais je demande un vote separe sur 1'opportunite du
vote de ce budget sur la base des seuls documents remis.

Je propose Ie renvoi du budget 1989 de 1'Agglomeration a
1'Executif pour que celui-ci Ie remette dans les formes prescrites
par la loi et afin que notre Assemblee puisse disposer de toute
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1'information requise pour Ie voter. Je pense notamment a
la situation exacte du deficit cumule. Nous avons vu, en
Commission et en seance publique, combien ce dernier avait
varie: il est pass6 de 2,5 milliards a 3,3 milliards, puis a
6 milliards. II faudrait que nous connaissions egalement 1'en-
dettement exact de cette Agglomeration, que nous avons cal-
cule a 8,5 milliards.

Je ne fais que demander 1'application de la loi. Monsieur
Ie President. Je repete que ce projet de reglement, s'il etait
vote, serait attaquable ne fut-ce que sur la forme. Je vous
rappelle qu'il ne s'agit pas d'une ordonnance mais d'un regle-
ment. Mon but n'est pas de polemiquer avec 1'Executif mais,
en tant que conseiller-membre de cette Assemblee, de veiller
a ce que nos ordonnances et nos reglements soient votes dans
les formes. (' Applaudissements sur les banes liberaux et Ecolo.)

M. Ie President. — Je conclus de votre intervention, Mon-
sieur Andre, que vous demandez un vote de procedure sur Ie
report du vote de ce budget.

Je mets cette proposition aux voix par assis et leve.

— II est precede au vote, par assis et leve.

La proposition de M. Andre est rejetee.

Het voorstel van de beer Andre is verworpen.

M. Ie President. — Nous reprenons la discussion des
articles.

Eerst de begrotingstabel.

D'abord du tableau budgetaire.

Vraagt iemand het woord bij een der artikelen van de
tabel? (Neen.)

Quelqu'un demande-t-il la parole sur un de ces articles?
(Non.)

Dan zijn die artikelen aangenomen. (Zie stuk A-22J' 1-891
90.)

Ces articles sont done adoptes. (Voir document A-22/J-89/
90.)

Nu de artikelen van het ontwerp van verordening.

Nous passons maintenant aux articles du projet de regle-
ment.

Article I". Le Ministre-President de 1'Executif et Ie Minis-
tre des Finances et du Budget sont charges de presenter au
Conseil de la Region de Bruxelles-Capitale, le projet de budget
modifies de 1'Agglomeration de Bruxelles pour rexercice 1989
tel qu'il se trouve annexe au present arrete.

Artikel 1. De Minister-Voorzitter van de Executieve en de
Minister van Financien en van Begroting zijn ermede belast
aan de Brusselse Hoofdstedelijke Raad het ontwerp van gewij-
zigde begroting van de Agglomeratie Bnissel voor het dienst-
jaar 1989 voor te. leggen zoals het bij dit besluit is gevoegd.

— Adopte.

Aangenomen.

Art. 2. Le present arrete regle les matiere.s yisees a Parti-
cle 108(er, § 2, de la Constitution.

Art. 2. Het huidig besluit regelt de aangelegenheden
bedoeld bij artikel 108;er, § 2, van de Grondwet.

— Adopte.

Aangenomen.

Wij zullen straks stemmen over het geheel van de begro-
ting.

Nous procederons tout a 1'heure au vote nominatii sur
I'ensemble du budget.

PROJET DE REGLEMENT OUVRANT DES CREDITS
PROVISOIRES POUR LES MOIS DE JANVIER,
FEVRIER ET MARS 1990 A VALOIR SUR LE BUDGET
DE L'AGGLOMERATION POUR L'EXERCICE 1990

Discussion des articles

ONTWERP VAN VERORDENING HOUDENDE OPE-
NING VAN VOORLOPIGE KREDIETEN VOOR DE
MAANDEN JANUARI, FEBRUARI EN MAART 1990
DIE IN MINDERING KOMEN VAN DE BEGROTING
VAN DE AGGLOMERATIE VOOR HET DIENSTJAAR
1990

Artikelsgewljze bespreking

M. le President. — Je propose de ne pas reprendre le debat
sur la recevabilite des amendements de M. Andre puisqu'il les
a retires.

Wij gaan over tot de artikelsgewijze bespreking van de
verordening.

Nous passons a la discussion des articles du projet de
reglement.

Le Ministre-President de 1'Executif et le Ministre des
Finances et du Budget, sont charges de presenter au nom de
1'Executif au Conseil de la Region de Bruxelles-Capitale, le
projet d'ordonnance dont la teneur suit:

Article I". Des credits provisoires a valoir sur le budget
de 1'Agglomeration pour 1'exercice 1990 sont ouverts pour les
mois dejanvier, fevrier et mars 1990, a concurrence des credits
inscrits, par article, au budget 1989.

De Minister-Voorzitter van de Executieve en de Minister
van Financien en Begroting, namens de Executieve, zijn gelast
aan de Brusselse Hoofdstedelijke Raad het ordonnantieont-
werp in te dienen waarvan de tekst volgt:

Artihel 1. Voorlopige kredieten in mindering van de begro-
ting van de Agglomeratie voor het dienstjaar 1990 worden
geopend voor de maanden januari, februari en maart 1990,
ten belope van de, per artikel, ingeschreven kredieten op de
begroting 1989.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 2. Aucune initiative nouvelle ne peut etre imputee a
charge des douziemes provisoires ouverts par 1'article I".
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Art. 2. Geen enkel nieuw initiatief mag worden aangere-
kend ten laste van de bij artikel 1 geopende voorlopige twaalf-
den.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 3. Les credits ouverts sont destines a permettre 1'enga-
gement et Ie paiement des remunerations des personnes, des
frais de fonctionnement et des charges fmancieres d'emprunt.

Art. 3. De geopende kredieten zijn bestemd voor het vast-
leggen en het uitkeren van de bezoldigingen, de pensioenen,
de werkingskosten en de financiele lasten van de leningen.

— Adopte.

Aangenomen.

Art. 4. Par derogation a 1'article I", 1'Agglomeration est
autorisee a payer les charges financieres de sa dette aux
echeances contractuellement convenues, au-dela des douzie-
mes provisoires liberes.

Art. 4. Bij afwijking van artikel 1, is de Agglomeratie
ertoe gemachtigd de financiele lasten van haar schuld op
de contractueel vastgelegde vervaldagen te betalen, boven de
vrijgemaakte voorlopige twaalfden.

— Adopte.
Aangenomen.

Art 5. La presente ordonnance entre en vigueur Ie I61'
janvier 1990.

Art. 5. Deze ordonnantie treedt in werking op 1 januari
1990.

— Adopte.
Aangenomen.

M. Ie President. — Nous procederons tout a 1'heure au
vote sur 1'ensemble.

Wij zullen straks stemmen over het geheel.

PROJET D'ORDONNANCE CONTENANT LE BUDGET
DES DEFENSES DE LA REGION DE BRUXELLES-
CAPITALE POUR L'ANNEE BUDGETAIRE 1990

Discussion des articles

ONTWERP VAN ORDONNANTIE HOUDENDE DE UIT-
GAVENBEGROTING VAN HET BRUSSELSE HOOFD-
STEDELIJK GEWEST VOOR HET BEGROTINGS-
JAAR 1990

Artikelsgewijze bespreking

De Voorzitter. — Wij gaan over tot de artikelsgewijze
bespreking van de begroting zoals zij door de Commissie is
gewijzigd.

Nous allons proceder maintenant a la discussion des
articles du budget tel qu'il est amende par la Commission.

Eerst de begrotingstabel.
D'abord du tableau budgetaire.
Comme les amendements concernent tous le tableau, nous

les aborderons par section.
Je demande a ceux qui ont introduit plusieurs amende-

ments de grouper leurs justifications, dans la mesure du possi-
ble. Les intervenants prendront successivement la parole en
signalant sur quels autres amendements porte leur justifica-
tion.

M. Drouart. — Monsieur le President, ne serait-il pas plus
simple de proceder dans 1'ordre chronologique?

M. le President. — Non. L'ordre numerique des amende-
ments, etant parfois accidentel, je suis oblige de les soumettre
a la discussion par section.

C'est a vous qu'il appartient de dire si vous voulez ou non
justifier a nouveau vos amendements.

Nous abordons done le tableau budgetaire et les amende-
ments qui y sont deposes.

M. le President. — M. Drouart presente 1'amendement
suivant:

De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 02. — Depenses de Cabinet

du Ministre-President
Art. 11.02. — Traitements et indemnites du personnel du

Cabinet.
Reduire le credit de « 78 200 000 francs» a «70 380 000

francs».
(Diminution de 7,82 millions de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 02. — Kabinetsuitgaven

van de Minister- Voorzitter
Art. 11.02. — Jaarwedde en vergoedingen van hetpersoneel

van het Kabinet.
Het krediet van «78 200 000 frank» verminderen tot

« 70 380 000 frank ».

(Vermindering van 7,82 miljoen frank.).»

La parole est a M. Drouart.

M. Drouart. — Monsieur le President, en fonction de
1'article 76 de notre reglement, j'ai depose une serie d'amende-
ments visant a diminuer le credit d'un certain nombre d'articles
budgetaires — dont celui que vous venez de citer — en vue
de compenser une augmentation equivalente de credits d'un
autre article.

Les justifications que je vais apporter sont done relatives
a 1'ensemble de ces amendements qui sont au nombre de 16.

La premiere partie de ma justification porte done sur
I'ensemble des amendements numerotes de 3 a 10 et de 12 a
19 dans les documents qui vous ont ete remis. Ceux-ci, deposes
au nom du groupe Ecolo, poursuivent comme objectif princi-
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pal la diminution des frais de fonctionnement et de personnel
des Cabinets des Ministres et des Secretaires d'Etat de notre
Region.

A de nombreuses reprises, nous nous sommes deja expri-
mes sur Ie cadre plethorique et les frais de fonctionnement
disproportionnes de ces Cabinets, comparativement a certains
Cabinets de Ministres nationaux. Faut-il souligner que certains
Secretaires d'Etat de notre Region out des competences a
peine plus larges que celles des anciens echevins de notre
pauvre Agglomeration? Autant d'arguments suffisants pour
vous inviter a soutenir nos propositions d'amendement visant
a diminuer de 10 p.c. les differents articles concernes.

Ma seconde justification porte sur les amendements n0" 11
et 20. Ceux-ci se propo'sent d'augmenter en contrepartie les
credits de 1'article 43.05 visant a accorder une subvention
speciale aux communes en vue de promouvoir 1'mtegration et
la cohabitation des differentes communautes locales, entendez
par la 1'mtegration des personnes d'origine etrangere.

J'avais deja souligne, dans la discussion generate, combien
j'avais apprecie les propos de Mme Jacobs, qui avail mis en
evidence la necessite de concretiser une veritable politique
de 1'immigration, meilleure facon de lutter centre tous les
extremismes, tant religieux que politiques. La somme de 100
millions de francs beiges inscrite a cet article est neanmoins
nettement insuffisante.

Dans ce domaine delicat, il faut agir vite et de maniere
significative. Un sondage paru hier dans la presse nous appre-
nait que plus de quatre habitants sur dix de notre ville conside-
raient la problematique de 1'immigration comme «la» priorite
politique.

Vous avez raison. Monsieur Ie Ministre-President, de dire
que vous etes Ie premier pouvoir regional a inscrire ce type de
somme au budget.

Cela fait cependant des annees qu'a tous les niveaux de
pouvoir, qu'il soit communal, regional ou national, les Ecolo-
gistes se battent pour que des credits soient inscrits dans les
differents budgets en vue de promouvoir 1'integration des
immigres.

La somme de 100 millions de francs n'est pas suffisante
pour apaiser Ie climat de xenophobic legitime d'une population
beige et etrangere deboussolee par 1'absence de politique.

Vous avez raison egalement de souligner, Monsieur Ie
Ministre-President, que ce qui se passe dans Ie monde politique
fran9ais ne peut nous laisser indifferents.

Pour conclure, mes chers ColleguesJe vous dirai qu'il n'est
pas trop tard mais qu'il est temps. Si nous ne nous donnons
pas aujourd'hui les moyens d'une reelle politique d'integration
des personnes d'origine etrangere, je ne suis pas certain que
nous sourirons encore longtemps des vomissures orales que
nous imposent a cette tribune les representants de partis non
democratiques. (Applaitdissements sur les banes Ecolo.)

M. Ie President. — MM. Cools, de Lobkowicz et Simonet
presentent 1'amendement suivant:

De heren Cools, de Lobkowicz en Simonet stellen volgend
amendement voor:

«TITRE I. — Depenses courantes
Section 02. — Depenses de Cabinet

du Ministre-President
Traitements et indemnites du personnel duArt. 11.02.

Cabinet.

Reduire Ie credit de «78 200 000 francs» a «62 600 000
francs ».

(Diminution de 15 600 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven

Sectie 02. — Kabinetsuitgaven
van de Minister-Voorzitter

Art. 11.02. — Jaarwedde en vergoedingen van het personeel
van het Kabinet.

Het krediet van «78 200 000 frank» verminderen tot
«62 600 000 frank».

(Vermindering van 15 600 000 frank.).»

La parole est a M. Cools.

M. Cools. — Monsieur Ie President, Ie groupe PRL estime
egalement que les credits accordes aux cabinets ministeriels
sont plethoriques. Plus d'un demi milliard nous est demande
a cet effet dans Ie budget depose. Dans nos propositions
d'amendement nous aliens plus loin que Ie groupe Ecolo, etant
donne que nous proposons une diminution de 20 p.c. des
traitements et indemnites du personnel des cabinets. De plus,
nous proposons d'appliquer une reduction identique aux frais
de fonctionnement des Cabinets de meme qu'aux depenses
patrimoniales de certains Cabinets.

Je vais vous donner les raisons de ces propositions et je
justifierai en une fois les amendements 22 a 27, 31 a 38 et 50
a 54 qui concernent cette reduction des credits des cabinets
ministeriels.

Nous estimons que 1'administration a un role important a
jouer. Nous ne croyons pas qu'il soit sain, comme 1'a dit
M. Ie Ministre-President, qu'un certain nombre de taches
administratives soient remplies aujourd'hui par des Cabinets
ministeriels. Celles-ci doivent etre realisees par 1'administra-
tion.

Deja aujourd'hui, au niveau national, les cabinets ministe-
riels ont tendance a prendre une trop grande ampleur, a
assumer des taches que 1'administration devrait remplir, avec
toutes les consequences que cela implique en matiere de demo-
tivation du personnel de 1'administration et de manque de
fonctionnement efficient de nos institutions publiques.

Au niveau de la Region bruxelloise, Ie phenomene est
encore aggrave quand on compare les effectifs dans les Cabi-
nets ministeriels et dans 1'administration,

II nous semble done reellement important de limiter ces
depenses. En les reduisant de 20 p.c. nous atteindrons encore
en 1990 un montant superieur a celui de 1989.

Nous croyons que les Cabinets ministeriels doivent remplir
leur role, celui de conseillers politiques du Ministre et non celui
d'agents administratifs qui se substituent a 1'administration.

Par ailleurs, les economies ainsi realisees permettraient de
diminuer Ie solde net a fmancer regional, contribueraient a
eviter 1'effet boule de neige des charges d'interet, que notre
chefde groupe a encore denonce tout a 1'heure, et degageraient
des marges de manoeuvre pour augmenter les depenses en
faveur de 1'administration, afin qu'elle puisse travailler plus
efficacement.
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Telle est la justification de nos amendements.

M. Ie President. — M. Drouart presente 1'amendement
suivant:

De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 02. — Depenses de Cabinet

du Ministre-President
Art. 12.19. — Frais de fonctionnement de Cabinet.
Reduire Ie credit de « 16 800 000 francs » a «15 000 000 de

francs».
(Diminution de 1 800 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 02. — Kabinetsuitgaven

van de Minister- Voorzitter
Art. 12.19. — Werkingskosten van het Kabinet.
Het krediet van «16800 000 frank» verminderen tot

« 15 000 000 frank ».
(Vermindering van I 800 000 frank.).»

MM. Cools, de Lobkowicz et Simonet presentent 1'amen-
dement suivant:

De heren Cools, de Lobkowicz en Simonet stellen volgend
amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 02. — Depenses de Cabinet

du Ministre-President
Art. 12.19. — Frais de fonctionnement de Cabinet.
Reduire Ie credit de « 16 800 000 francs» a « 13 400 000

francs».
(Diminution de 3 400 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 02. — Kabinetsuitgaven

van de Minister-Voorzitter
Art. 12.19. — Werkingskosten van het Kabinet.
Het krediet van «16 800 000 frank» verminderen tot

« 13 400 000 frank ».
' (Vermindering van 3 400 000 frank.).»

M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
. Section 03. — Depenses de Cabinet

du Ministre ( J . Chabert)
Art. 11.02. — Traitement et indemnites du personnel du

Cabinet.
Reduire Ie credit de « 58 200000 francs» a « 5 2 380 000

francs ».
(Diminution de 5,82 millions de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 03. — Kabinetsuitgaven
van de Minister ( J . Chabert)

Art. 11.02. —Jaarwedde en vergoedingen van hetpersoneel
van het Kabinet.

Het krediet van «58 200 000 frank» verminderen tot
« 52 380 000 frank ».

(Vermindering van 5,82 miljoen frank.).»

MM. Cools, de Lobkowicz et Simonet presentent 1'amen-
dement suivant:

De heren Cools, de Lobkowicz en Simonet stellen volgend
amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
•f Section 03. — Depenses de Cabinet

du Ministre ( J . Chabert)
Art. 11.02. — Traitements et indemnites du personnel du

Cabinet.
Reduire Ie credit de « 5 8 200000 francs» a «46 600 000

francs».
(Diminution de I I 600 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 03. — Kabinetsuitgaven
van de Minister ( J . Chabert)

Art. 11.02. — Jaarwedde en vergoedingen van hetpersoneel
van het Kabinet.

Het krediet van «58 200 000 frank» verminderen tot
« 46 600 000 frank ».

(Vermindering van 11 600 000 frank.).»

M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 03. — Depenses de Cabinet

du Ministre ( J . Chabert)
Art. 12.19. — Frais de fonctionnement de Cabinet.
Reduire Ie credit de «12 000 000 de francs » a «10 800 000

francs».
(Diminution de 1 200 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven

Sectie 03. — Kabinetsuitgaven
van de Minister ( J . Chabert)

Art. 12.19. — Werkingskosten van het Kabinet.
Het krediet van «12 000 000 frank» verminderen tot

« 10 800 000 frank».
(Vermindering van 1 200 000 frank.).»
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MM. Cools, de Lobkowicz et Simonet presentent 1'amen-
dement suivant:

De heren Cools, de Lobkowicz en Simonet stellen volgend
amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 03. — Depenses de Cabinet

du Ministre (J. Chabert)
Art. 12.19. — Frais de fonctionnement du Cabinet.

Reduire Ie credit de «12 000 000 de francs» a «9 600 000
francs».

(Diminution de 2 400 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven

Sectie 03. — Kabinetsuitgaven
van de Minister (J. Chabert)

Art. 12.19. — Werkingskosten van het Kabinet.
Het krediet van «12 000 000 frank» verminderen tot

«9 600 000 frank ».
(Vermindering van 2 400 000 frank.).»

M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 04. — Depenses de Cabinet

du Ministre (G. Desir)

Art. 11.02. — Traitements et indemnites du personnel du
Cabinet.

Reduire Ie credit de «51 300000 francs» a «46170000
francs».

(Diminution de 5,13 millions de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 04. — Kabinetsuitgaven

van de Minister (G. Desir)

Art. 11.02. — Jaarwedde en vergoedingen van hetpersoneel
van het Kabinet.

Het krediet van «51 300000 frank» verminderen tot
« 46 170 000 frank ».

(Vermindering van 5,13 miljoen frank.).»

MM. Cools, de Lobkowicz et Simonet presentent 1'amen-
dement suivant:

De heren Cools, de Lobkowicz en Simonet stellen volgend
amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 04. — Depenses de Cabinet

du Ministre (G. Desir)
Art. 11.02. — Traitements et indemnites du personnel du

Cabinet.
Reduire Ie credit de «5l 300 000 francs » a «41 000 000 de

francs».
(Diminution de 10 300 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven

Sectie 04. — Kabinetsuitgaven
van de Minister (G. Desir)

Art. 11.02. — Jaarwedde en vergoedingen van het personeel
van het Kabinet.

Het krediet van «51 300000 frank» verminderen tot
«41 000 000 frank ».

(Vermindering van 10 300 000 frank.).»

M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

«TITRE I. — Depenses courantes

Section 04. — Depenses de Cabinet
du Ministre (G. Desir)

Art. 12.19. — Frais de fonctionnement de Cabinet.
Reduire Ie credit de «11 300000 francs» a «10 970 000

francs».

(Diminution de 1 130 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven

Sectie 04. — Kabinetsuitgaven
van de Minister (G. Desir)

Art. 12.19. — Werkingskosten van het Kabinet.

Het krediet van «11 300000 frank» verminderen tot
«10 970 000 franks.

(Vermindering van 1 130 000 frank.).»

MM. Cools, de Lobkowicz et Simonet presentent I'amen-
dement suivant:

De heren Cools, de Lobkowicz et Simonet stellen volgend
amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 04. — Depenses de Cabinet

du Ministre (G. Desir)

Art. 12.19. — Frais de fonctionnement du Cabinet.
Reduire Ie credit de«ll 300 000 francs» a «9 000 000 de

francs».

(Diminution de 2 300 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven

Sectie 04. — Kabinetsuitgaven
van de Minister (G. Desir)

Art. 12.19. — Werkingskosten van het Kabinet.

Het krediet van «11 300 000 frank» verminderen tot
«9 000 000 frank ».

(Vermindering van 2 300 000 frank.).»
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M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses cowantes
Section 05. — Depenses de Cabinet

du Ministre (R. Grijp)
Art. 11.02. — Traitements et indemnites du personnel du

Cabinet.
Reduire Ie credit de « 5'1 300 000 francs•» a «46 170 000

francs».
(Diminution de 5 130 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 05. — Kabinetsuitgaven

van de Minister (R. Grijp)
Art. 11.02. — Jaarwedde en vergoedingen van het personeel

van het Kabinet.
Het krediet van «51 300000 frank» verminderen tot

« 46 170 000 frank ».
(Vermindering van 5 130 000frank.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 05. — Kabinetsuitgaven

van de Minister (R. Grijp)
Art. 12.19. — Werkingskosten van het Kabinet.
Het krediet van «11 800 000 franks verminderen tot

« 10 620 000 frank ».
(Vermindering van 1 180 000 frank.).»

MM. Cools, Simonet et Andre presentent 1'amendement
suivant:

De heren Cools, Simonet en Andre stellen volgend amen-
dement voor:

«• TITRE I. — Depenses cowantes
Section 05. — Depenses de Cabinet

du Ministre (R. Grijp)
Art. 12.19. — Frais de fonctionnement du Cabinet.
Reduire Ie credit de «11 800 000 francs» a «9 400 000francs».
(Diminution de 2 400 000 francs.).»

MM. Cools, de Lobkowicz et Simonet presentent 1'amen-
dement suivant:

De heren Cools, de Lobkowicz en Simonet stellen volgend
amendement voor:

« TITRE I. — Depenses cowantes
Section 05. — Depenses de Cabinet

du Ministre (R. Grijp)
Art. 11.02. — Traitements et indemnites du personnel du

Cabinet.
Reduire Ie credit de «51 300 000 francs» a «41 000 000 de

francs ».
(Diminution de 10 300 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 05. — Kabinetsuitgaven

van de Minister (R. Grijp)
Art. 11.02. — Jaarwedde en vergoedingen van het personeel

van het Kabinet.
Het krediet van « 5 J 300 000 frank» verminderen tot

«4I 000 000 franks.
(Vermindering van 10 300 000 frank.).»

M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

«TITRE I. — Depenses cowantes
Section 05. — Depenses de Cabinet

du Ministre (R. Grijp)
Art. 12.19. — Frais de fonctionnement du Cabinet.
Reduire Ie credit de « I I 800 000 francs» a « 10 620 000

francs».
(Diminution de 1 180 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 05. — Kabinetsuitgaven

van de Minister (R. Grijp)
Art, 12.19. — Werkingskosten van het Kabinet.
Het krediet van «11 800 000 frank» verminderen tot

« 9 400 000 frank ».
(Vermindering van 2 400 000 frank.).»

M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses cowantes
Section 06. — Depenses de Cabinet

du Ministre (J.-L. Thys)
Art. 11.02. — Traitements et indemnites du personnel du

Cabinet.
Reduire Ie credit de «5l 300 000 francs» a «46 170 000

francs ».
(Diminution de 5 130 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 06. — Kabinetsuitgaven
van de Minister (J.-L. Thys)

Art. 11.02. — Jaarwedde en vergoedingen van het personeel
van het Kabinet.

Het krediet van «51300 000 frank» verminderen tot
« 46 170 000 frank ».

(Vermindering van 5 130 000 frank.).»
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MM. Cools, Simonet et Andre presentent 1'amendement
suivant:

De heren Cools, Simonet en Andre stellen volgend amen-
dementvoor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 06. — Depenses de Cabinet

du Ministre (J.-L. Thys)
Art. 11.02. — Traitements en indemnites du personnel de

Cabinet.
Reduire Ie credit de «51 300 000 francs» a «41 000 000 de

francs ».
(Diminution de 10 300 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 06. — Kabinetsuitgaven
van de Minister (J.-L. Thys)

Art. 11.02. —Jaarwedde en vergoedingen van hetpersoneel
van het Kabinet.

Het krediet van «51 300 000 frank» verminderen tot
«41000 000 franks.

(Vermindering van 10 300 000 frank.).»

M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 06. — Depenses de Cabinet

du Ministre (J.-L. Thys)
Art. 12.19. — Frais de fonctionnement du Cabinet.
Reduire Ie credit de «12 000 000 de francs» a «10 800 000

francs».
(Diminution de 1 200 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 06. — Kabinetsuitgaven
van de Minister (J.-L. Thys)

Art. 12.19. — Werkingskosten van het Kabinet.
Het krediet van «12 000 000 frank» verminderen tot

«10 800 000 franks.
(Vermindering van 1 200 000 frank.).»

MM. Cools, Simonet et Andre presentent 1'amendement
suivant:

De heren Cools, Simonet en Andre stellen volgend amen-
dement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 06. — Depenses de Cabinet

du Ministre (J.-L. Thys)
Art. 12.19. — Frais de fonctionnement du Cabinet.
Reduire Ie credit de «12 000 000 de francs» a «9 600 000

francs ».
(Diminution de 2 400 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 06. — Kabinetsuitgaven
van de Minister (J.-L. Thys)

Art. 12.19. — Werkingskosten van het Kabinet.
Het krediet van «12 000 000 frank» verminderen tot

«9 600 000 frank ».
(Vermindering van 2 400 000 frank.).»

M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes

Section 13. — Depenses de Cabinet
du Secretaire d'Etat (Ch. D'Hoogh)

Art. 11.02. — Traitements et indemnites du personnel du
Cabinet.

Reduire Ie credit de «25 500 000 francs•» a « 22 500 000
francs».

(Diminution de 2 500 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 13. — Kabinetsuitgaven

van de Staatssecretaris (Ch. D'Hoogh)
Art. 11.02. — Jaarwedde en vergoedingen van hetpersoneel

van het Kabinet.
Het krediet van «25 000 000 frank» verminderen tot

«22 500 000frank».
(Vermindering van 2 500 000 frank.).»

MM. Cools, Simonet et Andre presentent 1'amendement
suivant:

De heren Cools, Simonet en Andre stellen volgend amen-
dement voor:

«• TITRE I. — Depenses courantes
Section 13. — Depenses de Cabinet

du Secretaire d'Etat (Ch. D'Hoogh)
Art. 11.02. — Traitements et indemnites du personnel de

Cabinet.
Reduire Ie credit de «25 000 000 de francs » a «20 000 000

de francs ».
(Diminution de 5 000 000 de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 13. — Kabinetsuitgaven

van de Staatssecretaris (Ch. D'Hoogh)
Art. 11.02. — Jaarwedde en vergoedingen van hetpersoneel

van het Kabinet.
Het krediet van «25 000 000 frank» verminderen tot

«20 000 000 franks.
(Vermindering van 5 000 000 frank.).»
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M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 13. — Depenses de Cabinet

du Secretaire d'Etat (Ch. D'Hoogh)
Art. 12.19. — Frais de fonctionnement du Cabinet.
Reduire Ie credit de « 5 500 000 francs» a «4 950 000

francs ».
(Diminution de 550 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 13. — Kabinetsuitgaven

van de Staatssecretaris (Ch. D'Hoogh)
Art. 12.19. — Werkingskosten van het Kabinet.
Het krediet van «5 500 000 frank» verminderen tot

« 4 950 000 frank ».
(Vermindering van 550 000 frank.).»

MM. Cools, Simonet et Andre presentent 1'amendement
suivant:

De heren Cools, Simonet en Andre stellen volgend amen-
dement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 13. — Depenses de Cabinet

du Secretaire d'Etat (Ch. D'Hoogh)
Art. 12.19. — Frais de fonctionnement du Cabinet.
Reduire Ie credit de «5 500 000 francs» a «4 400 000

francs ».

(Diminution de 1 100 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven

Sectie 13. — Kabinetsuitgaven
van de Staatssecretaris (Ch. D'Hoogh)

Art. 12.19. — Werkingskosten van het Kabinet.
Het krediet van «5 500 000 frank» verminderen tot

«4 400 000 frank ».
(Vermindering van 1 100 000 frank.).»

M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 14. — Depenses de Cabinet
du Secretaire d'Etat ( D . Gosuin)

Art. 11.02. — Traitements et Indemnites du personnel de
Cabinet.

Reduire Ie credit de «25 000 000 defrancs» a «24 500 000
francs ».

(Diminution de 500 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven

Sectie 14. — Kabinetsuitgaven
van de Staatssecretaris (D. Gosuin)

Art. 11.02. — Jaarwedde en vergoedingen van hetpersoneel
van het Kabinet.

Het krediet van «25 000 000 frank» verminderen tot
« 24 500 000 frank ».

(Vermindering van 500 000 frank.).»

MM. Cools, Simonet et Andre presentent 1'amendement
suivant:

De heren Cools, Simonet en Andre stellen volgend amen-
dement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 14. — Depenses de Cabinet
du Secretaire d'Etat (D. Gosuin)

Traitements et indemnites du personnel deArt. 11.02.
Cabinet.

Reduire Ie credit de «25 000 000 de francs » a «20 000 000
de francs ».

(Diminution de 5 000 000 de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 14. — Kabinetsuitgaven

van de Staatssecretaris (D. Gosuin)
Art. 11.02. —Jaarwedde en vergoedingen van hetpersoneel

van het Kabinet.
Het krediet van «25 000 000 frank» verminderen tot

« 20 000 000 frank ».
(Vermindering van 5 000 000 frank.).»

M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes

Section 14. — Depenses de Cabinet
du Secretaire d'Etat (D. Gosuin)

Art. 12.19. — Frais de fonctionnement de Cabinet.
Reduire Ie credit de «5 000 000 de francs» a « 4 500 000

francs».
(Diminution de 500 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 14. — Kabinetsuitgaven

van de Staatssecretaris (D. Gosuin)
Art. 12.19. — Werkingskosten van het Kabinet.
Het krediet van «5 000 000 frank» verminderen tot

« 4 500 000 frank ».
(Vermindering van 500 000 frank.).»
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MM. Cools, Simonet et Andre presentent 1'amendement
suivant:

De heren Cools, Simonet en Andre stellen volgend amen-
dement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes

Section 14. — Depenses de Cabinet
du Secretaire d'Etat (D. Gosuin)

Art. 12.19. — Frais de fonctionnement du Cabinet.
Reduire Ie credit de «5 000 000 de francs » a«4 000 000 de

francs».
(Diminution de 1 000 000 de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 14. — Kabinetsuitgaven

van de Staatssecretaris (D. Gosuin)
Art. 12.19. — Werkingskosten van het Kabinet.
Het krediet van «5 000 000 frank» verminderen tot

« 4 000 000 frank ».
(Vermindering van 1 000 000 frank.).»

M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 15. — Depenses de Cabinet
du Secretaire d'Etat (V. Anciaux)

Art. 11.02. — Traitements et indemnites du personnel de
Cabinet.

Reduire Ie credit de «25 000 000 de francs » a «22 500.000
francs ».

(Diminution de 2 500 000 francs.).»

«TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 15. — Kabinetsuitgaven

van de Staatssecretaris (V. Anciaux)

Art. 11.02. — Jaarwedde en vergoedingen van het personeel
van het Kabinet.

Het krediet van «25 000 000 frank» verminderen tot
«22 500 000 frank».

(Vermindering van 2 500 000 frank.).»

MM. Cools, Simonet et Andre presentent 1'amendement
suivant:

De heren Cools, Simonet en Andre stellen volgend amen-
dement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 15. — Depenses de Cabinet
du Secretaire d'Etat (V. Anciaux)

Art. 11.02. — Traitements et indemnites du personnel de
Cabinet.

Reduire Ie credit de «25 000 000 de francs » a «20 000 000
de francs ».

(Diminution de 5 000 000 de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven

Sectie 15. — Kabinetsuitgaven
van de Staatssecretaris (V. Anciaux)

Art. 11.02. — Jaarwedde en vergoedingen van het personeel
van het Kabinet.

Het krediet van «25 000 000 frank» verminderen tot
« 20 000 000 frank ».

(Vermindering van 5 000 000 frank.).»

M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes

Section 15. — Depenses de Cabinet
du Secretaire d'Etat (V. Anciaux)

Art. 12.19. — Frais de fonctionnement de Cabinet.
Reduire Ie credit de « 5 300 000 francs» a «4 770 000

francs».
(Diminution de 530 000 francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven

Sectie 15. — Kabinetsuitgaven
van de Staatssecretaris (V. Anciaux)

Art. 12.19. — Werkingskosten van het Kabinet.
Het krediet van «5 300 000 frank» verminderen tot

« 4 770 000 frank ».
(Vermindering van 530 000 frank.).»

MM. Cools, Simonet et Andre presentent 1'amendement
suivant:

De heren Cools, Simonet en Andre stellen volgend amen-
dement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes

Section 15. — Depenses de Cabinet
du Secretaire d'Etat (V. Anciaux)

Art. 12.19. — Frais de fonctionnement du Cabinet.
Reduire Ie credit de « 5 300 000 francs» a «4 200 000

francs ».
(Diminution de 1,1 million de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 15. — Kabinetsuitgaven

van de Staatssecretaris (V. Anciaux)

Art. 12.19 -— Werkingskosten van het Kabinet.
Het krediet van «5 300 000 franks verminderen tot

«4 200 000 franks.
(Vermindering van 1,1 miljoen frank.).»
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M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 32. — Pouvoirs subordonnes

Art. 43.05. — Subvention speciale aux communes en vue
de promouvoir I'integration et la cohabitation des differentes
communautes locales.

Porter Ie credit de «100 000 000 de francs» a «107 970 000
francs».

(Majoration de 7,97 millions de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 32. — Ondergeschikte bestwen

Art. 43.05. — Bijzondere toelage aan de gemeenten met het
oog op de integratie en samenleving van de verschillende lokale
gemeenschappen, te bevorderen.

Het krediet van «100 000 000 frank» verhogen tot
«107 970 000 frank ».

(Verhoging met 7,97 miljoen frank.).»

M. Drouart presente 1'amendement suivant:
De heer Drouart stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 32. — Pouvoirs subordonnes

Art. 43.05. — Subventions speciales aux communes en vue
de promouvoir I'integration et la cohabitation des differentes
communautes locales.

Porter Ie credit de « 100 000 000 de francs »a« 136 530 000
francs».

(Majoration de 36,53 millions de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 32. — Ondergeschikte bestwen

Art. 43.05. — Bijzondere toelage aan de gemeenten met het
oog de integratie en samenleving van de verschillende lokale
gemeenschappen te bevorderen.

Het krediet van «100 000 000 frank» verhogen tot
« 136 530 000 frank ».

(Verhoging met 36,53 miljoen frank.).»

MM. Cools, Simonet et Andre presentent 1'amendement
suivant:

De heren Cools, Simonet en Andre stellen volgend amen-
dement voor:

« TITRE I . — Depenses courantes
Section 33. — Amenagement du territoire

Art. 12.28. — Frais de participation et organisation de
concours, conferences et expositions. — Confection et diffusion
de documents de propagande. — Autres depenses de meme
nature.

Reduire Ie credit de «18 000 000 de francs » a «14 400 000
francs».

(Diminution de 3,6 millions de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven

Sectie 33. — Ruimtelijke ordening

Art. 12.28. — Kosten wegens deelneming aan en voor het
houden van wedstrijden, voordrachten en tentoonstellingen. —
Opmaken en verspreiden van propagandaschriften. — Andere
uitgaven van dezelfde aard.

Het krediet van «18 000 000 frank» verminderen tot
«14 400 000 frank ».

(Vermindering van 3,6 miljoen frank.).»

La parole est a M. Cools.

M. Cools. — Monsieur Ie President, nous quittons id Ie
domaine des depenses des Cabinets ministeriels pour aborder
un deuxieme secteur ou des economies budgetaires seraient
possibles: les etudes. Au cours de mon intervention dans Ie
debat, j'ai souligne combien nous estimions que Ie volume
global des etudes financees par Ie budget regional etait trop
important.

Aussi, pour un ensemble d'articles du budget avons-nous
depose un amendement tendant a diminuer de 20 p.c. les
depenses affectees aux etudes.

Toutefois, nous ne visons pas toutes les etudes, car dans
certains domaines, notamment la politique de 1'eau, les etudes
techniques qui nous sont proposees sont vraiment indispensa-
bles. Des lors, nous n'avons pas depose d'amendements
concernant ces etudes-la.

Mais d'une maniere globale, nous constatons, je Ie repete,
que les frais d'etudes, de propagande — nous ne sommes pas
systematiquement contre — sont excessifs.

Nos amendements 39 a 48 proposent pour les differents
articles du budget concemes une diminution de 20 p.c. de ces
frais, d'autant plus que les programmes justificatifs qui nous
ont ete donnes en Commission ne nous ont pas toujours
convaincus.

M. Ie President. — MM. De Decker, Cools et Andre
presentent 1'amendement suivant:

De heren De Decker, Cools en Andre stellen volgend
amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes

Section 33. — Amenagement du territoire

Art. 12.31. — Confection et diffusion de documents scientiji-
ques et de propagande relatifs a I'activite du departement.

Reduire Ie credit de «4 500 000 francs» a «3 600 000
francs».

(Diminution de 0,9 million de francs.).»
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« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 33. — Ruimtelijke ordening

Art. 12.31. — Opmaken en verspreiden van wetenschappe-
lijke en propagandaschriften betreffende de activiteiten van het
departement.

Het krediet van «4 500 000 franks verminderen tot
«3 600 000 franks.

(Vermindering van 0,9 miljoen frank.).»

MM. De Decker, Cools et Andre presentent 1'amendement
suivant:

De heren De Decker, Cools en Andre stellen volgend
amendement voor:

«TITRE I. — Depenses courantes
Section 33. — Amenagement du territoire

Art. 12.32. — Frais d'etudes relatifs a I'amenagement du
territoire regional, du secteur, et frais ({'elaboration des plans
de developpement et d'amenagement qui en resultent. — Frais
d'etudes et a'experimentations en matiere de renovation urbaine.
— Frais de publication de ces etudes et frais resultant de la
mise a jour permanente des enquetes et du plan regional de
developpement et d'amenagement et de secteur.

Reduire Ie credit de «80 000 000 de francs» a «64 000 000
de francs ».

(Diminution de 16 millions de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 33. — Ruimtelijke ordening

Art. 12.32. — Studiekosten betreffende de ordening van de
streek, van het Gewest, alsmede kosten voor het opmaken der
overeenkomstige ontwikkelings- en aanlegplannen. — Kosten
voor de studies en experimenten inzake stadskemvernieuwing.
— Kosten van publikaties van die studies, alsmede kosten voor
het voortdurend bijwerken van de onderzoekingen en van de
plannen voor ontwikkeling en ordening van de streek en het
Gewest.

Het krediet van «80 000 000 frank» verminderen tot
«64 000 000 frank ».

(Vermindering van 16 miljoen frank.).»

MM. De Decker, Andre et Cools presentent 1'amendement
suivant:

De heren De Decker, Andre en Cools stellen volgend
amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 33. — Amenagement du territoire

Art. 33.03. — Subventions pour ['organisation d 'expositions,
de conferences et pour des travaux et concows ayant trait a
I'urbanisme et a I'amenagement du territoire, en ce compris les
depenses de toute nature relatives a la formation.

Reduire Ie credit de «25 000 000 de francs » a «20 000 000
de francs ».

(Diminution de 5 millions de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 33. — Ruimtelijke ordening

Art. 33.03. — Subsidies voor het houden van tentoonstellin-
gen en conferences, alsmede voor werkzaamheden en prijskam-
pen in verbandmet de ruimtelijke ordening en de stedebouw met
inbegrip van uitgaven van alle aard inzake de vorming.

Het krediet van «25 000 000 frank» verminderen tot
« 20 000 000 frank ».

(Vermindering van 5 miljoen frank.).»

MM. De Decker, Cools et Andre presentent 1'amendement
suivant:

De heren De Decker, Cools en Andre stellen volgend
amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 35. — Emploi

Art. 12,32. — Frais d'etudes et d'experimentations en
matiere d'emploi. — Frais de publication de ces etudes et frais
resultant de la mise a jour permanente des enquetes.

Reduire Ie credit de « 13 500000 francs» a «10 800 000
francs».

(Diminution de 2,7 millions de francs.).»

«TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 35. — Tewerkstelling

Art. 12.32. — Kosten voor de studies en experimenten inzake
tewerkstelling. — Kosten van de publikatie van die studies,
alsmede kosten voor het voortdurend bijwerken van de onder-
zoeken.

Het krediet van «13 500 000 frank» verminderen tot
« 10 800 000 frank ».

(Vermindering van 2,7 miljoen frank.).»

MM. De Decker, Cools et Andre presentent 1'amendement
suivant:

De heren De Decker, Cools en Andre stellen volgend
amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 36. — Logement

Art. 12,32. — Frais d'etudes, d'expertises, de publication,
d'information et d'animation en matiere de logement et speciale-
ment en matiere de logement social.

Reduire Ie credit de « 18 000 000 de francs » d « 14 400 000
francs».

(Diminution de 3,6 millions de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 36. — Huisvesting

Art. 12.32. — Studiekosten voor expertise, deskundig onder-
zoek, publikatie, informatie en animatie inzake huisvesting en
in het bijzonder inzake sociale huisvesting.
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Het krediet van «18 000 000 frank» verminderen tot
« 14 400 000 frank ».

(Vermindering van 3,6 miljoen frank.).»

MM. De Decker, Cools et Andre presentent 1'amendement
suivant:

De heren De Decker, Cools en Andre stellen volgend
amendement voor:

« TITRE I . — Depenses cowantes

Section 36. — Logement

Art. 33.61. — Subsides aux organismes et groupements qui
s'occupent de la promotion et de I'amenagement du logement
social ou quiy contribuent par faction integree ou Ie partenariat
entre acteurs publics et associatifs.

Reduire Ie credit de «23 000 000 de francs » a « 18 400 000
francs».

(Diminution de 4,6 millions de francs.). »

« TITEL I . — Lopende uitgaven

Sectie 36. — Huisvesting

Art. 33.61. — Toelagen aan organismen die zich bezighouden
met het aanmoedigen of verbeteren van sociale huisvesting of
die ertoe bijdragen door ge'integreerde actie of partnership tussen
publieke en maatschappelijke personen.

Het krediet van «23 000 000 frank» verminderen. tot
« 18 400 000 frank ».

(Vermindering van 4,6 miljoen frank.).»

M. De Bie presente 1'amendement suivant:

De heer De Bie stelt volgend amendement voor:

« TITRE I. — Depenses cowantes

Section 36. — Logement

1. Art. 41.61 (49) (03). — Transfer! au «Fonds du Loge-
ment — Region bruxelloise» en vue d'allouer des allocations de
demenagement et subsides en vue de couvrir partiellement Ie
layer du par des personnes evacuees de taudis ainsi que lesfrais
d'installation dans un nouveau logement.

Porter Ie credit de «105 000 000 de francs » a «341 000 000
de francs ».

(Majoration de 236 millions de francs.).»

2. Art. 41.61 (87) ( 4 1 ) . — Transfer! au «Fonds du Loge-
ment — Region bruxelloise» en vue d'allouer: paiement de
I'interet mis a charge de la Region conformement aux arretes
en la matiere. pour les emprunts contractes par Ie Fonds du
Logement de la Ligue des Families nombreuses de Belgique.

Porter Ie credit de «329 000 000 de francs» a «343 000 000
de francs ».

(Majoration de 14 millions de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven

Sectie 36. — Huisvesting

1. Art. 41.61 (49) (03). — Overdracht aan het «Fonds
voor de Huisvesting — Brusselse Gewest» met het oog op het
verlenen van verhuizingstoelagen en toelagen voor het gedeelte-
lijk dekken van de door uit krotwoningen geevacueerde personen
verschuldigde huur, alsmede van de inrichtingskosten van hun
nieuwe waning.

Het krediet van «105 000 000 frank» verhogen tot
« 341 000 000 frank ».

(Verhoging van 236 miljoen frank.).»

2. Art. 41.61 (87) (41). — Overdracht aan het «Fonds
voor de Huisvesting — Brusselse Gewest» met het oog op het
verlenen van: betaling van de interest die, voor de leningen weike
door het Woningsfonds van de Bond der Grote Gezinnen van
Belgie — Brusselse entiteit, warden aangegaan, overeenkomstig
de ter zake geldende besluiten, ten laste van het Gewest valt.

Het krediet van «329 000 000 frank » verhogen tot
« 343 000 000 frank ».

(Verhoging van 14 miljoen frank.).»

La parole est a M. De Bie.

M. De Bie. — Monsieur Ie President, jejustifierai les deux
amendements numeros 28 et 29 que j'ai deposes car ils vont
de pair.

Mercredi dernier, j'ai explique en detail les raisons pour
lesquelles Ie mouvement Ecolo, tout en se rejouissant de la
croissance non negligeable du budget affecte au logement,
emet cependant certaines reserves quant a 1'affectation de
ces nouveaux moyens. Par ailleurs, il tient a souligner ses
inquietudes sur les «accents nouveaux» ou plus exactement
sur 1'absence d'accents nouveaux que revet ce projet de budget,
en ce qui concerne un certain nombre de points qui nous
tiennent a coeur, telle que la depolitisation de 1'acces au loge-
ment social.

Je me suis aussi attache a definir les raisons pour lesquelles
nous etions favorables a la suppression de la prime a 1'acquisi-
tion. Celle-ci nous semble obsolete et inefficace. Nous preconi-
sons son remplacement par des mesures d'incitation fiscale a
prendre au niveau national.

Je constate d'ailleurs que M. Ie Secretaire d'Etat Gosuin
ne m'a pas donne son sentiment quant a cette proposition.

Dans la logique de ce raisonnement, je souhaite proposer
au Conseil un amendement visant a r6affecter a d'autres postes
socialement plus utiles a nos yeux, Ie montant de 250 millions
prevu a 1'article 61.63.

II sera ainsi possible de transferor judicieusement un budget
important, soit 236 millions, au profit des aides au d6menage-
ment, a 1'installation et aux loyers, dont on ne soulignera
jamais assez Ie role precieux qu'elles peuvent jouer aupres de
personnes vivant dans des conditions difficiles. Le budget des
ADILS atteindrait ainsi quelque 341 millions, au lieu des 105
millions prevus a 1'article budgetaire.

Le groupe Ecolo souhaite vivement que le principe de ces
aides soit considerablement developpe et elargi a de plus larges
couches de la population, grace a une information adequate
aupres des principaux interesses, ce qui justifie, a nos yeux,
une croissance importante de ce budget.
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Le solde du budget Primes a 1'acquisition, soil les 14
millions constituant la difference entre les 236 et les 250 mil-
lions, devrait etre affecte en supplement a Particle 41.61.87.
(Interets mis a charge de la Region pour les emprunts contrac-
tes par le Fonds du Logement de la Ligue des Families.) Cela
signifierait que, grace a une prise en charge superieure des
interets d'emprunts, on permettrait encore au cours de 1'annee
1990, une capacite d'emprunts contractes par le Fonds du
Logement de la Ligue des Families pouvant atteindre 400
millions.

Pour arriver a un tel montant, la couverture de 1'interet
mis a charge de la Region devrait passer a 343 millions, au
lieu des 329 millions prevus a cet article.

Alors, pourquoi augmenter a 400 millions la capacite d'em-
prunt du Fonds du Logement?

M. le President. — Monsieur De Bie, je vous rappelle
que les justifications d'amendement doivent etre courtes. Vos
collegues ayant defendu un amendement qui en couvrait une
dizaine ont eu droit a un peu d'indulgence quant a la longueur
de leur justification. Mais dans votre cas il s'agit d'un seui
amendement, et votre defense doit etre courte et technique.

M. De Bie. — Monsieur le President, il s'agit de deux
amendements differents. Mais je termine.

Pourquoi done augmenter la capacite d'emprunt du Fonds
du Logement? Tout simplement pour ne pas hypothequer,
pour 1'annee a venir, 1'action sociale de ce Fonds, dont j'ai
deja souligne 1'importance essentielle. En effet, j'ai deplore
la diminution du budget affecte a ce Fonds, qui passe de
700 millions a 570 millions (d'apres les demiers chiffres fournis
par M. le Secretaire d'Etat).

Grace a cet accroissement de la capacite d'emprunt pour
un total de 400 millions, additionnes aux 270 millions prevus
en dotation de credits budgetaires, on arriverait a un budget
approximatif de 670 millions, auquel on pourrait ajouter les
50 millions provenant du solde d'articles budgetaires 1989, si
j'en crois le Secretaire d'Etat. On arriverait done environ aux
700 millions dont beneficiait le Fonds du Logement dans le
courant de 1'annee 1989, ce qui permettrait a ce dernier de
continuer a mener son action — et notamment son service
d'aide locative — de facon efficace et au Service des plus
demunis.

M. le President. — MM. De Decker, Andre et Cools
presentent 1'amendement suivant:

De heren De Decker, Andre en Cools stellen volgend
amendement voor:

«TITRE I. — Depenses courantes

Section 41. — Espaces verts

Art. 12.32. — Frais d'etudes, de publication, d'information
et ({'animation en matiere d'environnement. — Defenses de toute
nature en rapport avec V etude deproblemes scientifiques urgents
en matiere for estiere.

Reduire le credit de « 21 500 000 francs» a « 17 200 000
francs».

(Diminution de 4,3 millions de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven

Sectie 41. — Groene ruimten

Art. 12.32. — Kosten van studies, publikaties, informatie en
animatie inzake leefmilieu. — Uitgaven van alle aard in verband
met de studio van dringende wetenschappelijke problemen op het
gebied van de bosbouw.

Het krediet van «21 500000 frank» verminderen tot
«17200000frank».

(Vermindering van 4,3 miljoen frank.).»
MM. De Decker, Andre et Cools presentent 1'amendement

suivant:

De heren De Decker, Andre en Cools stellen volgend
amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 44. — Travaux publics

Art. 12.32. — Frais d'etudes relatifs a la politique des
travaux publics et a ['implantation des bailments regionaux.

Reduire le credit de «10 000 000 francs» a «8 000 000
francs».

(Diminution de 2 millions de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 44. — Openbare Werken

Art. 12.32. — Studiekosten betreffende het beleid van Open-
bare Werken en de inplanting van de regionale gebouwen.

Het krediet van «10 000 000 frank» verminderen tot
« 8 000 000 frank ».

(Vermindering van 2 miljoen frank.).»

MM. De Decker, Andre et Cools presentent 1'amendement
suivant:

De heren De Decker, Andre en Cools stellen volgend
amendement voor:

« TITRE I. — Depenses courantes
Section 45. — Communications

Art. 12.32. — Frais d'etudes relatifs a la politique des
deplacements.

Reduire le credit de «13 000000 francs» a « 10 400 000
francs».

(Diminution de 2,6 millions de francs.).»

« TITEL I. — Lopende uitgaven
Sectie 45. — Verkeerswezen

Art. 12.32. — Studiekosten betreffende het vervoerbeleid.
Het krediet van «13 000 000 frank» verminderen tot

«10 400 000 frank ».
(Vermindering van 2,6 miljoen frank.).»
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MM. De Decker, Andre et Cools presentent 1'amendement
suivant:

De heren De Decker, Andre en Cools stellen volgend
amendement voor:

« TITRE I I . — Depenses de capital

PARTIE I. — Credits destines a la realisation du pro-
gramme d'investissement

Section 33. — Amenagement du territoire
Art. 61.02. — Subsides d'investissement a la Regie fonciere.
Supprimer Ie credit de «100 000 000 francs ».
(Diminution de WO millions de francs.).»

« TITEL I I . — Kapitaaluitgaven

DEEL I. — Kredieten bestemd voor de uitvoering van het
investeringsprogramma

Sectie 33. — Ruimtelijke Ordening
Art. 61.02. — Subsidies van investeringen aan de Regie van

Grondeigendommen.
Het krediet van «100 000 000 frank » schrappen.
(Vermindering van 100 miljoen frank.).»
La parole est a M. Cools.

M. Cools. — II s'agit de subsides d'investissement pour la
Regie fonciere. Nous avons deja explique au cours des debats
combien Ie PRL est oppose a la creation d'une Regie fonciere,
dont les missions pourraient etre assumees, soit par les Regies
foncieres existant au niveau communal, soit par la Societe de
developpement regional de Bruxelles. De plus, nous connais-
sons 1'experience de la defunte Regie fonciere de 1'Agglomera-
tion, dont la gestion et 1'activite ont ete plus que critiquees
par de nombreuses personnes. Nous ne voyons des lors pas la
necessite de creer une nouvelle institution et de la doter de
100 millions de moyens budgetaires, dont 1'economie pourrait
permettre de diminuer Ie solde net a financer regional.

M. Ie President. — Mme Nagy presente 1'amendement
suivant:

Mevrouw Nagy stelt volgend amendement voor:

« TITRE II. — Depenses de capital
Section 45. — Communications

Art. 81.28. — Travaux a executor en me d 'assurer la promo-
tion et la modernisation des transports urbains.

Reduire Ie credit de «1 750 000 000 de francs» a
«1 350 000 000 de francs ».

(Diminution de 400 millions de francs.).»

« TITEL I I . — Kapitaaluitgaven
Sectie 45. — Verkeerswezen

Art. 81.28. — Uit te voeren werken met het oog op de
bevordering en de modernisering van het stedelijk vervoer.

Het krediet van « 1 750 000 000 frank» verminderd tot
« 1 350 000 000 frank ».

(Vermindering van 400 miljoen frank.).»
La parole est a Mme Nagy.

Mme Nagy. — Monsieur Ie President, Chers Collegues, les
travaux de genie civil a effectuer avenue Fonsny portent sur
la realisation d'un passage souterrain pour tramways Ie long
de la gare du Midi, a 1'emplacement du site propre. II s'agit
d'un projet du service special d'etudes de la STIB, anterieur a
I'annee 1983, concu a une epoque a laquelle il etait encore
question d'equiper 1'axe nord-sud et la petite ceinture en metro
lourd.

Alors que Ie programme de construction du metro a ete
fortement reduit, et que Ie maintien de lignes de tramways
sous 1'axe nord-sud fait 1'objet d'un consensus general, la
STIB maintient son. projet d'infrastructure Ie long de 1'avenue
Fonsny, Ie justiflant d'une maniere contestable.

L'arrivee du TGV a la gare du Midi ne modifiera pas la
voirie du cote de 1'avenue Fonsny, puisque les seuls equipe-
ments a construire sont prevus du cote de la rue de France.

En outre, il n'est question nulle part de ce projet dans
1'etude d'impact consacree aux differents scenarios possibles
pour 1'implantation de Parrel du TGV a Bruxelles.

L'autre motif invoque, a savoir faciliter les correspon-
dances au noeud de communication du midi, n'est guere plus
convaincant. Que les lignes de tramway qui empruntent 1'ave-
nue Fonsny soient situees en surface ou en souterrain, elles ne
seront jamais au meme niveau que Ie metro de la petite cein-
ture, pas plus qu'a celui du tunnel vers la place Albert. Qui
plus est, la fluidite de la circulation des convois ne sera guere
ameliore par ce passage souterrain puisque les tramways circu-
lent actuellement en site propre.

Par ailleurs, une solution alternative est possible en faisant
rejoindre plus loin Ie carrefour venant d'Anderlecht et en
injectant ainsi ces trams dans la nouvelle ligne Nord-Midi.
Cette solution a pour effet d'assurer 1'integration du tram 103.

II ne reste des lors que Ie souci de liberer les emplacements
de parking Ie long de la gare et du centre de tri postal pour
justifier ce projets couteux. La depense qu'il n6cessite, c'est-a-
dire 400 millions pour quelque dizaines d'emplacements,
parait d'autant plus somptuaire qu'elle hypotheque la realisa-
tion des travaux prioritaires en matiere de transport public.
Parmi ceux-ci figure 1'amelioration de la circulation des tram-
ways en surface par 1'amenagement de nouveaux sites propres,
ce qui ameliorerait la vitesse commerciale et reduirait les couts,
Ie remplacement des voies, les lignes en surface defectueuses,
et 1'amelioration des arrets en surface.

Un certain nombre de membres de, la majorite actuelle
s'etaient opposes a la politique des grands travaux. Les asso-
ciations d'habitants, IEB, NOMO, 1'ARAU, demandent un
changement.

Les resultats des votes nous indiqueront les priorites reelles
de chacun.

M. Ie President. — MM. Cools, Guillaume et Mme Sten-
gers presentent 1'amendement suivant:

De heren Cools, Guillaume en mevrouw Stengers stellen
volgend amendement voor:

« TITRE II . — Depenses de capital
PARTIE I I . — Credits non destines a la realisation du

programme d'investissement
Section 02. — Depenses de Cabinet du Ministre-President

de la Region de Bruxelles-Capitale
Art. 74.01. — Depenses patrimoniales du Cabinet.
Reduire Ie credit de «2 000 000 francs» a « 1800 000

francs».
(Diminution de 0,2 million de francs.).»
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« TITEL I I . — Kapitaaluitgaven

DEEL II. — Kredieten met bestemd voor de uitvoering van
het investeringsprogramma

Sectie 02. — Kabinetsuitgaven van de Minister- Voorzitter
van het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest

Art. 74.01. — Vermogensuitgaven van het Kabinet.
Het krediet van «2 000 000 frank» verminderen tot

« 1 800 000 frank ».
(Vermindering van 0,2 miljoen frank.).»
MM. Cools, Guillaume et Mme Stengers presentent

1'amendement suivant:
De heren Cools, Guillaume en mevrouw Stengers stellen

volgend amendement voor:

«TITRE II. — Depenses de capital

PARTIE II. — Credits non destines a la realisation du
programme d'investissement

Section 03. — Depenses de Cabinet du Ministre-President
de la Region de Bruxelles-Capitale

( J . Chabert)
Art. 74.01. — Depenses patrimoniales du Cabinet.
Reduire Ie credit de «2 000 000 francs» a. «1800 000

francs ».
(Diminution de 0,2 million de francs.).»

« TITEL II. — Kapitaaluitgaven

DEEL II . — Kredieten met bestemd voor de uitvoering van
het investeringsprogramma

Sectie 02. — Kabinetsuitgaven van de Minister-Voorzitter
van het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest

( J . Chabert)
Art. 74.01. — Vermogensuitgaven van het Kabinet.
Het krediet van «2 000 000 frank» verminderen tot

«1 800 000 frank».
(Vermindering van 0,2 miljoen frank.).»
MM. Guillaume, Cools et Mme Stengers presentent

1'amendement suivant:
De heren Guillaume, Cools en mevrouw Stengers stellen

volgend amendement voor:

« TITRE II . — Depenses de capital

PARTIE II . — Credits non destines a la realisation du
programme d'investissement

Section 04. — Depenses de Cabinet du Ministre-President
de la Region de Bruxelles-Capitale

(G. Desir)
Art. 74.01. — Depenses patrimoniales du Cabinet.
Reduire Ie credit de «1 000 000 francs » a «800 000francs».
(Diminution de 0,2 million de francs.).»

« TITEL II. — Kapitaaluitgaven

DEEL II . — Kredieten met bestemd voor de uitvoering van
het investeringsprogramma

Sectie 04. — Kabinetsuitgaven van de Minister-Voorzitter
van het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest

(G. Desir)
Art. 74.01. — Vermogensuitgaven van het Kabinet.
Het krediet van «1000 000 franks verminderen tot

«800 000 frank ».
(Vermindering van 0,2 miljoen frank.).»
Mme Stengers et MM. Guillaume et Cools presentent

1'amendement suivant:
Mevrouw Stengers en de hereri Guillaume en Cools stellen

volgend amendement voor:

« TITRE I I . — Depenses de capital

PARTIE II . — Credits non destines a la realisation du
programme d'investissement

Section 14. — Depenses de Cabinet du Secretaire d'Etat a
la Region de Bruxelles-Capitale

(D. Gosuin)
Art. 74.01. — Depenses patrimoniales du Cabinet.
Reduire Ie credit de « 1 000 000 francs » a «800 000 francs ».
(Diminution de 0,2 million de francs.).»

« TITEL II. — Kapitaaluitgaven

DEEL II . — Kredieten met bestemd voor de uitvoering van
het investeringsprogramma

Sectie 14. — Kabinetsuitgaven van de Staatssecretaris van
het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest

(D. Gosuin)
Art. 74.01. — Vermogensuitgaven van het Kabinet.
Het krediet van «1000 000 frank» verminderen tot

« 800 000 frank ».
(Vermindering van 0,2 miljoen frank.).»
Mme Stengers et MM. Cools et Guillaume presentent

1'amendement suivant:
Mevrouw Stengers en de heren Cools en Guillaume stellen

volgend amendement voor:

« TITRE II. — Depenses de capital

PARTIE I I . — Credits non destines a la realisation du
programme d'investissement

Section 15. — Depenses de Cabinet du Secretaire d'Etat a
la Region de Bruxelles-Capitale

(V. Anciaux)
Art. 74.01. — Depenses patrimoniales du Cabinet.
Reduire Ie credit de « 1 000 000 francs » a «800 000 francs ».
(Diminution de 0,2 million de francs.).»
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« TITEL II. — Kapitaaluitgaven

DEEL 11. — Kredieten met bestemd voor de uitvoering van
het investeringsprogramma

Sectie 15. — Kabinetsuitgaven van de Staatssecretaris van
het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest

(V. Anciaux)
Art. 74.01. — Vermogensuitgaven van het Kabinet.
Het krediet van «1000 000 frank» verminderen tot

« 800 000 frank ».
(Vermindering van 0,2 miljoen frank.).»
MM. Cools, Guillaume et Mme Stengers presentent

1'amendement suivant:
De heren Cools, Guillaume en mevrouw Stengers stellen

volgend amendement voor:

« TITRE I I . — Depenses de capital

PARTIE I I . — Credits non destines a la realisation du
programme d'investissement

Section 36. — Logement
Art. 61.01. — Credit a verser a {'article 60.35A de la section

particuliere, partie I I , Fonds destine a la creation de reserves
fonder es pour la construction de logements sociaux et a la
realisation de logements sociaux.

Reduire Ie credit de«l 000 000 000 francs » a « 700 000 000
francs ».

(Diminution de 300 millions de francs.).»

« TITEL II. — Kapitaaluitgaven

DEEL I I , — Kredieten met bestemd voor de uitvoering van
het investeringsprogramma

Sectie 36. — Huisvesting

Art. 61.01. — Krediet te storten op artikel 60.35A van de
afzonderlijke sectie, deel I I , f o n d s bestemd om grondreserves op
te richten voor de bouw van sociale woningen en om de sociale
woningbouw te verwezenlijken.

Het krediet van «1 000000000 frank» verminderen tot
« 700 000 000 frank ».

(Vermindering van 300 miljoen frank.).»
La parole est a M. Cools.

M. Cools. — Monsieur Ie President, Monsieur Ie Ministre-
President, chers Collegues, 1'amendement n° 55 concerne la
section 36 — Logement-Article 61.01 du budget c'est-a-dire Ie
credit a verser a Particle 60.35A du Titre IV du budget intitule
«Fonds destine a la creation de reserves foncieres pour la
construction de logements sociaux et a la realisation de loge-
ments sociaux ».

En fait, on nous demande ici un milliard de credit d'alimen-
tation de ce fonds pour Ie logement social.

Le PRL n'est pas adversaire de la creation de nouveaux
logements sociaux a Bruxelles, tout au contraire. Nous croyons
simplement qu'il faut rester dans les limites de budgets credi-
bles dans de domaine. Or, nous constatons qu'il y a actuelle-

ment un solde de credit au Fonds du Logement social de
1 milliard 137 millions 500 mille francs. On veut ajouter
1 milliard de credit et depenser la totalite des credits octroyes
en 1990. Cela veut dire un effort global de 2 milliards
137 millions alors que 1'effort reel a ete de 723 millions en
1989.

Nous proposons d'utiliser la totalite du solde existant au
Ponds et de diminuer le credit d'alimentation de 1 milliard
a 700 millions, soit une diminution de 300 millions, ce qui
permettrait encore un effort considerable de 1 milliard
837 millions 500 mille francs. Cela veut dire 1 milliard
114 millions 500 mille francs de plus qu'en 1989. Qu'on ne
vienne des lors pas nous dire que nous sommes centre la
promotion du logement social mais cela permettrait d'attein-
dre un niveau plus raisonnable de solde net a financer.

M. le President. — M. De Bie presente 1'amendement
suivant:

De heer De Bie stelt volgend amendement voor:

« TITRE I I . — Depenses de capital
Partie I I

Section 36. — Logement
Art. 61.63. — Transfer! au Fonds destine a encourager

1'acquisition de proprietes et I'assainissement de I'habitat.
Supprimer le credit de «250 000 000 de francs ».

(Diminution de 250 000 000 de francs.).»

TITEL I I . — Kapitaaluitgaven

Deel 11
Sectie 36. — Huisvesting

Art. 61.63. — Overdracht naar het Fonds bestemd voor
de aanmoediging van eigendomsverwerving en de sanering van
woningen.

Het krediet van «250 000 000 frank » weglaten.

(Vermindering van 250 000 000 frank.).»

De amendementen en de artikelen van de tabel zijn aange-
houden.

Les amendements et les articles du tableau auxquels ils se
referent sont reserves.

De artikelen van de tabel die niet het voorwerp uitmaken
van amendementen zijn aangenomen. (Zie stuk A-23J1-891
90).

Les articles du tableau qui ne font pas 1'objet d'amende-
ments sont adoptes. (Vow document A-23/1-89/90).

Nu de artikelen van het ontwerp van ordonnantie.

Nous passons maintenant aux articles du projet d'ordon-
nance.

Article I". II est ouvert pour les depenses du budget de la
Region de Bruxelles-Capitale afferentes & 1'annee budgetaire
1990 des credits s'elevant aux montants ci-apres (en millions
de francs):
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Credits
non

dissocies

Credits dissocies

Credits Credits
d'engage- d'ordonnan-

ment cement

3 878,0
3 878,0

3 878,0

3 878,0

TITRE I
Depenses courantes. 24400,5

TITRE 11
Depenses de capital.

Totaux . . .
6 779,5 9 428,5
31 180,0 9 428,5

Ces credits sont enumeres aux Titres I et II du tableau
annexe a la presente ordonnance.

Artikel 1. Voor de uitgaven van de begroting van het
Brusselse Hoofdstedelijk Gewest voor het begrotingsjaar 1990
worden kredieten geopend ten bedragen van (in miljoenen
franken):

Gesplitste kredieten

Vast- Ordonnan-
leggings- cerings-
kredieten kredieten

Niet-
gesplitste
kredieten

TITEL I
Lopende uitgaven 24 400,5

TITEL II
Kapitaaluitgaven

Totalen . .
6 779,5 9 428,5

31 180,0 9 428,5

Die kredieten worden opgesomd onder Titels I en II van
de bij deze ordonnantie gevoegde tabel.

L'article 1 est reserve suite aux amendements et articles
reserves au tableau budgetaire.

Artikel 1 wordt aangehouden tengevolge van de aangehou-
den amendementen en artikelen bij de begrotingstabel.

Dispositions particulieres
relatives aux depenses courantes

Art. 2 Par derogation a 1'article 15 de la loi organique de
la Cour des comptes du 29 octobre 1846, des avances de fonds
d'un montant de 5 000 000 de francs peuvent etre consenties
aux comptables extraordinaires du Ministere de la Region
bruxelloise, a 1'effet de payer, independamment des menues
depenses, les creances n'excedant pas 100 000 francs.

Autorisation est donnee a ces comptables de consentir aux
fonctionnaires et experts envoyes en mission a 1'etranger les
avances necessaires, meme si ces avances sont superieures a
100 000 francs.

Le paiement des remunerations d'experts venant d'autres
pays et des frais resultant des arrangements avec des pays
etrangers, peut egalement se faire par avance de fonds, quel
qu'en soit le montant.

Bijzondere bepalingen
betreffende de lopende uitgaven

Art. 2. In afwijking van artikel 15 van de organieke wet
op de inrichting van het Rekenhofvan 29 oktober 1846, mogen
geldvoorschotten tot eenmaximumbedrag van 5 000 000 frank
verleend worden aan de buitengewone rekenplichtigen van het
Ministerie van het Brusselse Gewest, om onafhankelijk van de
kleine uitgaven de schuldvorderingen te betalen die 100 000
frank niet te boven gaan.

Deze rekenplichtigen worden gemachtigd de nodige voor-
schotten te verlenen aan de ambtenaren en experten belast met
een zending in het buitenland, zeifs indien deze voorschotten
meer dan 100 000 frank bedragen.

De betaling van de erelonen van experten uit het buitenland
en van de kosten voortspruitend uit regelingen met vreemde
landen mag eveneens per geldvoorschotten gebeuren, wat ook
het bedrag ervan weze.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 3. Par derogation aux dispositions de 1'article I'1', §§ 1
et 2, et de 1'article 2, 1° de 1'arrete royal n° 402 du 18 avril
1986 modifiant les articles 17 et 18 de la loi du 28 juin 1963
modifiant et completant les lois sur la comptabilite de 1'Etat,
les soldes des credits non dissocies au 31 decembre 1989 sont
reportes a 1'annee suivante et reunis a 1'allocation correspon-
dante du budget de ladite annee.

Art. 3. In afwijking op de beschikkingen van artikel 1, §§ 1
en 2, en van artikel 2, 1°, van het koninklijk besluit nr. 402
van 18 april 1986 houdende wijziging van de artikelen 17 en
18 van de wet van 28 juni 1963 tot wijziging en aanvulling van
de wetten op de Rijksboekhouding, worden de saldi van de
niet-gesplitste kredieten op 31 december 1989 overgedragen
naar het volgend jaar en samengevoegd met de overeenkom-
stige goedkeuring van de begroting voor dit laatste jaar.

— Adopte.
Aangenomen.

Dispositions particulieres
relatives aux depenses de capital

Art. 4. Par derogation aux dispositions de Particle \ix, §§
1" et 2, et de 1'article 2, 1° de 1'arrete royal n° 402 du 18 avril
1986 modifiant les articles 17 et 18 de la loi du 28 juin 1963
modifiant et completant les lois sur la comptabilite de 1'Etat,
les soldes des credits non dissocies et les soldes des credits
dissocies au 31 decembre 1989 sont reportes a 1'annee suivante
et reunis a 1'allocation correspondante du budget de ladite
annee.

Bijzondere bepalingen
betreffende de kapitaaluitgaven

Art. 4. In afwijking op de beschikkingen van artikel 1, §§
1 en 2, en van artikel 2, 1°, van het koninklijk besluit nr. 402
van 18 april 1986 houdende wijziging van de artikelen 17 en
18 van de wet van 28 juni 1963 tot wijziging en aanvulling van
de wetten op de Rijksboekhouding, worden de saldi van de
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niet-gesplitste kredieten en de saldi van de gesplitste kredieten
op 31 december 1989 overgedragen naar het volgend jaar en
samengevoegd met de overeenkomstige goedkeuring van de
begroting voor dit laatstejaar.

— Adopte.
Aangenomen.

Section par ticuliere (Titre IV)

Art. 5. Les operations effectuees sur les fonds speciaux
figurant au Titre IV du tableau joint a la presente loi sont
evaluees a 16 162,6 millions de francs pour les recettes et a
19 031,3 millions de francs pour les depenses.

Afzonderlijke sectie (Titel IV)

Art. 5. De verrichtingen op de speciale fondsen, die voorko-
men in Titel IV van de tabel gevoegd bij deze wet, worden
geraamd op 16 162,6 miljoen frank voor de ontvangsten en
19 031,3 miljoen frank voor de uitgaven.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 6. Le mode de disposition des avoirs mentionnes aux
fonds inscrits au Titre IV du tableau annexe a la presente loi
est indique en regard du numero de 1'article se rapportant a
chacun d'eux.

Les fonds dont les depenses sont soumises au visa prealable
de la Cour des comptes sont designes par 1'indice A.

Les fonds et comptes sur lesquels il est dispose a 1'interven-
tion du Ministre charge des Finances sont designes par 1'indice
B.

Les fonds et comptes sur lesquels il est dispose directement
par les comptables qui ont opere les recettes, sont designes
par 1'indice C.

Art. 6. De wijze van beschikking over het tegoed vermeld
voor de fondsen ingeschreven in Titel IV van de tabel gevoegd
bij deze wet, wordt aangeduid naast het nummer van het
artikel dat betrekking heeft op elk dezer.

De fondsen waarvan de uitgaven aan het visum van het
Rekenhof worden voorgelegd, zijn door het teken A aange-
duid.

De fondsen en rekeningen waarop door tussenkomst van
de Minister gelast met de Financien wordt beschikt, zijn door
het teken B aangeduid.

De fondsen en rekeningen waarop rechtstreeks wordt
beschikt door de rekenplichtigen die ontvangsten hebben
gedaan, worden door het teken C aangeduid.

—.Adopte.
Aangenomen.

Art. 7. § I". Des autorisations nouvelles d'engagement se
rapportant a 1'article 60.01.A, section 34, Fonds d'expansion
economique et de reconversion regionale, du Titre IV du
tableau annexe a la presente loi, sont accordees pour 1'annee
1990 a concurrence de 2 200 000 000 de francs pour le secteur

«Affaires economiques», dont 800 000 000 de francs pour les
depenses courantes et 1 400 000 000 de francs pour les depen-
ses de capital, a concurrence de 1 300 000 000 de francs pour
le secteur «Classes moyennes» dont 970000000 de francs
pour les depenses courantes et 330 000 000 de francs pour les
depenses de capital et a concurrence de 200 000 000 de francs
pour le secteur «Travaux publics» en depenses de capital.

§ 2. Des autorisations nouvelles d'engagement se rappor-
tant a 1'article 66.10.A, section 34; Fonds des prototypes, du
Titre IV du tableau annexe a la presente loi, sont accordees
pour 1'annee 1990 a concurrence de 340 000 000 de francs.

§ 3. Des autorisations nouvelles d'engagement se rappor-
tant a 1'article 60.04.A, section 40, Fonds de lutte contre les
nuisances, du Titre IV du tableau annexe a la presente loi,
sont accord6es pour 1'annee 1990 a concurrence de 431 000 000
de francs.

Tout engagement a prendre du chefde cet article est soumis
au visa du controleur des engagements et a la Cour des comptes
dans les formes de la reglementation en vigueur.

Art. 7. § 1. Met betrekking tot het artikel 60.01.A, sectie
34, Fonds voor de economische expansie en de regionale
reconversie, van Titel IV van de tabel gevoegd bij deze wet,
worden voor het jaar 1990 nieuwe vastleggingsmachtigingen
verleend tot beloop van 2 200 000 000 frank voor de sector
«Economische Zaken», waarvan 800 000 000 frank voor de
lopende uitgaven en 1 400 000 000 frank voor de kapitaaluit-
gaven, tot beloop van 1 300 000 000 frank voor de sector
«Middenstand», waarvan 970 000 000 frank voor de lopende
uitgaven en 330 000 000 frank voor de kapitaaluitgaven en
tot beloop van 200 000 000 frank voor de sector «0penbare
Werken» voor de kapitaaluitgaven.

§ 2. Met betrekking tot het artikel 66.10.A, sectie 34,
Fonds voor de prototypen, van Titel IV van de tabel gevoegd
bij deze wet, worden voor het jaar 1990 nieuwe vastleggings-
machtigingen verleend tot beloop van 340 000 000 frank.

§ 3. Met betrekking tot het artikel 60.04.A, sectie 40,
Fonds bestemd voor de strijd tegen de hinder, van Titel IV
van de tabel gevoegd bij deze wet, worden voor het jaar 1990
nieuwe vastleggingsmachtigingen verleend van 431 000 000
frank.

Eike verbintenis aan te gaan uit hoofde van dit artikel
wordt onderworpen aan het visum van de controleur der
vastleggingen en aan het Rekenhof volgens de desbetreffende
reglementering.

— Adopte.

Aangenomen.

Art. 8. L'Executif de la Region de Bruxelles-Capitale peut
disposer en ce qui concerne 1'article 60.01.A, Partie I, du Titre
IV, des credits prevus, a toutes fins utiles, dans le cadre de la
politique economique regionale, quelle que soit la nature des
depenses a prendre en charge.

Art. 8. De Executieve van het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest kan, inzake artikel 60,01.A, Deel I van Titel IV,
beschikken over de kredieten die zijn uitgetrokken tot al wat
dienen kan in het raam van het regionaal economisch expansie-
beleid, ongeacht de aard van de ten laste te nemen uitgaven.

— Adopte.

Aangenomen.
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Art. 9. L'Executif peut autoriser la Tresorerie a consentir
des avances lorsque Ie compte du fonds, qui fait 1'objet de
1'article 60.03.02.A, section 32, Partie I, du Titre IV du tableau
annexe a la presente loi se trouvera en position debitrice. Ces
avances sont limitees au solde disponible au compte du fonds
qui fait 1'objet de 1'article 60.03.A, section 32, Partie II, du
meme Titre.

Art. 9. De Executieve kan de Thesaurie machtigen voor-
schotten toe te kennen wanneer de rekening van het fonds dat
het voorwerp uitmaakt van het artikel 60.03.02.A., sectie 32,
Deel I, van Titel IV van de bij deze wet gevoegde tabel
zich in debettoestand zai bevinden. Die voorschotten worden
beperkt tot het beschikbaar saldo van de rekening van het
fonds dat het voorwerp uitmaakt van het artikel 60.03.A,
sectie 32, Deel II, van dezelfde Titel.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 10. Les sommes versees au receveur de 1'enregistrement
en application, dans la Region de Bruxelles-Capitale, de la loi
du 29 mars 1962 organique de 1'amenagement du territoire et
de 1'urbanisme, modifiee par les lois des 22 avril 1970 et
22 decembre 1970, sont mises a la disposition de la Region de
Bruxelles-Capitale pour etre affectees au paiement des depen-
ses resultant de 1'application, dans la Region de Bruxelles-
Capitale, de la meme loi modifiee du 29 mars 1962, a charge
de 1'article 66.03.A du Titre IV, section particuliere, Partie I.

Art. 10. De sommen gestort aan de ontvanger der registra-
tie bij toepassing, in het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest,
van de wet van 29 maart 1962 houdende organisatie van de
ruimtelijke ordening en van de stedebouw, gewijzigd bij de
wetten van 22 april 1970 en 22 december 1970, worden ter
beschikking gesteld van het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest
met het oog op de betaling van de uitgaven verschuldigd
ingevolge de toepassing, in het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest, van dezelfde gewijzigde wet van 29 maart 1962, ten
laste van artikel 66.03.A, van Titel IV, afzonderlijke sectie,
Deel I.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 11. § I®1". A charge des credits de 1'article 60.04.A de
la section 40 de la Partie II du Titre IV dont dispose Ie Ministre
competent, et a sa demande, 1'Executif acquiert les terrains
necessaires a la realisation des projets d'installations d'epura-
tion des eaux d'egout. Ces terrains seront mis a la disposition
de la Region de Bruxelles-Capitale ou de tout autre organisme
que 1'Executif designe.

§ 2. A charge des credits du meme fonds. Ie Ministre
competent peut assurer Ie financement integral de 1'etude de
projets de travaux et la realisation de ceux-ci, en vue de
1'epuration des eaux d'egout et des etudes relatives a la politi-
que de 1'eau.

§ 3. Le Fonds 60.04 est alimente — outre par des credits
budgetaires — par le produit de la taxe provinciale pour
1'amelioration et la protection de 1'environnement et par les
soldes inscrits au fonds provincial cree dans le cadre de 1'assai-
nissement et 1'epuration des eaux de surface en faveur des
etablissements publics de 1'Agglomeration bruxelloise.

Art. 11. § 1. Ten laste van de kredieten van artikel 60.04.A
van sectie 40 van Deel II van Titel IV, waarover de bevoegde
Minister beschikt, en op zijn aanvraag, verwerft de Executieve

de terreinen die nodig zijn voor het verwezenlijken van de
ontwerpen van zuiveringsinstallaties voor rioolwateren. Die
terreinen zullen ter beschikking van het Brusselse Hoofdstede-
lijk Gewest worden gesteld of van elk andere instelling aange-
duid door de Executieve.

§ 2. Met het oog op de rioolwaterzuivering en de studies
inzake het waterbeleid kan de bevoegde Minister de volledige
financiering van de ontwerpstudies van werken verzekeren
alsook de uitvoering van deze werken, ten laste van de kredie-
ten van hetzelfde fonds.

§ 3. Het Fonds 60.04 wordt gespijsd — benevens door
begrotingskredieten — door de opbrengst van de provinciale
belasting voor de verbetering en de bescherming van het leef-
milieu en door de saldi ingeschreven op het provinciaal fonds
dat werd opgericht in het kader van de sanering en de zuivering
van de oppervlaktewateren ten gunste van de openbare instel-
lingen van de Brusselse agglomeratie.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 12. En derogation a 1'article 3, premier alinea, de la
loi du 28juin 1963, le Fonds 60.02.01.A, section 33, Partie II,
du Titre IV, alimente principalement par des credits budgetai-
res, peut percevoir des recettes provenant du remboursement
par les organismes concernes des avances recuperables, visees
par 1'article 7, § 3, de 1'arrete royal du 28 mars 1977 organique
de la renovation d'ilots dans la Region bruxelloise et par
1'article 7, 2°, de 1'arrete royal du 8 fevrier 1980 organique de
la renovation d'immeubles isoles des communes et des CPAS,
du remboursement de subventions ainsi que toute recette liee
a la politique de renovation urbaine, de reconstruction. Les
recettes precitees peuvent etre egalement affectees, sur decision
de 1'Executif, a la realisation de la politique de renovation
urbaine, des espaces verts, des terrains industriels et artisa-
naux.

Art. 12. In afwijking van artikel 3, eerste lid, van de wet
van 28juni 1963 kan het Fonds 60.02.01.A, sectie 33, Deel II,
van Titel IV, voornamelijk gestijfd door begrotingskredieten,
ontvangsten invorderen voortkomend uit de terugbetaling
door de betrokken instellingen van de terugvorderbare voor-
schotten beoogd door artikel 7, § 3, van het koninklijk besluit
van 28 maart 1977 houdende organisatie van de woonkemver-
nieuwing in het Brusselse Gewest en door artikel 7, 2°, van
het koninklijk besluit van 8 februari 1980 houdende organisa-
tie van de vemieuwing van afzonderlijke onroerende goederen
van de gementen en van de OCMW's uit de terugbetaling van
toelagen alsook alle ontvangsten verbonden aan het beleid
inzake stadskemvernieuwing, wederopbouw. De voornoemde
ontvangsten mogen tegelijk worden toegekend op beslissing
van de Executieve voor de verwezenlijking van het beleid
inzake stadskemvernieuwing, groene ruimten en industriele en
artisanale terreinen.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 13. Les recettes du fonds inscrit a la section 44, article
66.01.A, Partie I, du Titre IV — Fonds destine a couvrir les
depenses relatives a 1'entretien des voiries de la Region — sont
affectees sur decision du Ministre de la Region de Bruxelles-
Capitale ayant les Travaux publics dans ses attributions.

Art. 13. De ontvangsten van het fonds ingeschreven in
sectie 44, artikel 66.01.A, Deel I, van Titel IV — Fonds
bestemd voor de financiering van de uitgaven inzake het
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onderhouden van de wegen van het Gewest — worden aange-
wend bij beslissing van de Minister van het Brusselse Hoofdste-
delijk Gewest tot wiens bevoegdheid Openbare Werken
behoren.

— Adopte.

Aangenomen.

Art. 14. Sont crees au Titre IV, Partie II du tableau annexe
a la presente loi, dans les sections 44-45-47, les Ponds 66.02.A
suivants: Ponds de reemploi du produit de la vente et de la
location des terrains et des immeubles lies a la mission des
Travaux publics, des Communications, de la Renovation des
sites d'activites economiques desaffectes.

En derogation de 1'article 3, premier alinea de la loi du
28juin 1963, Ie Ponds 66.02.A est alimente principalement
par des recettes provenant de la vente des terrains et immeubles
vises ci-dessus et des recettes de toutes natures liees aux matie-
res vises ci-avant. L'aifectation sera realisee par Ie Ministre
competent.

Art. 14. In Titel IV, Deel II van de bij deze wet gevoegde
tabel, worden in de secties 44-45-47, de volgende Pondsen
66.02.A opgericht: Fonds voor het wedergebruik van de
opbrengst van de verkoop en de verhuring van de gronden en
gebouwen verbonden met de opdracht van Openbare Werken,
van Verkeerswezen, van Vernieuwing van afgedankte bedrijfs-
ruimten.

Bij afwijking van artikel 3, eerste alinea van de wet van
28juni 1963, wordt het Ponds 66.02.A voornamelijk gespijsd
door de ontvangsten afkomstig van de verkoop van de hierbo-
ven vermelde gronden en gebouwen en van allerhande ont-
vangsten in verband met de hiervoren bedoelde materies. De
aanwending zai gebeuren door de bevoegde Minister.

— Adopte.

Aangenomen.

Art. 15. Par arrete de 1'Executifde la Region de Bruxelles-
Capitale, des transferts d'ordonnancements peuvent etre effec-
tues entre fonds de la Partie I du Titre IV et entre fonds de la
Partie II du Titre IV, en vue du regroupement des moyens
financiers.

Art. 15. Bij besluit van de Executieve van het Brusselse
Hoofdstedelijk Gewest kunnen ordonnanceringsoverdrachten
verricht worden tussen fondsen van Deel I van Titel IV en
tussen fondsen van Deel II van Titel IV, met het oog op de
hergroepering van de financiele middelen.

— Adopte.

Aangenomen.

Organismes d'inter et public de la categoric A (Titre VII)

Art. 16. Est approuve, Ie budget du Centre d'informatique
de la Region bruxelloise pour 1'annee 1990 annexe a la presente
loi.

Ce budget s'eleve pour les recettes a 30 000 000 de francs
et pour les depenses a 30 000 000 de francs.

Instellingen van openbaar nut van categoric A (Titel VII)

Art. 16. Wordt goedgekeurd, de bij deze wet gevoegde
begroting voor het jaar 1990 van het Centrum voor informa-
tica voor het Brusselse Gewest.

Deze begroting beloopt 30 000 000 frank voor de ontvang-
sten en 30 000 000 frank voor de uitgaven.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 17. Est approuve. Ie budget de ITnstitut bruxellois
pour la gestion de 1'environnement pour 1'annee 1990 annexe
a la presente loi.

Ce budget s'eleve pour les recettes a 125 000 000 de francs
et pour les depenses a 125 000 000 de francs.

Art. 17. Wordt goedgekeurd, de bij deze wet gevoegde
begroting voor het jaar 1990 van het Brussels Instituut voor
Milieubeheer.

Deze begroting beloopt 125 000 000 frank voor de ont-
vangsten en 125 000 000 frank voor de uitgaven.

— Adopte.
Aangenomen.

Autres engagements converts par Ie budget
de la Region de Bruxelles-Capitale

Art. 18. Le Ministre ou Ie Secretaire d'Etat competent peut
autoriser la Societe nationale du Logement ou la Societe du
Logement de la Region bruxelloise a souscrire des engage-
ments pour un montant de 2 000 000 000 de francs, en 1990.

Andere verbintenissen toegelaten door de begroting
van het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest

Art. 18. De bevoegde Minister of Staatssecretaris wordt
ertoe gemachtigd de Nationale Maatschappij voor de Huisves-
ting of de Brusselse Gewestelijke Huisvestingsmaatschappij in
staat te stellen verbintenissen te onderschrijven voor een
bedrag van 2 000 000 000 frank, in 1990.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 19. § I". En application de 1'article 3, deuxieme
alinea, de la loi du 28 juin 1963 modifiant et completant les
lois sur la comptabilite de 1'Etat, le produit de la vente des
coupes de bois, realise en Region de Bruxelles-Capitale,
notamment dans la foret domaniale de Soignes, est affecte au
Fonds 66.05.B, section 41, Partie II, de la section particuliere
du budget 1990.

A charge du Fonds 66.05.B, peuvent etre imputees toutes
depenses necessaires a assurer la conservation du patrimoine
forestier.

§ 2. En application de 1'article 3, deuxieme alinea, de la
loi du 28 juin 1963 modifiant et completant les lots sur la
comptabilite de 1'Etat, et de 1'article 5 de la loi domaniale du
2juillet 1969, le produit de la vente des biens immeubles acquis
par des credits a vocation regionale bruxelloise est affecte au
Fonds 63.01.A, section 34, Partie II, de la section particuliere.
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Art. 19. § 1. Bij toepassing van artikel 3, tweede lid van
de wet van 28 juni 1963 tot wijziging en aanvulling van de
wetten op de rijkscomptabiliteit, wordt de opbrengst van de
verkoop van hakhout binnen het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest, inzonderheid in het domein van Zonienwoud,
bestemd voor het Fonds 66.05.B, sectie 41, Deel II, van de
afzonderlijke Sectie van de begroting 1990.

Ten laste van het Ponds 66.05.B kunnen alle uitgaven
worden gebracht die noodzakelijk zijn voor het behoud van
het bosbezit.

§ 2. Bij toepassing van artikel 3, tweede lid van de wet
van 28 juni 1963 tot wijziging en aanvulling van de wetten op
de rijkscomptabiliteit, alsmede artikel 5 van de domaniale wet
van 2 juli 1969, wordt de opbrengst van de verkoop van
onroerende goederen verkregen door kredieten met regionale
bestemming voor het Fonds 63.01.A, sectie 34, Deel II, van
de afzonderlijke sectie.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 20. Tout engagement a prendre sur les autorisations
d'engagement de la presente ordonnance est soumis au visa
du controleur des engagements et a la Cour des comptes.

Avant Ie dix de chaque mois, Ie controleur des engagements
transmet a la Cour des comptes avec les documents justifica-
tifs, un releve etabli en trois exemplaires, mentionnant, d'une
part, Ie montant des engagements vises au cours du mois
ecoule et, d'autre part, Ie montant des engagements vises
depuis Ie debut de 1'annee.

Le releve du mois de decembre constitue Ie releve recapitu-
latif annuel.

La Cour des comptes renvoie a 1'Executif de la Region de
Bruxelles-Capitale, dans les dix jours suivant leur reception,
deux exemplaires arretes par elle du releve recapitulatif annuel.

Art. 20. Eike verbintenis aan te gaan op de vastleggings-
machtigingen van deze ordonnantie wordt onderworpen aan
het visum van de controleur der vastleggingen en aan het
Rekenhof.

Voor de tiende van iedere maand, legt de controleur der
vastleggingen aan het Rekenhof een in drievoud opgemaakte
lijst met de verantwoordingsstukken voor, die, eensdeels, het
bedrag vermeld van de vastleggingen die tijdens de afgelopen
maand werden geviseerd, en, anderdeels, het bedrag aangeeft
van de vastleggingen die geviseerd werden sinds het begin van
het jaar.

De lijst van de maand december maakt dejaarlijkse verza-
melstaat uit.

Binnen de tien dagen na ontvangst van de jaarlijkse verza-
melstaat, zendt het Rekenhof twee door het Hof afgesloten
exemplaren aan de Executieve van het Brusselse Hoofdstede-
lijk Gewest.

— Adopte.
Aangenomen.

Autres dispositions speciales

Art. 21. Le solde du montant du Fonds de renovation
industrielle, tels qu'ils sont definis a Particle 56, § 2, de la
loi speciale du 16 janvier 1989 relative au financement des

Communautes et des Regions est, en ce qui concerne la Region
de Bruxelles-Capitale, transmis directement a la Societe regio-
nale d'investissement de Bruxelles, en vue de la creation d'un
Fonds de renovation industrielle bruxellois.

Andere bijzondere bepalingen

Art. 21. Het saldo voor het bedrag van het Fonds voor
Industriele Vernieuwing zoals bedoeld in artikel 56, § 2, van
de bijzondere wet van 16januari 1989 betreffende de financie-
ring van de Gemeenschappen en de Gewesten wordt, wat het
Brusselse Hoofdstedelijk Gewest betreft, rechtstreeks over-
gedragen naar de Gewestelijke Investeringsmaatschappij van
Brussel, om een Brussels Fonds voor Industriele Vernieuwing
op te richten.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 22. Les moyens prevus a 1'article 35, § I", de la
loi speciale du 16 janvier 1989 relative au financement des
Communautes et des Regions, et dans 1'arrete royal du 6
fevrier 1989 fixant le montant de 1'intervention financiere visee
a 1'article 6, § I", IX, 2°, alinea 2, de la loi speciale du 8 aout
1980 de reformes institutionnelles, sont transferes, en ce qui
concerne la Region de Bruxelles-Capitale, au fonds de la
section particuliere, cree a cet effet (Titre IV, PI, section 35,
art. 66.01.B).

Art. 22. De middelen voorzien in artikel 35, § 1, van de
bijzondere wet van 16januari 1989 betreffende de financiering
van de Gemeenschappen en de Gewesten en in het koninklijk
besluit van 6 februari 1989 tot vaststelling van het bedrag van
de financiele tussenkomst bedoeld in artikel 6, § 1, IX, 2°,
tweede lid van de bijzondere wet van 8 augustus 1980 tot
hervorming der instellingen worden, wat het Brusselse Hoofd-
stedelijk Gewest betreft, rechtstreeks overgedragen naar het te
dien einde opgerichte fonds in de afzonderlijke sectie (Titel
IV, DI, sectie 35, art. 66.01.B).

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 23. L'Executif de la Region de Bruxelles-Capitale
est autorise, le cas echeant," a contracter des emprunts, a
concurrence d'un montant maximum de 5,5 milliards de
francs, en vue de couvrir ses besoins de tresorerie.

Art. 23. De Executieve van het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest wordt ertoe gemachtigd, in voorkomend geval, lenin-
gen aan te gaan, ten belope van een maximaal bedrag van
5,5 miljard frank, met het oog op de dekking van haar thesau-
riebehoeften.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 24. Des transferts entre soldes de credits disponibles
au 31 decembre 1989 sont effectues selon le tableau repris ci-
dessous (Titres I + II):

Art. 24. Overdrachten tussen op 31 december 1989 beschik-
bare saldi worden gedaan volgens de hieronder vermelde tabel
(Titel I + II):
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Section

Sectie

31
12.02.00.55
12.03.00.58
12.04.00.61

34
43

Total Titre I

32
33
36

61.01.00.30
61.63.00.22
61.90.00.06

38
61.85.00.45
61.20.00.62

40
51.88.00.18
63.85.00.20
63.86.00.45

Total Titre II
Total Titre I + II

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 25.
31 decembre
repris ci-des

Section

Sectie

32

36
60.31.00.69

— Adopte.

Aangenomen.

Articles

Artikelen

12.01.00.52

32.03.00.28
01.02.00.86

Total Titre I

63.02.00.40
73.11.02.89
51.06.00.52

61.87.00.51

51.80.00.91

Des transferts
1989 sur fonds

sous (Titre IV):

60.
60.

60.

60.

Total

ND-NG
0

ND/NG
ND/NG
ND/NG
ND/NG
ND/NG
ND/NG

ND
NG

ND/NG
0
0

ND/NG
ND/NG

ND/NG
ND/NG
ND/NG

0
0
0

ND/NG

entre soldes disponibles au
sont effectues selon Ie tableau

Ponds

02.00.74
07.00.89

23.00.51

32.00.60

Majorations

Verhogingen

2 792 500 000

2 792 500 000

Majorations

Verhogingen

631 300 000

631 300000

Capitale — Compte re
Raad — Volledig ver

Reductions

Vermmderingen

2 000 000
1 000 000

200 000
2 000 000

200 000
13 900 000

19 300 000

16 700 000
56 000 000
50 000 000

160 000 000
176 000 000

61.90.00.06
50 000 000
50 000 000

1 895 500 000
60 000 000
10 000 000
20 000 000

500 000 000

3 044 200 000
3063500000

Art. 25. Overdrachten tusse
bare fondsensaldi's worden ge
melde tabel (Titel IV):

Reductions

Verminder'mgeit

187 300 000
73 000 000

260 300 000

100 000 000
60.31.00.59

360 300 000

Totaal Titel I

60.02.00.74

ndu integra
slag

ND/NG
0

ND/NG
ND/NG
ND/NG
ND/NG
ND/NG
ND/NG

ND
NG

ND/NG
0
0

ND/NG
ND/NG

ND/NG
ND/NG
ND/NG

0
0
0

ND/NG

Fonds

60.07.

60.23.

60.32.

Totaal

1

Articles

Artikelen

12.01.00.52
12.02.0
12.03.00.58
12.04.00.61
32.03.00.28
01.02.00.86

Totaal Titel I
Totaal Titel I

63.02.00.40
73.11.02.89
51.06.00.52
61.01.00.30
61.63.00.22

61.87.00.51
61.85.00.45
63.20.00.62
51.80.00.91
51.88.00.18
63.85.00.20
61.86.00.05

Totaal Titel II

'nop31 decembe
daan volgens de

00.89

00.51

00.60

0.55

Section

Sectie

31

34
43

32
33
36

38

40

+ II

r 1989 beschik-
hieronder ver-

Section

Sectie

32

36
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Garantie de la Region

Ait. 26. Le Ministre des Finances et du Budget, sur propo-
sition de 1'Executif de la Region de Bruxelles-Capitale, est
autorise a apporter sa garantie aux emprunts contractes par
la Societe des Transports intercommunaux bruxellois pour un
volume de pret n'excedant pas 2 104 millions de francs en
1990.

Gewestwaarborg

Art. 26. De Minister van Financien en van Begroting, op
voordracht van de Executieve van het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest, wordt toegestaan zijn waarborg te verlenen aan de
leningen aangegaan door de Maatschappij voor Intercommu-
naal Vervoer van Brussel voor een volume aan leningen die
2 104 miljoen in 1990 niet mag overschrijden.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 27. Le Ministre des Finances et du Budget, sur propo-
sition de 1'Executif de la Region de Bruxelles-Capitale, est
autorise a prendre 1'engagement de payer, a 1'echeance, aux
pouvoirs publics regionaux et locaux, 1'interet et 1'amortisse-
ment dans un delai maximum de trente ans, des prets accordes
par le Credit communal de Belgique en lieu et place des
subventions aux administrations publiques subordonnees en
faveur de 1'execution des travaux soumis a son haut controle.
Ces engagements pourront porter en 1990 sur un volume de
prets ne depassant pas 200 000 000 de francs pour les Travaux
publics.

Art. 27. De Minister van Financien en van Begroting, op
voordracht van de Executieve van het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest, wordt ertoe gemachtigd de verbintenis aan te gaan
tot het betalen, op de vervaldag, aan de gewestelijke en lokale
besturen, van de intrest en de aflossing binnen een termijn van
ten hoogste dertigjaar, van leningen door het Gemeentekrediet
van Belgie toegestaan ter vervanging van de toelagen aan
de ondergeschrikte openbare besturen voor uitvoering van
werken die onder zijn hoog toezicht staan. Deze verbintenissen
mogen in 1990 slaan op een leningentotaal van ten hoogste
200 000 000 frank voor de sector Openbare Werken.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 28. Le Ministre des Finances et du Budget, sur propo-
sition de 1'Executif de la Region de Bruxelles-Capitale, peut
autoriser la Societe cooperative «Fonds du Logement de la
Ligue des Families nombreuses de Belgique » — Entite bruxel-
loise — a souscrire, sous la garantie de la Region, un emprunt
d'un montant effectifde 250 000 000 de francs.

Art. 28. De Minister van Financien en van Begroting, op
voordracht van de Executieve van het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest, wordt ertoe gemachtigd de Cooperatieve Vennnoot-
schap «Woningfonds van de Bond der Kroostrijke Gezinnen
van Belgie » — Brusselse entiteit — in staat te stellen, onder
Gewestwaarborg, een lening aan te gaan voor een effectief
bedrag van 250 000 000 frank.

— Adopte.
Aangenomen.

Art. 29. Le Ministre des Finances et du Budget, sur propo-
sition de 1'Executif de la Region de Bmxelles-Capitale, est
autorise a prendre 1'engagement de payer, a 1'echeance, au
Credit communal de Belgique, 1'interet et 1'amortissement,
dans un delai maximum de vingt ans, des prets accordes a la
Societe de Developpement regional de Bruxelles en vue de
1'acquisition de terrains et d'immeubles.

Ces engagements pourront porter en 1990 sur un volume
de prets ne depassant pas 200 millions de francs.

Art. 29. De Minister van Financien en van Begroting, op
voordracht van de Executieve van het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest, is gemachtigd de verbintenis aan te gaan, bij de
vervaldatum, aan het Gemeentekrediet van Belgie de interest
en de aflossing te betalen, met een termijn van maximum
20jaar, op de leningen toegestaan aan de Gewestelijke Ont-
wikkelingsmaatschappij voor Brussel met het oog op de ver-
werving van terreinen en gebouwen.

In 1990 zullen deze vastleggingen kunnen strekken op een
leningentotaal dat de 200 miljoen frank niet overschrijdt.

— Adopte.
Aangenomen.
Art. 30. Le Ministre des Finances et du Budget, sur propo-

sition de 1'Executif, est autorise a accorder la garantie de la
Region de Bruxelles-Capitale aux emprunts accordes par les
organismes financiers agrees dans le cadre de la loi du 30
decembre 1970 relative a 1'expansion economique et la loi du
4 aout 1978 de reorientation economique.

Art. 30. De Minister van Financien en van Begroting
wordt ertoe gemachtigd, op voordracht van de Executieve, de
waarborg van het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest te hechten
aan de leningen verstrekt door erkende kredietinstellingen in
het raam van de wet van 30 december 1970 betreffende de
economische expansie en de wet van 4 augustus 1978 van
economische herorientering.

— Adopte.
Aangenomen.
Art. 31. Le present arrete regle les matieres visees a 1'article

\01quater de la Constitution.
Art. 31. Dit besluit regelt de materies bedoeld bij artikel

\01quater van de Grondwet.
— Adopte.
Aangenomen.
Nous procederons tout a 1'heure au vote nominatif sur

1'ensemble du budget.
Wij zullen straks stemmen over het geheel van de begro-

ting.

VOTES — STEMMINGEN
PROJET D'ORDONNANCE CONTENANT LE BUDGET

DES DEFENSES DU CONSEIL POUR LES EXERCI-
CES 1989 ET 1990

Vote sur 1'ensemble

ONTWERP VAN ORDONNANTIE HOUDENDE DE UIT-
GAVENBEGROTTNG VAN DE RAAD VOOR DE
BEGROTBMGSJAREN 1989 EN 1990

Stemming over het geheel

M. le President. — Je mets aux voix le tableau qui vous a
etc distribue lors de la discussion du budget.

Ik breng de tabel die gisteren tijdens de bespreking van de
begroting rondgedeeld werd, ter stemming.

383



Conseil de la Region de Bruxelles-Capitale — Compte rendu integral
Brusselse Hoofdstedelijke Raad — Volledig verslag

Quelqu'un demande-t-il la parole pour une explication de
vote? (Non.)

Vraagt iemand het woord voor een stemverklaring?
(Neen.)

M. Drouart. — Monsieur Ie President, s'agit-il bien d'un
vote groupe pour 1989-1990? (Assent iment.)

M. Ie President. — Nous passons au vote du budget.
Wij gaan over tot stemming over de begroting.
— II est precede au vote nominatif.
Tot naamstemming wordt overgegaan.

63 membres sont presents.
63 leden zijn aanwezig.
54 votent oui.
54 stemmen ja.
9 votent non.
9 stemmen neen.

En consequence, Ie Conseil adopte son budget de depenses
pour les exercices 1989 et 1990.

Dienvolgens neemt de Raad zijn uitgaven begroting aan
voor de begrotingsjaren 1989 en 1990.

Ont vote oui:
Ja hebben gestemd:

MM. Anciaux, Andre, Beauthier, Beghin, Mme Carton de
Wiart, MM. Chabert, Cools, Cornelissen, de Clippele, De
Coster, De Decker, de Jonghe d'Ardoye, Demannez, de Mar-
cken de Merken, De Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M. Desk,
Mme de T'Serclaes, MM. De Winter, D'Hoogh, Draps, Esco-
lar, Mme Foucart-Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp, Guil-
laume, Mme Guillaume-Vanderroost, MM. Harmel, Hotyat,
Huygens, Mme Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Maingain,
Maison, Moureaux, Mme Neyts-Uyttebroeck, M. Parmentier,
Mme Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens, Mme Schoenmae-
kers-Clerckx, M. Simonet, Mme Spaak, M. Stalport, Mme
Stengers, MM. Thys, Vandenhaute, Van Eyil, Mme Van
Tichelen, M. Van Weddingen et Mme Willame-Boonen.

Ont vote non:
Neen hebben gestemd:

MM. Adriaens, De Bie, Debry, Drouart, Duponcelle,
Galand, Mines Huyttebroeck, Nagy et M. Van Hauthem.

PROJET D'ORDONNANCE CONTENANT LE BUDGET
DES VOIES ET MOYENS DE LA REGION DE
BRUXELLES-CAPITALE POUR L'ANNEE BUDGE-
TAIRE 1989

Vote sur I'ensemble

Quelqu'un demande-t-il la parole pour une explication de
vote? (Non.)

Vraagt iemand het woord voor een stemverklaring?
(Neen.)

— II est precede au vote nominatif.
Tot naamstemming wordt overgegaan.

62 membres sont presents.
62 leden zijn aanwezig.
40 votent oui.
40 stemmen ja.
22 votent non.
22 stemmen neen.

En consequence, le Conseil adopte le projet d'ordonnance:
il sera soumis a la sanction de 1'Executif.

Dienvolgens neemt de Raad het ontwerp van ordonnantie
aan: het zai aan de Executieve ter bekrachtiging worden voor-
gelegd.

Ont vote oui:
Ja hebben gestemd:

MM. Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton de Wiart,
MM. Chabert, Cornelissen, De Coster, Demannez, de Mar-
cken de Merken, De Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M. Desir,
Mme de T'Serclaes, MM. D'Hoogh, Escolar, Mme Foucart-
Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillaume-Van-
derroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mme Jacobs, MM.
Leduc, Magerus, Maingain, Maison, Moureaux, Parmentier,
Mme Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens, Mme Spaak, MM.
Stalport, Thys, Van Eyil, Mmes Van Tichelen et Willame-
Boonen.

Ont vote non:
Neen hebben gestemd:

MM. Adriaens, Andre, Cauwelier, Cools, De Bie, Debry,
de Clippele, De Decker, de Jonghe d'Ardoye, De Winter,
Draps, Drouart, Duponcelle, Galand, Guillaume, Mmes
Huyttebroeck, Nagy, M. Simonet, Mme Stengers, MM. Van-
denhaute, Van Hauthem et Van Weddingen.

PROJET D'ORDONNANCE CONTENANT LE BUDGET
DES VOIES ET MOYENS DE LA REGION DE
BRUXELLES-CAPITALE POUR L'ANNEE BUDGE-
TAIRE 1990

Vote sur I'ensemble

ONTWERP VAN ORDONNANTIE HOUDENDE DE MID-
DELENBEGROTING VAN HET BRUSSELSE HOOFD-
STEDELIJK GEWEST VOOR HET BEGROTINGS-
JAAR 1989

Stemming over het geheel

M. le President. — Je mets le projet d'ordonnance aux
V01X.

Ik breng het ontwerp van ordonnantie ter stemming.

ONTWERP VAN ORDONNANTIE HOUDENDE DE MID-
DELENBEGROTING VAN HET BRUSSELSE HOOFD-
STEDELIJK GEWEST VOOR HET BEGROTINGS-
JAAR 1990

Stemming over het geheel

M. le President. — Je mets le projet d'ordonnance tel
qu'amende en commission aux voix.

Ik breng het ontwerp van ordonnantie zoals gewijzigd in
commissie ter stemming.
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Quelqu'un demande-t-il la parole pour une explication de
vote? (Non.)

Vraagt iemand het woord voor een stemverklaring?
(Neen.)

— II est precede au vote nominatif.
Tot naamstemming wordt overgegaan.

64 membres sont presents.
64 leden zijn aanwezig.
41 votent oui.
41 stemmenja.
23 votent non.
23 stemmen neen.

En consequence, Ie Conseil adopte Ie projet d'ordonnance
qui sera soumis a la sanction de 1'Executif.

Dienvolgens neemt de Raad het ontwerp van ordonnantie
aan: het zai aan de Executieve ter bekrachtiging worden voor-
gelegd.

Ont vote oui:
Ja hebben gestemd:

MM. Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton de Wiart,
MM. Chabert, Cornelissen, De Coster, Demannez, de Mar-
cken de Merken, De Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M. Desir,
Mme de T'Serclaes, MM. D'Hoogh, Escolar, Mme Foucart-
Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillaume-Van-
derroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mme Jacobs, MM.
Leduc, Magerus, Maingain, Maison, Moureaux, Parmentier,
Mme Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens, Mmes Schoenmae-
kers-Clerckx, Spaak, MM. Stalport, Thys, Van Eyil, Mmes
Van Tichelen et Willame-Boonen.

Ont vote non:
Neen hebben gestemd:

MM. Adriaens, Andre, Cauwelier, Cools, De Bie, Debry,
de CUppele, De Decker, de Jonghe d'Ardoye, De Winter,
Draps, Drouart, Duponcelle, Galand, Guillaume, Mmes
Huyttebroeck, Nagy, Neyts-Uyttebroeck, M. Simonet, Mme
Stengers, MM. Vandenhaute, Van Hauthem et Van Wed-
dingen.

PROJET DE REGLEMENT CONTENANT LE BUDGET
MODBFIE DE L'AGGLOMERATION DE BRUXELLES
POUR L'EXERCICE 1989

Vote sur I'ensemble

Quelqu'un demande-t-il la parole pour une explication de
vote? (Non.)

Vraagt iemand het woord voor een stemverklaring?
(Neen.)

— II est precede au vote nominatif.
Tot naamstemming wordt overgegaan.

64 membres sont presents.
64 leden zijn aanwezig.
41 votent oui.
41 stemmenja.
23 votent non.
23 stemmen neen.

En consequence, le Conseil adopte le projet de reglement
qui sera soumis a la sanction de 1'Executif.

Dienvolgens neemt de Raad het ontwerp van verordening
aan: het zai aan de Executieve ter bekrachtiging worden voor-
gelegd.

Ont vote oui:
Ja hebben gestemd:

MM. Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton de Wiart,
MM. Chabert, Cornelissen, De Coster, Demannez, de Mar-
cken de Merken, De Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M. Desir,
Mme de T'Serclaes, MM. D'Hoogh, Escolar, Mme Foucart-
Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillaume-Van-
derroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mme Jacobs, MM.
Leduc, Magerus, Maingain, Maison, Moureaux, Parmentier,
Mme Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens, Mmes Schoenmae-
kers-Clerckx, Spaak, MM. Stalport, Thys, Van Eyil, Mmes
Van Tichelen et Willame-Boonen.

Ont vote non:
Neen hebben gestemd:

MM, Adriaens, Andre, Cauwelier, Cools, De Bie, Debry,
de Clippele, De Decker, de Jonghe d'Ardoye, De Winter,
Draps, Drouart, Duponcelle, Galand, Guillaume, Mmes
Huyttebroeck, Nagy, Neyts-Uyttebroeck, M. Simonet, Mme
Stengers, MM. Vandenhaute, Van Hauthem et Van Wed-
dingen.

PROJET DE REGLEMENT OUVRANT DES CREDITS
PROVISOIRES POUR LES MOIS DE JANVTER,
FEVRIER ET MARS 1990 A VALOIR SUR LE BUDGET
DE L'AGGLOMERATION POUR L'EXERCICE 1990

Vote sur I'ensemble

ONTWERP VAN VERORDENING HOUDENDE DE
GEWIJZIGDE BEGROTING VAN DE AGGLOMERA-
TIE BRUSSEL VOOR HET DIENSTJAAR 1989

Stemming over het geheel

M. le President. — Je mets aux voix I'ensemble du projet
de reglement.

Ik breng het ontwerp van verordening ter stemming.

ONTWERP VAN VERORDENING HOUDENDE OPE-
NING VAN VOORLOPIGE KREDIETEN VOOR DE
MAANDEN JANUARI, FEBRUARI EN MAART 1990
DIE IN MINDERING KOMEN VAN DE BEGROTING
VAN DE AGGLOMERATIE VOOR HET DIENSTJAAR
1990

Stemming over het geheel

M. le President. •— Je mets aux voix I'ensemble du projet
de reglement.

Ik breng het ontwerp van verordening ter stemming.
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— II est precede au vote nominatif.
Tot naamstemming wordt overgegaan.

64 membres sont presents.
64 leden zijn aanwezig.
50 votent oui.
50stemmenja.
14 votent non.
14 stemmen neen.

En consequence, Ie Conseil adopte Ie projet de reglement
qui sera soumis a la sanction de 1'Executif.

Dienvolgens neemt de Raad het ontwerp van verordening
aan: het zai aan de Executieve ter bekrachtiging worden voor-
gelegd.

Ont vote oui:
Ja hebben gestemd:

MM. Adriaens, Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton
de Wiart, MM. Cauwelier, Chabert, Cornelissen, De Bie,
Debry, De Coster, Demannez, de Marcken de Merken, De
Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M. Desir, Mme de T'Serclaes,
MM. D'Hoogh, Drouart, Duponcelle, Escolar, Mme Foucart-
Misrahi, MM. Galand, Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillau-
me-Vanderroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mmes
Huyttebroeck, Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Maingain, Mai-
son, Moureaux, Mme Nagy, M. Parmentier, Mme Payfa,
MM. Picque, Poullet, Rens, Mines Schoenmaekers-Clerckx,
Spaak, MM. Stalport, Thys, Van Byll, Mmes Van Tichelen et
Willame-Boonen.

Ont vote non:
Neen hebben gestemd:

MM. Andre, Cools, de Clippele, De Decker, de Jonghe
d'Ardoye, De Winter, Draps, Guillaume, Mme Neyts-Uyt-
tebroeck, M. Simonet, Mme Stengers, MM. Vandenhaute,
Van Hauthem et Van Weddingen.

PROJET D'ORDONNANCE CONTENANT LE BUDGET
DES DEFENSES DE LA REGION DE BRUXELLES-
CAPITALE POUR L'ANNEE BUDGETAIRE 1990

Votes reserves

ONTWERP VAN ORDONNANTIE HOUDENDE DE UIT-
GAVENBEGROTING VAN HET BRUSSELSE HOOFD-
STEDELIJK GEWEST VOOR HET BEGROTINGS-
JAAR 1990

Aangehouden stemmingen

M. le President. — Je mets aux voix les amendements et
articles reserves de ce projet d'ordonnance.

Ik breng de aangehouden amendementen en artikelen van
dit ontwerp ter stemming.

Amendement n° 12 de M. Drouart au Titre I, Section 02,
art. 1102.

Amendement nr. 12 van de heer Drouart aan Titel I, Sec-
tie 02, art. 1102.

M. Cools. — Monsieur le President, a ce meme article il y
a deux amendements. N'y a-t-il pas lieu de proceder d'abord
au vote sur 1'amendement le plus radical?

M. le President. — Vous avez raison, Monsieur Cools.
Nous allons done voter d'abord sur 1'amendement n° 21

de M. Cools et consorts.

— II est precede au vote nominatif.
Tot naamstemming wordt overgegaan.

63 membres sont presents.
63 leden zijn aanwezig.

40 votent non.

40 stemmen neen.
23 votent oui.
23 stemmen ja.

En consequence, 1'amendement est rejete.
Bijgevolg is het amendement verworpen.

Ont vote non:

Neen hebben gestemd:

MM. Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton de Wiart,
MM. Chabert, Cornelissen, De Coster, Demannez, de Mar-
cken de Merken, De Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M. Desir,
Mme de T'Serclaes, MM. D'Hoogh, Escolar, Mme Poucart-
Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillaume-Van-
derroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mme Jacobs, MM.
Leduc, Magerus, Maingain, Moureaux, Parmentier, Mme
Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens, Mmes Schoenmaekers-
Clerckx, Spaak, MM. Stalport, Thys, Van Byll, Mmes Van
Tichelen et Willame-Boonen.

Ont vote oui:
Ja hebben gestemd:

MM. Adriaens, Andre, Cauwelier, Cools, De Bie, Debry,
de Clippele, De Decker, de Jonghe d'Ardoye, De Winter,
Draps, Drouart, Duponcelle, Galand, Guillaume, Mmes
Huyttebroeck, Nagy, Neyts-Uyttebroeck, M. Simonet, Mme
Stengers, MM. Vandenhaute, Van Hauthem et Van Wed-
dingen.

De Voorzitter. — Dames en heren, we moeten nu stemmen
over het amendement van de heer Drouart.

Mesdames, Messieurs, nous devons voter maintenant sur
1'amendement de M. Drouart.

Mag de uitslag van de vorige stemming ook gelden voor
deze stemming? (Instemming.)

Peut-on considerer que le resultat du vote precedent est
valable pour celui-ci? (Assentiment.)
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En consequence, 1'amendement est rejete.
Bijgevolg is het amendement verworpen.

De Voorzitter. — Dames en heren, we moeten nu stemmen
over de amendementen van de heer Drouart nrs. 3, 13, 4, 14,
5,15, 6,16, 7, 17, 8,18, 9,19 en 10; en van de heer Cools nrs.
25, 22, 26, 23, 27, 24, 30, 35, 31, 36, 32, 37, 33, 38 en 34.

Mesdames, Messieurs, nous devons voter maintenant sur
les amendements de M. Drouart n03 3, 13, 4, 14, 5, 15, 6, 16,
7, 17, 8, 18, 9, 19, et 10; et de M. Cools n05 25, 22, 26, 23, 27,
24, 30, 35, 31, 36, 32, 37, 33, 38 et 34.

Mag de uitslag van de vorige stemming ook gelden voor
deze stemming? (Instemming.)

Peut-on considerer que Ie resultat du vote precedent est
valable pour celui-ci? (Assentiment.)

En consequence, les amendements sont rejetes.
Bijgevolg zijn de amendementen verworpen.

De Voorzitter. — Dames en heren, wij stemmen nu over
de amendementen nrs. 11 en 20 van de heer Drouart.

Mesdames, Messieurs, nous passons maintenant au vote
sur les amendements n0511 et 20 de M. Drouart.

— II est precede au vote nominatif.
Tot naamstemming wordt overgegaan.

63 membres sont presents.
63 leden zijn aanwezig.
42 votent non.
42 stemmen neen.

9 votent oui.
9 stemmen ja.

12 s'abstiennent.
12 onthouden zich.

En consequence, les amendements sont rejetes.
Bijgevolg zijn de amendementen verworpen.

Ont vote non:
Neen hebben gestemd:

MM. Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton de Wiart,
MM. Chabert, Cornelissen, De Coster, de Jonghe d'Ardoye,
Demannez, de Marcken de Merken, De Patoul, •Mme Derep-
pe-Soumoy, Desk, Mme de T'Serclaes, MM. D'Hoogh, Esco-
lar, Mme Foucart-Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp, Mme
Guillaume-Vanderroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens,
Mme Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Maingain, Moureaux,
Parmentier, Mme Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens, Mmes
Schoenmaekers-Clerckx, Spaak, MM. Stalport, Thys, Van
Eyil, Van Hauthem, Mmes Van Tichelen et Willame-Boonen.

Ont vote oui:
Ja hebben gestemd:

MM. Adriaens, Cauwelier, De Bie, Debry, Drouart,
Duponcelle, Galand, Mmes Huyttebroeck et Nagy.

Se sont abstenus:

Onthouden hebben zich:

MM. Andre, Cools, de Clippele, De Decker, De Winter,
Draps, Guillaume, Mme Neyts-Uyttebroeck, M. Simonet,
Mme Stengers, MM. Vandenhaute et Van Weddingen.

M. Ie President. — Nous devons nous prononcer mainte-
nant sur 1'amendement n° 39 de M. Cools et consorts.

Wij moeten ons nu uitspreken over het amendement nr. 39
van de heer Cools c.s.

• Je demande Ie vote nominatif. Monsieur IeM. Cools.
President.

M. Ie President. — II est done precede au vote nominatif.

— II est precede au vote nominatif.

Er wordt tot naamstemming overgegaan.

63 membres sont presents.

63 leden zijn aanwezig.

40 votent non.

40 stemmen neen.

14 votent oui.

14 stemmen ja.

9 s'abstiennent.

9 onthouden zich.

En consequence, 1'amendement est rejete.

Bijgevolg is het amendement verworpen.

Ont vote non:

Neen hebben gestemd:

MM. Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton de Wiart,
MM. Chabert, Cornelissen, De Coster, Demannez, de Marc-
ken de Merken, de Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M. Desir,
Mme de T'Serclaes, MM. D'Hoogh, Escolar, Mme Foucart-
Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Mme Guillaume-Vanderroost,
MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mme Jacobs, MM. Leduc,
Magerus, Maingain, Maison, Moureaux, Parmentier, Mme
Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens, Mmes Schoenmaekers-
Clerckx, Spaak, MM. Stalport, Thys, Van Eyil, Mmes Van
Tichelen et Willame-Boonen.

Ont vote oui:

Ja hebben gestemd:

MM. Andre, Cools, de Clippele, De Decker, de Jonghe
d'Ardoye, De Winter, Draps, Guillaume, Mme Neyts-Uyt-
tebroeck, M. Simonet, Mme Stengers, MM. Vandenhaute,
Van Hauthem et Van Weddingen.

387



Conseil de la Region de Bruxelles-Capitale — Compte rendu integral
Brusselse Hoofdstedelijke Raad — Volledig verslag

Se sont abstenus:
Onthouden hebben zich:

MM. Adriaens, Cauwelier, De Bie, Debry, Drouart,
Duponcelle, Galand, Mmes Huytebroeck et Nagy.

De Voorzitter. — Dames en Heren, we moeten nu stemmen
over het amendement nr. 40 van de heer De Decker c.s.

Mesdames, Messieurs, nous devons voter maintenant sur
1'amendement n° 40 de M. De Decker et consorts.

Mag de uitslag van de vorige stemming ook gelden voor
deze stemming? (Instemming.)

Peut-on considerer que Ie resultat du vote precedent est
valable pourcelui-ci? (Assentiment.)

Wij stemmen nu over het amendement nr. 41 van de heer
De Decker c.s.

Mesdames, Messieurs, nous passons maintenant au vote
sur 1'amendement n° 41 de M. De Decker et consorts.

— II est precede au vote nominatif.
Er wordt tot naamstemming overgegaan.

64 leden zijn aanwezig.
64 membres sont presents.
50 stemmen neen.
50 votent non.
14 stemmen ja.
14 votent oui.

Bijgevolg is het amendement verworpen.
En consequence, 1'amendement est rejete.

Neen hebben gestemd:
Ont vote non:

MM. Adriaens, Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton
de Wiart, MM. Cauwelier, Chabert, Cornelissen, De Bie,
Debry, De Coster, Demannez, de Marcken de Merken, de
Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M. Desir, Mme de T'Serclaes,
MM. D'Hoogh, Drouart, Duponcelle, Escolar, Mme Foucart-
Misrahi, MM. Galand, Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillau-
me-Vanderroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mmes Huy-
tebroeck, Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Maingain, Maison,
Moureaux, Mme Nagy, M. Parmentier, Mme Payfa, MM.
Picque, Poullet, Rens, Mmes Schoenmaekers-Clerckx, Spaak,
MM. Stalport, Thys, Van Eyil, Mmes Van Tichelen et Willa-
me-Boonen.

Ja hebben gestemd:

Ont vote oui:

MM. Andre, Cools, de Clippele, De Decker, de Jonghe
d'Ardoye, De Winter, Draps, Guillaume, Mme Neyts-Uyt-
tebroeck, M. Simonet, Mme Stengers, MM. Vandenhaute,
Van Hauthem et Van Weddingen.

De Voorzitter. — Dames en Heren, we moeten nu stemmen
over het amendement nr. 42 van de heer De Decker c.s.

Mesdames, Messieurs, nous devons voter maintenant sur
1'amendement n° 42 de M. De Decker et consorts.

Mag de uitslag van de vorige stemming ook gelden voor
deze stemming? (Instemming.)

Peut-on considerer que Ie resultat du vote precedent est
valable pour celui-ci? (Assentiment.)

Dames en Heren, wij stemmen nu over het amendement
nr. 43 van de heer De Decker c.s.

Mesdames, Messieurs, nous passons maintenant au vote
sur 1'amendement n° 43 de M. De Decker et consorts.

— Er wordt tot stemming overgegaan.
II est precede au vote.

64 leden zijn aanwezig.
64 membres sont presents.
41 stemmen neen.
41 votent non.
14 stemmen ja.

14 votent oui.
9 onthouden zich.
9 s'abstiennent.

Bijgevolg is het amendement verworpen.
En consequence, 1'amendement est rejete.

Neen hebben gestemd:
Ont vote non:

MM. Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton de Wiart,
MM. Chabert, Cornelissen, De Coster, Demannez, de Marc-
ken de Merken, de Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M. Desir,
Mme de T'Serclaes, MM. D'Hoogh, Escolar, Mme Foucart-
Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillaume-Van-
derroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mme Jacobs, MM.
Leduc, Magerus, Maingain, Maison, Moureaux, Parmentier,
Mme Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens, Mmes Schoenmae-
kers-Clerckx, Spaak, MM. Stalport, Thys, Van Eyil, Mmes
Van Tichelen et Willame-Boonen.

Ja hebben gestemd:

Ont vote oui:

MM. Andre, Cools, de Clippele, De Decker, de Jonghe
d'Ardoye, De Winter, Draps, Guillaume, Mme Neyts-Uyt-
tebroeck, M. Simonet, Mme Stengers, MM. Vandenhaute,
Van Hauthem et Van Weddingen.

Onthouden hebben zich:
Se sont abstenus:

MM. Adriaens, Cauwelier, De Bie, Debry, Drouart,
Duponcelle, Galand, Mmes Huyttebroeck et Nagy.

De Voorzitter. — Dames en Heren, wij stemmen nu over
het amendement nr. 44 van de heren De Decker, Cools en
Andre.
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Mesdames, Messieurs, nous passons maintenant au vote
sur 1'amendement n° 44 de MM. De Decker, Cools et Andre.

— Er wordt tot stemming overgegaan.
II est precede au vote.

64 leden zijn aanwezig.
64 membres sont presents.
50 stemmen neen.
50 votent non.
14 stemmen ja.
14 votent oui.

Bijgevolg is het amendement verworpen.
En consequence, 1'amendement est rejete.

Neen hebben gestemd:
Ont vote non:

MM. Adriaens, Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton
de Wiart, MM. Cauwelier, Chabert, Comelissen, De Bie,
Debry, De Coster, Demannez, de Marcken de Merken, de
Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M. Desir, Mme de T'Serclaes,
MM. D'Hoogh, Drouart, Duponcelle, Escolar, Mme Foucart-
Misrahi, MM. Galand, Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillau-
me-Vanderroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mmes
Huyttebroeck, Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Maingain, Mai-
son, Moureaux, Mme Nagy, M. Parmentier, Mme Payfa,
MM. Picque, Poullet, Rens, Mmes Schoenmaekers-Clerckx,
Spaak, MM. Stalport, Thys, Van Eyil, Mmes Van Tichelen et
Willame-Boonen.

Ja hebben gestemd:
Ont vote oui:

MM. Andre, Cools, de Clippele, De Decker, de Jonghe
d'Ardoye, De Winter, Draps, Guillaume, Mme Neyts-Uyt-
tebroeck, M. Simonet, Mme Stengers, MM. Vandenhaute,
Van Hauthem et Van Weddingen.

De Voorzitter. — Dames en Heren, we moeten nu stemmen
over het amendement nr. 45 van de heer De Decker c.s.

Mesdames, Messieurs, nous devons voter maintenant sur
1'amendement n° 45 de M. De Decker et consorts.

Mag de uitslag van de vorige stemming ook gelden voor
deze stemming? (Instemming.)

Peut-on considerer que Ie resultat du vote precedent est
valable pour celui-ci? (Assentiment.)

Dames en Heren, wij stemmen nu over het amendement
nr. 29 van de heer De Bie.

Mesdames, Messieurs, nous passons maintenant au vote
sur 1'amendement n° 29 de M. De Bie.

La parole est a M. Cools.

M. Cools. — Monsieur Ie President, cet amendement com-
porte deux parties. Ne faudrait-il pas, des lors, voter sur
chacune d'elles? En effet, il s'agit de deux propositions diffe-
rentes et 1'on peut tres bien etre d'accord sur 1'une mais non
sur 1'autre.

Vous demandez done la scission duM. Ie President.
vote?

M. Cools. — Oui, Monsieur Ie President.

M. Ie President. — II est done precede au vote sur 1'amen-
dement n° 29,1°, de M. De Bie.

Er wordt tot stemming overgegaan over het amendement
nr. 29, 1°, van de heer De Bie.

— II est precede au vote.

Er wordt tot stemming overgegaan.

64 membres sont presents.

64 leden zijn aanwezig.

54 votent non.

54 stemmen neen.

9 votent oui.

9 stemmen ja.

1 s'abstient.

1 onthoudt zich.

En consequence, Ie 1° de 1'amendement est rejete.

Bijgevolg is 1° van het amendement verworpen.

Ont vote non:

Neen hebben gestemd:

MM. Anciaux, Andre, Beauthier, Beghin, Mme Carton de
Wiart, MM. Chabert, Cools, Comelissen, de Clippele, De
Coster, De Decker/de Jonghe d'Ardoye, Demannez, de Marc-
ken de Merken, de Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M. Desir,
Mme de T'Serclaes, MM. De Winter, D'Hoogh, Draps, Esco-
lar, Mme Foucart-Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp, Guil-
laume, Mme Guillaume-Vanderroost, MM. Harmel, Hotyat,
Huygens, Mme Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Maingain,
Maison, Moureaux, Mme Neyts-Uyttebroeck, M. Parmentier,
Mme Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens, Mme Schoenmae-
kers-Clerckx, M. Simonet, Mme Spaak, M. Stalport, Mme
Stengers, MM. Thys, Vandenhaute, Van Eyil, Mme Van
Tichelen, M. Van Weddingen et Mme Willame-Boonen.

Ont vote oui:

Ja hebben gestemd:

MM. Adriaens, Cauwelier, De Bie, Debry, Drouart,
Duponcelle, Galand, Mmes Huyttebroeck et Nagy.

S'est abstenu:

Onthouden heeft zich:

M. Van Hauthem.

De Voorzitter. — Dames en Heren, wij stemmen nu over
het amendement nr. 29, 2°, van de heer De Bie.

Mesdames, Messieurs, nous passons maintenant au vote
sur 1'amendement n° 29, 2°, de M. De Bie.
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— II est precede au vote.
Er wordt tot stemming overgegaan.

64 membres sont presents.
64 leden zijn aanwezig.
41 votent non.
41 stemmen neen.
22 votent oui.
22 stemmen ja.

1 s'abstient.
1 onthoudt zich.

En consequence, Ie 2° de 1'amendement est rejete.
Bijgevolg is 2° van het amendement verworpen.

Ont vote non:
Neen hebben gestemd:

MM. Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton de Wiart,
MM. Chabert, Cornelissen, De Coster, Demannez, de Mar-
cken de Mercken, de Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M.
Desir, Mme de T'Serclaes, MM. D'Hoogh, Escolar, Mme
Foucart-Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillau-
me-Vanderroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mme
Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Maingain, Maison, Moureaux,
Parmentier, Mme Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens, Mmes
Schoenmaekers-Clerckx, Spaak, MM. Stalport, Thys, Van
Eyil, Mmes Van Tichelen et Willame-Boonen.

Ont vote oui:
Ja hebben gestemd:

MM. Adriaens, Andre, Cauwelier, Cools, De Bie, Debry,
de Clippele, De Decker, de Jonghe d'Ardoye, De Winter,
Draps, Drouart, Duponcelle, Galand, Guillaume, Mmes Huy-
tebroeck, Nagy, Neyts-Uyttebroeck, M. Simonet, Mme Sten-
gers, MM. Vandenhaute et Van Weddingen.

S'estabstenu:
Onthouden heeft zich:

M. Van Hauthem.

De Voorzitter. — Dames en Heren, wij stemmen nu over
het amendement nr. 46 van de heer De Decker c.s.

Mesdames, Messieurs, nous passons maintenarit au vote
sur 1'amendement n° 46 de M. De Decker et consorts.

— II est precede au vote.
Er wordt tot stemming overgegaan.

64 membres sont presents.
64 leden zijn aanwezig.
50 votent non.
50 stemmen neen.
14 votent oui.
14 stemmen ja.

En consequence, 1'amendement est rejete.

Bijgevolg is het amendement verworpen.

Ont vote non:

Neen hebben gestemd:

MM. Adriaens, Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton
de Wiart, MM. Cauwelier, Chabert, Cornelissen, De Bie,
Debry, De Coster, Demannez, de Marcken de Mercken, de
Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M. Desir, Mme de T'Serclaes,
MM. D'Hoogh, Drouart, Duponcelle, Escolar, Mme Foucart-
Misrahi, MM. Galand, Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillau-
me-Vanderroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mmes Huy-
tebroeck, Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Maingain, Maison,
Moureaux, Mme Nagy, M. Parmentier, Mme Payfa, MM.
Picque, Poullet, Rens, Mmes Schoenmaekers-Clerckx, Spaak,
MM. Stalport, Thys, Van Eyil, Mmes Van Tichelen et Willa-
me-Boonen.

Ont vote oui:

Ja hebben gestemd:

MM. Andre, Cools, de Clippele, De Decker, de Jonghe
d'Ardoye, De Winter, Draps, Guillaume, Mme Neyts-Uyt-
tebroeck, M. Simonet, Mme Stengers, MM. Vandenhaute,
Van Hauthem et Van Weddingen.

De Voorzitter. — Dames en Heren, wij stemmen nu over
het amendement nr. 47 van de heer De Decker c.s.

Mesdames, Messieurs, nous passons maintenant au vote
sur 1'amendement n° 47 de M. De Decker et consorts.

— II est precede au vote.

Er wordt tot stemming overgegaan.

64 membres sont presents.

64 leden zijn aanwezig.

41 votent non.

41 stemmen neen.

23 votent oui.

23 stemmen ja.

En consequence, 1'amendement est rejete.

Bijgevolg is het amendement verworpen.

Ont vote non:

Neen hebben gestemd:

MM. Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton de Wiart,
MM. Chabert, Cornelissen, De Coster, Demannez, de Mar-
cken de Mercken, de Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M.
Desir, Mme de T'Serclaes, MM. D'Hoogh, Escolar, Mme
Foucart-Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillau-
me-Vanderroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mme
Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Maingain, Maison, Moureaux,
Parmentier, Mme Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens, Mmes
Schoenmaekers-Clerckx, Spaak, MM. Stalport, Thys, Van
Eyil, Mmes Van Tichelen et Willame-Boonen.
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Ont vote oui:
Ja hebben gestemd:

MM. Adriaens, Andre, Cauwelier, Cools, De Bie, Debry,
de Clippele, De Decker, de Jonghe d'Ardoye, De Winter,
Draps, Drouart, Duponcelle, Galand, Guillaume, Mmes Huy-
tebroeck, Nagy, Neyts-Uyttebroeck, M. Simonet, Mme Sten-
gers, MM. Vandenhaute, Van Hauthem et Van Weddingen.

De Voorzitter. — Dames en Heren, wij stemmen nu over
het amendement nr. 48 van de heer De Decker c.s.

Mesdames, Messieurs, nous passons maintenant au vote
sur I'amendement n° 48 de M. De Decker et consorts.

— II est precede au vote.
Er wordt tot stemming overgegaan.

64 membres sont presents.
64 leden zijn aanwezig.

50 votent non.
50 stemmen neen.
14 votent oui.
14 stemmen ja.

En consequence, I'amendement est rejete.
Bijgevolg is het amendement verworpen.

Ont vote non:
Neen hebben gestemd:

MM. Adriaens, Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton
de Wiart, MM. Cauwelier, Chabert, Cornelissen, De Bie,
Debry, De Coster, Demannez, de Marcken de Mercken, de
Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M. Desir, Mme de T'Serclaes,
MM. D'Hoogh, Drouart, Duponcelle, Escolar, Mme Foucart-
Misrahi, MM. Galand, Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillau-
me-Vanderroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mmes Huy-
tebroeck, Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Maingain, Maison,
Moureaux, Mme Nagy, M. Parmentier, Mme Payfa, MM.
Picque, Poullet, Rens, Mmes Schoenmaekers-Clerckx, Spaak,
MM. Stalport, Thys, Van Eyil, Mmes Van Tichelen et Willa-
me-Boonen.

Ont vote oui:
Ja hebben gestemd:

MM. Andre, Cools, de Clippele, De Decker, de Jonghe
d'Ardoye, De Winter, Draps, Guillaume, Mme Neyts-Uyt-
tebroeck, M. Simonet, Mme Stengers, MM. Vandenhaute,
Van Hauthem et Van Weddingen.

De Voorzitter. — Dames en Heren, we moeten nu stemmen
over het amendement nr. 49 van de heer De Decker c.s,

Mesdames, Messieurs, nous devons voter maintenant sur
I'amendement n° 49, de M. De Decker et consorts

Mag de uitslag van de vorige stemming ook gelden voor
deze stemming? (' Instemming.)

Peut-on considerer que Ie resultat du vote precedent est
valable pour celui-ci? (Assentiment.)

Dames en Heren, wij stemmen nu over het amendement
nr. 2 van mevrouw Nagy.

Mesdames, Messieurs, nous passons maintenant au vote
sur I'amendement n° 2 de Mme Nagy.

— II est precede au vote.
Er wordt tot stemming overgegaan.

62 membres sont presents.
62 leden zijn aanwezig.
53 votent non.
53 stemmen neen.
9 votent oui.
9 stemmen ja.

En consequence, I'amendement est rejete.
Bijgevolg is het amendement verworpen.

Ont vote non:
Neen hebben gestemd:

MM. Anciaux, Andre, Beauthier, Beghin -ine C ....ton de
Wiart, MM. Chabert, Cools, Cornelissen ^ Clippele, De
Coster, De Decker, de Jonghe d'Ardoye, D»., i iannez, de Mar-
cken de Mercken, de Patoul, Mme Dercppe-Soumoy, M.
Desir, Mme de T'Serclaes, MM. De Winter, D'Hoogh, Draps,
Escolar, Mme Foucart-Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp,
Guillaume, Mme Guillaume-Vanderroost, MM. Harmel,
Hotyat, Huygens, Mme Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Main-
gain, Maison, Moureaux, Mmes Neyts-Uyttebroeck, Payfa,
MM. Picque, Poullet, Rens, Mmes Schoenmaekers-Clerckx,
Spaak, MM. Stalport, Mme Stengers, MM. Thys, Vanden-
haute, Van Eyil, Van Hauthem, Mme Van Tichelen, M. Van
Weddingen et Mme Willame-Boonen.

Ont vote oui:
Ja hebben gestemd:

MM. Adriaens, Cauwelier, De Bie, Debry, Drouart,
Duponcelle, Galand, Mmes Huyttebroeck et Nagy.

De Voorzitter. — Dames en Heren, wij stemmen nu over
het amendement nr. 50 van de heren Cools, Guillaume en
Mevr. Stengers.

Mesdames, Messieurs, nous passons maintenant au vote
sur I'amendement n° 50 de MM. Cools, Guillaume et Mme
Stengers.

— II est precede au vote.
Er wordt tot stemming overgegaan.

64 membres sont presents.
64 leden zijn aanwezig.
41 votent non.
41 stemmen neen.
23 votent oui.
23 stemmen ja.
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En consequence, 1'amendement est rejete.

Bijgevolg is het amendement verworpen.

Ont vote non:

Neen hebben gestemd:

MM. Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton de Wiart,
MM. Chabert, Cornelissen, De Coster, Demannez, de Marc-
ken de Mercken, de Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M. Desir,
Mme de T'Serclaes, MM. D'Hoogh, Escolar, Mme Foucart-
Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillaume-Van-
derroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mme Jacobs, MM.
Leduc, Magerus, Maingain, Maison, Moureaux, Parmentier,
Mme Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens, Mmes Schoenmae-
kers-Clerckx, Spaak, MM. Stalport, Thys, Van Eyil, Mmes
Van Tichelen et Willame-Boonen.

Ont vote oui:

Ja hebben gestemd:

MM. Adriaens, Andre, Cauwelier, Cools, De Bie, Debry,
de Clippele, De Decker, de Jonghe d'Ardoye, De Winter,
Draps, Drouart, Duponcelle, Galand, Guillaume, Mmes
Huyttebroeck, Nagy, Neyts-Uyttebroeck, M. Simonet, Mme
Stengers, MM. Vandenhaute, Van Hauthem et Van Wed-
dingen.

De Voorzitter. — Dames en Keren, we moeten nu stemmen
over de amendementen nrs. 51, 52, 53 en 54 van de heren
Cools, Guillaume en Mevr. Stengers.

Mesdames, Messieurs, nous devons voter maintenant sur
les amendements n05 51,52,53 et 54 de MM. Cools, Guillaume
et Mme Stengers.

Mag de uitslag van de vorige stemming ook gelden voor
deze stemming? (Instemming.)

Peut-on considerer que Ie resultat du vote precedent est
valable pourcelui-ci? (Assentiment.)

De Voorzitter. — Dames en Heren, wij stemmen nu over
het amendement nr. 55 van de heren Cools, Guillaume en
Mevr. Stengers.

Mesdames, Messieurs, nous passons maintenant au vote
sur 1'amendement n° 55 de MM. Cools, Guillaume et Mme
Stengers.

— II est precede au vote.

Er wordt tot stemming overgegaan.

63 membres sont presents.

63 leden zijn aanwezig.

50 votent non.

50 stemmen neen.

3 votent oui.

' stemmen ja.

En c sequence, 1'amendement est rejete.

Bije olg is het amendement verworpen.

Ont vote non:
Neen hebben gestemd:

MM. Adriaens, Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton
de Wiart, MM. Cauwelier, Chabert, Cornelissen, De Bie,
Debry, De Coster, Demannez, de Marcken de Merken, De
Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M. Desir, Mme de T'Serclaes,
MM. D'Hoogh, Drouart, Duponcelle, Escolar, Mme Foucart-
Misrahi, MM. Galand, Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillau-
me-Vanderroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mmes
Huyttebroeck, Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Maingain, Mai-
son, S. Moureaux, Mme Nagy, M. Parmentier, Mme Payfa,
MM. Picque, Poullet, Rens, Mmes Schoenmaekers-Clerckx,
Spaak, MM. Stalport, Thys, Van Eyil, Mmes Van Tichelen et
Willame-Boonen.

Ont vote oui:
Ja hebben gestemd:

MM. Andre, Cools, de Clippele, De Decker, De Winter,
Draps, Guillaume, Mme Neyts-Uyttebroeck, M. Simonet,
Mme Stengers, MM. Vandenhaute, Van Hauthem et Van
Weddingen.

De Voorzitter. — Dames en Heren, wij stemmen nu over
het amendement nr. 28 van de heer De Bie.

Mesdames, Messieurs, nous passons maintenant au vote
sur 1'amendement n° 28 de M. De Bie.

— II est precede au vote.
Er wordt tot stemming overgegaan.

64 membres sont presents.
64 leden zijn aanwezig.
54 votent non.
54 stemmen neen.
9 votent oui.
9 stemmen ja.
1 s'abstient.
1 onthoudt zich.

En consequence, 1'amendement est rejete.
Bijgevolg is het amendement verworpen.

Ont vote non:
Neen hebben gestemd:

MM. Anciaux, Andre, Beauthier, Beghin, Mme Carton de
Wiart, MM. Chabert, Cools, Cornelissen, de Clippele, De
Coster, De Decker, de Jonghe d'Ardoye, Demannez, de Mar-
cken de Mercken, de Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M.
Desir, Mme de T'Serclaes, MM. De Winter, D'Hoogh, Draps,
Escolar, Mme Foucart-Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp,
Guillaume, Mme Guillaume-Vanderroost, MM. Harmel,
Hotyat, Huygens, Mme Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Main-
gain, Maison, S. Moureaux, Mme Neyts-Uyttebroeck, M.
Parmentier, Mme Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens, Mme
Schoenmaekers-Clerckx, M. Simonet, Mme Spaak, M. Stal-
port, Mme Stengers, MM. Thys, Vandenhaute, Van Eyil,
Mme Van Tichelen, M. Van Weddingen et Mme Willame-
Boonen.
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Ont vote oui:

Jahebbengestemd:

MM. Adriaens, Cauwelier, De Bie, Debry, Drouart,
Duponcelle, Galand, Mmes Huyttebroeck et Nagy.

S'est abstenu:

Onthouden heeft zich:

M. Van Hauthem.

M. Ie President. — Je mets aux voix les articles reserves
du tableau budgetaire.

Ik breng de aangehouden artikelen van de begrotingstabel
ter stemming.

— II est precede au vote nominatif.
Er wordt tot naamstemming overgegaan.

64 membres sont presents.

64 leden zijn aanwezig.
41 votent oui.
41 stemmenja.
23 votent non.

23 stemmen neen.

En consequence. Ie tableau est adopte.

Bijgevolg is de tabel aangenomen.

Ont vote oui:
Jahebbengestemd:

MM. Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton de Wiart,
MM. Chabert, Cornelissen, De Coster, Demannez, de Mar-
cken de Mercken, de Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M.
Desir, Mme de T'Serclaes, MM. D'Hoogh, Escolar, Mme
Foucart-Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillau-
me-Vanderroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mme
Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Maingain, Maison, S. Mou-
reaux, Parmentier, Mme Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens,
Mmes Schoenmaekers-Clerckx, Spaak, MM. Stalport, Thys,
Van Eyil, Mmes Van Tichelen et Willame-Boonen.

Ont vote non:

Neen hebben gestemd:

MM. Adriaens, Andre, Cauwelier, Cools, De Bie, Debry,
De Clippele, De Decker, De Jonghe D'Ardoye, De Winter,
Draps, Drouart, Duponcelle, Galand, Guillaume, Mmes
Huyttebroeck, Nagy, Neyts-Uyttebroeck, M. Simonet, Mme
Stengers, MM. Vandehaute, Van Hauthem et Van Weddingen.

De Voorzitter. — Ik breng artikel 1 zoals gewijzigd in
Commissie ter stemming.

Je mets Particle I" tel qu'amende en Commission aux voix.

— II est precede au vote.
Er wordt tot stemming overgegaan.

64 membres sont presents.

64 leden zijn aanwezig.

41 votent oui.

41 stemmenja.

23 votent non.

23 stemmen neen.

En consequence, 1'article 1" est adopte.

Bijgevolg is het artikel 1 aangenomen.

Ont vote oui:

Ja hebben gestemd:

MM. Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton de Wiart,
MM. Chabert, Cornelissen, De Coster, Demannez, de Mar-
cken de Mercken, de Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M.
Desir, Mme de T'Serclaes, MM. D'Hoogh, Escolar, Mme
Foucart-Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillau-
me-Vanderroost, MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mme
Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Maingain, Maison, S. Mou-
reaux, Parmentier, Mme Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens,
Mmes Schoenmaekers-Clerckx, Spaak, MM. Stalport, Thys,
Van Eyil, Mmes Van Tichelen et Willame-Boonen.

Ont vote non:

Neen hebben gestemd:

MM. Adriaens, Andre, Cauwelier, Cools, De Bie, Debry,
de Clippele, De Decker, de Jonghe d'Ardoye, De Winter,
Draps, Drouart, Duponcelle, Galand, Guillaume, Mmes
Huyttebroeck, Nagy, Neyts-Uyttebroeck, M. Simonet, Mme
Stengers, MM. Vandenhaute, Van Hauthem et Van Wed-
dingen.

VOTE SUR L'ENSEMBLE

STEMMING OVER HET GEHEEL

Je mets Ie projet d'ordonnance aux voix tel qu'amende en
Commission.

Ik breng het ontwerp van ordonnantie zoals gewijzigd in
Commissie ter stemming. ••

— II est precede au vote nominatif.

Er wordt tot naamstemming overgegaan.

64 membres sont presents.

64 leden zijn aanwezig.

41 votent oui.

41 stemmen ja'.

23 votent non.

23 stemmen neen.
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En consequence, Ie Conseil adopte Ie projet d'ordonnance
qui sera transmis a la sanction de 1'Executif.

Dienvolgens neemt de Raad het ontwerp van ordonnantie
aan: het zai aan de Executieve ter bekrachtiging worden voor-
gelegd.

Ont vote oui:

Ja hebben gestemd:

MM. Anciaux, Beauthier, Beghin, Mme Carton de Wiart,
MM. Chabert, Cornelissen, De Coster, Demannez, de Mar-
cken de Mercken, de Patoul, Mme Dereppe-Soumoy, M.
Desir, Mme de T'Serclaes, MM. D'Hoogh, Escolar, Mme
Foucart-Misrahi, MM. Garcia, Gosuin, Grijp, Mme Guillau-
me-Vanderroost. MM. Harmel, Hotyat, Huygens, Mme
Jacobs, MM. Leduc, Magerus, Maingain, Maison, S. Mou-
reaux, Parmentier, Mme Payfa, MM. Picque, Poullet, Rens,

Mmes Schoenmaekers-Clerckx, Spaak, MM. Stalport, Thys,
Van Eyil, Mmes Van Tichelen et Willame-Boonen.

Ont vote non:
Neen hebben gestemd:

MM. Adriaens, Andre, Cauwelier, Cools, De Bie, Debry,
de Clippele, De Decker, de Jonghe d'Ardoye, De Winter,
Draps, Drouart, Duponcelle, Galand, Guillaume, Mmes
Huyttebroeck, Nagy, Neyts-Uyttebroeck, M. Simonet, Mme
Stengers, MM. Vandenhaute, Van Hauthem et Van Wed-
dingen.

Nous sommes ainsi arrives au terme de nos travaux.
La seance est levee.
De vergadering is gesloten.
(La seance est levee a 18 h 50.)

(De vergadering wordt te 18 u. 50 gesloten.)
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